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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

  ► 43 объекта социальной  
инфраструктуры планируется  
построить или реконструировать  
в регионе в 2015 году. 

  ► 12-е место по стоимости  
минимального набора продуктов 
питания заняла Ульяновская область 
по итогам января среди всех  
регионов России.

Более  ► 50 тысяч школьников при-
мут участие в региональном патрио-
тическом марафоне «70 добрых дел 
к 70-летию Победы!».

собеседник

Чем порадовать маму?
Стоит ему сделать только первый шаг 

на сцену, а публика уже улыбается в 
предвкушении удовольствия от игры 
актера. Так было, когда он выходил в 
одеждах короля, нищего оборванца, 
влюбленного, комедианта, шута, про-
стака, постигающего мудрость жизни и 
расплачивающегося за свои ошиб-
ки, когда страдал в трагедиях и 
куролесил в комедиях.
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полезно знаТь

Кто, если не собственник
Как не допустить ошибок в работе программы капре-

монта, обсуждали  на прошлой неделе на заседании  ре-
гиональной рабочей группы  Общероссийского народного 
фронта «Качество повседневной жизни».

Память сердца

стр. 21
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Деньги  
счет любят
На прошлой неделе глава 
региона высказал идею 
проведения в Ульяновской 
области Всероссийской 
недели повышения эф-
фективности бюджетных 
расходов.

Идея эта была предложена 
в рамках рабочей встречи 
Сергея Морозова с пред-
седателем счетной палаты 
региона Игорем Егоровым. 
А поводом для проведения 
такого мероприятия стало 
неэффективное расходо-
вание бюджетных средств в 
районах области. Причем в 
условиях, благоприятных для 
экономического роста.

О том, что средства ис-
пользуются неэффективно, 
свидетельствуют и проверки 
счетной палаты. В ходе них 
выявляются и некачествен-
ное планирование, и не-
точное составление финан-
совых отчетов, и, как это ни 
печально, нецелевые траты.

В рамках Всероссийской 
недели повышения эффек-
тивности бюджетных рас-
ходов планируется провести 
встречи и с чиновниками, и 
с руководителями финансо-
вых службы. В частности, им 
будет продемонстрирован 
передовой опыт бюджетно-
го расходования, который 
на сегодня наблюдается в 
Татарстане, Волгоградской и 
Ленинградской областях.
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В регионе утверждена концепция общественной безопасности, в рамках которой   ►
планируется снизить количество преступлений и чрезвычайных происшествий.

Задай вопрос  
о лекарствах!
25 февраля с 13.00 до 14.00 
в редакции «Народной 
газеты» пройдет прямая 
линия с заместителем пред-
седателя общественной па-
латы Ульяновской области 
Татьяной Владимировной 
Сергеевой. Тема разговора: 
лекарственное обеспечение 
населения.

Беспокоит подорожание 
лекарств в аптеках? Куда 
обращаться, если цены за-
вышены необоснованно? Можно ли найти эффективные 
отечественные аналоги импортным препаратам? Как орга-
низовано лекарственное обеспечение льготников?

Все	волнующие	вопросы	ульяновцы	могут	задавать	по	
телефону	8	(8422)	30-17-60.	Кроме	того,	для	удобства	
читателей	можно	прислать	вопрос	заранее	на	е-mail:	
glavrednarod@mail.ru.
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Успей за 10 дней!
Дорогие читатели!  
С 26 февраля по  
7 марта Почта России 
проводит декаду 
подписки, во время 
которой предоставляется 
скидка всем подписчикам. 
Не упустите возможность 
подписаться по меньшей цене!

В этот период вы можете подписаться на «Народную га-
зету» за 57 рублей 10 копеек на один месяц и за 342 рубля 
60 копеек на полгода. Эта цена едина для всех четырех 
изданий:
-	«НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульяновский, 

Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, Майн-
ский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы). Индекс 
-	54495.
-	«НГ-Запад»	(Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 

Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс -	54524.
-	 «НГ-Юг»	 (Новоспасский, Николаевский, Радищев-

ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.
-	«НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалы-

клинский районы). Индекс -	54525.

«Народная газета»: ближе к людям.
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НеблагоприятНые дНи в марте 2015 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

5	марта (четверг) - 21.07	-	23.10
13	марта (пятница) - 17.40	-	19.48
20	марта (пятница) - 12.37	-	14.02
27	марта	(пятница) - 4.40	-	6.15

Цены под местный контроль
Губернатор Сергей  
Морозов предложил  
перевести регулирование 
торговых наценок  
на региональный уровень.

В минувшую субботу глава 
региона выступил с пред-
ложением, которое можно 
назвать революционным в 
антикризисной политике. 
Суть этого предложения - 
перевести регулирование 
торговых наценок на про-
дукты, относящиеся к со-
циальным, с федерального 
уровня на региональный.

Высказано оно было в 
рамках совещания, прошед-
шего после посещения гла-
вой региона первой в этом 
году сельскохозяйственной 
ярмарки.

- Ярмарки начали рабо-
тать. Но проблему роста цен 
на продовольствие на 100 
процентов они не решат, - 
высказался по этому поводу 
Сергей Морозов.

Передать полномочия по 
ограничению торговых на-
ценок на уровень регионов 
губернатор предложил толь-
ко на период тяжелой эконо-

мической ситуации, которая 
сложилась на сегодняшний 
день. То есть мера - исклю-
чительно антикризисная. В 
ближайшее время регио-
нальное министерство сель-
ского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов долж-
но внести соответствующие 
предложения на федераль-
ный уровень.

Если инициатива о ре-
гиональном регулировании 
торговых наценок на соци-
альные товары пока имеет 
только статус предложения, 
то другие антикризисные 
меры должны заработать уже 
этой весной. Одна из них - 
проект «Продовольственная 
социальная карта». На проб-
ном уровне его реализация 
начнется в мае 2015-го в 
Ульяновске и Ульяновском 
районе. До конца года жите-
ли только этих муниципали-
тетов смогут получать карту, 
на которую будет зачислять-
ся 1 000 рублей ежемесячно. 
Естественно, получить ее 
смогут не все, а только наи-
более нуждающиеся - семьи 
и одинокие жители, находя-
щиеся в затруднительном 
материальном положении, 
а также малообеспеченные 
семьи. На выделенные сред-
ства они смогут покупать 
в одной из торговых сетей 

региона, согласившейся 
принять участие в проек-
те, социальные продукты 
местного производства. В 
перечень этих продуктов 
планируют включить хлеб, 
макароны, крупы, молоко 
и молокопродукты, яблоки, 
мясо, сахар, рыбу, чай, под-
солнечное масло, картофель, 
лук, свеклу, морковь, огурцы, 
помидоры и капусту.

Выдавать карту планиру-
ют на срок от трех до шести 
месяцев. Если за это время 
ситуация, по причине ко-
торой людям была оказана 
помощь, продолжит оста-
ваться затруднительной, то 
можно будет рассчитывать 
на продолжение пользо-
вания картой. Если этот 
проект оправдает себя, то 
с 2016 года его планируют 
внедрять во всех муници-
пальных образованиях Улья-
новской области.

В качестве еще одной 
антикризисной меры ре-
гионального характера 
было названо развитие сети 
магазинов, реализующих 
продукцию, производимую 
местными фермерами. И 
даже создание единой това-
росопроводительной сети. 
Интерес к этому проекту со 
стороны местных предпри-
нимателей уже есть.

Жилье тем, кому нужно
найма в нем будет гораздо 
ниже. При этом получить 
такое жилье смогут не все, 
кто пожелает или захочет 
«прикинуться» нуждаю-
щимся. Выделять его будут 
людям, которые нуждаются 
в крыше над головой, од-
нако не могут позволить 
себе приобрести жилье 
не только на собственные 
средства, но и в ипотеку. 
Определять уровень нуж-
даемости должны будут 
сведущие в этом органы и 
их специалисты.

Согласно федеральному 
закону, жить в квартирах 
социального жилого фон-
да можно будет от года до 
10 лет - в зависимости от 
материального положения 
тех, кому это жилье предо-
ставлено.

Не должны будут остать-
ся внакладе от предостав-
ления в социальный наем 
и фирмы-застройщики. 
Даже с учетом того, что 
окупаться квартиры в та-
ких домах будут довольно 
длительное время. Для 
того чтобы организация 
согласилась возводить 
дом для социального жи-
лого фонда, ей предпола-
гается предоставлять раз-
личные льготные условия. 
Да и сам законопроект 
направлен в том числе на 
развитие жилого строи-
тельства в Ульяновской 
области.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

За семь часов торговли на первой  
ярмарке 2015 года было продано товара  
на 9 миллионов рублей. 

В Ульяновской области 
планируют создать жи-
лой фонд социального 
использования.

Случаев, когда люди 
остаются без собственно-
го жилья из-за пожара или 
по другим форс-мажорным 
обстоятельствам, сейчас 
немало. При этом далеко 
не всегда лишившиеся 
крова могут купить новое 
жилье. В итоге им прихо-
дится весьма недешево 
снимать квартиры. Для 
того чтобы нуждающим-

ся в жилище можно было 
проще пережить трудное 
время, в Ульяновской об-
ласти планируют создать 
жилой фонд социального 
использования. Регио-
нальным правительством 
одобрен соответствующий 
законопроект, в котором 
в том числе прописана 
категория тех, кому такое 

жилье будет пре-
доставляться.

От коммерче-
ского жилого фон-
да социальный бу-
дет отличаться в 
первую очередь 
тем, что стоимость 
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Автопром по-честному

О главном

Воздушное сообщение по маршруту «Ульяновск - Симферополь» возобновится с 1 июня.   ►
Рейсы будут выполняться по воскресеньям на самолетах «Ту-204» вместимостью 210 человек. 
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18 февраля   ►
В среду губернатор принял участие в расширенном заседании 
коллегии Главной государственной инспекции регионального 
надзора и обозначил ключевые задачи для ведомства.
Вторую половину дня глава региона провел в Карсунском 
районе. Здесь прошло обсуждение создания условий для 
реализации стратегии госполитики в отношении российско-
го казачества до 2020 года. Также губернатор участвовал в 
подведении итогов агитпоезда «За здоровый образ жизни и 
здоровую, счастливую семью» для жителей района и в меж-
муниципальном слете школьных вожатых с участием пред-
ставителей движения «За советскую школу».

19 февраля   ►
Сергей Морозов и депутат Государственной думы ФС РФ 
Владислав Третьяк проконтролировали ремонтные работы в 
поликлинике № 1 детской клинической больницы Ульянов-
ска, в новом реабилитационном центре и обсудили развитие 
медпомощи детям.
На расширенном заседании коллегии министерства строи-
тельства, ЖКК и транспорта глава региона подписал с генди-
ректором ОАО «Агентство финансирования жилищного строи-
тельства» Андреем Шелковым предварительные договоры 
купли-продажи и аренды объектов инженерно-технического 
обеспечения по программе «Жилье для российской семьи».

20 февраля   ►
В пятницу с рабочим визитом регион посетил министр сельско-
го хозяйства РФ Николай Федоров. Вместе с губернатором он 
осмотрел агропромышленный парк и принял участие в съезде 
сельских старост.
На расширенном заседании совета военнослужащих, ветера-
нов Вооруженных сил и правоохранительных органов Сергей 
Морозов обсудил с общественными организациями новые 
форматы патриотического воспитания.
Вопросы взаимодействия между ульяновскими вузами в 
этот день были подняты губернатором на заседании совета 
ректоров.

21 февраля   ►
Губернатор провел заседание правительственной комиссии 
по мониторингу состояния продбезопасности и оперативному 
реагированию на изменение конъюнктуры продовольственного 
рынка. До совещания он посетил сельскохозяйственную ярмар-
ку, организованную по его поручению для стабилизации цен.

22 февраля   ►
В Ульяновской области прошел фестиваль «Широкая Мас-
леница». Традиционное событие состоялось в Сенгилее. В 
праздничных мероприятиях принял участие Сергей Морозов 
с семьей.

23 февраля   ►
В День защитника Отечества глава региона вручил награды 
военнослужащим 31-й ОДШБр и ветеранам Великой Отече-
ственной войны. Также в этот день Сергей Морозов поздравил 
женщин, которые родили мальчиков в праздник.

24 февраля   ►
Сергей Морозов провел совещание с руководством регио-
нальных предприятий - производителей автокомпонентов по 
вопросам развития автомобилестроительной отрасли. Вечером 
губернатор участвовал в первом заседании межведомственно-
го совета по развитию человеческого потенциала.

дневнИк губернатора

Дмитрий ЧУРОВ

«Не было бы 
счастья, да несчастье 
помогло», - сказал 
первый заместитель 
председателя 
правительства 
Ульяновской 
области Вильдан 
Зиннуров, выступая 
на совещании, 
посвященном 
сегодняшней 
ситуации в 
автомобиле- 
строительной 
отрасли региона.

П о  с л о в а м  В и л ь д а н а 
Зиннурова, несмотря на 
каникулярный характер ян-
варя, рост производства в 
автопроме в Ульяновской 
области составил 125,3 
процента. И на ближайшие 
четыре месяца каких-либо 
серьезных проблем в этой 
отрасли в регионе не пред-
видится.

Отчасти рост связан с 
увеличением выпуска на 
«АвтоВАЗе» отечественных 
машин и, соответствен-
но, сокращением произ-
водства автомобилей из 
иностранных компонентов. 
Переориентация связана в 
первую очередь с ростом 
курса валют. Именно удоро-
жание импортных автоком-
понентов и стало тем «не-
счастьем», которое может 
стать «счастьем» для многих 
отечественных предприя-

тий. Особенно это касается 
небольших и средних произ-
водств. Таких, например, как 
ульяновское ООО «Майор», 
производящее автомобиль-
ные кресла. Именно здесь и 
прошло совещание прави-
тельства Ульяновской обла-
сти во главе с губернатором 
Сергеем Морозовым с руко-
водителями региональных 
предприятий, производя-
щих автокомпоненты.

Небольшим заводам се-
годня живется непросто. Тот 
же «Майор» раньше в год 
производил до 210 тысяч 
автокресел. В этом году, по 

словам генерального дирек-
тора предприятия Василия 
Дозорова, пока есть заказы 
только на 140 тысяч. Рынок 
сбыта - одна из главных 
проблем небольших заво-
дов. Основной поставщик 
«Майора» - Ульяновский ав-
тозавод. А его, как известно, 
несколько последних меся-
цев будоражило. Особенно 
распространившиеся слухи 
о почти 30-процентном со-
кращении.

Но, как сказал Вильдан 
Зиннуров, никого уволь-
нять с УАЗа не будут. Во-
прос окончательно решен. 

Более того, региональное 
правительство готовит ряд 
новых мер по увеличению 
государственного заказа на 
продукцию УАЗа. В частно-
сти, идет речь о заказе для 
Министерства внутренних 
дел России. 

Готовится и ряд других 
предложений по поддержке 
малого и среднего бизнеса, 
с которыми ульяновское 
правительство хочет обра-
титься к федеральным вла-
стям. Но поддержку получат 
только те предприятия, ко-
торые работают, соблюдая 
законодательство. По сло-
вам губернатора Сергея 
Морозова, не все органи-
зации соблюдают принятые 
правила сбыта продукции. 
В некоторых случаях это 
совершенно непрозрач-
ные схемы. Это касается 
и УАЗа. Организации не 
проводят открытых конкур-
сов и торгов. А так быть не 
должно. «Все должно быть 
по-честному», - подчеркнул 
губернатор.

Претендуем мы и  на 
полмиллиарда рублей на 
укрепление рынка труда, 
которые выделяются феде-
ральным правительством, - 
всего по стране планирует-
ся выделить 52 миллиарда 
рублей.

Рост  
производства  
в автопроме  
Ульяновской  
области составил 
125,3 процента.

Хорошего человека власть  
не испортит
«НГ» предложила ульяновцам пофантазировать и ответить на вопрос:  
«Вы были бы хорошим начальником?».

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



4 Народная газета

19 ноября ►

Экономика
В Тольятти выросло число безработных и 

достигло 5 484 человек. Уровень безработицы 
составил 1,26%. Для сравнения: в 2013 году он 
составлял 0,69%, а в конце 2014 года - 1,1%. 
Количество вакансий по сравнению с началом 
февраля уменьшилось с 9 222 до 9 099. Более 
80% из них по-прежнему для рабочих.

Власти Удмуртии заявили о решении 
сэкономить 50 миллионов рублей, отказав-
шись от покупки новых автомобилей для 
правительства. Данную сумму планируется 
направить региональному министерству 
соцзащиты населения. Также власти региона 
намерены провести оптимизацию расходов 
и в муниципалитетах республики.

Губернатор Пензенской области предло-
жил создать некоммерческую организацию по 
контролю цен. Как отметил глава региона, не 
секрет, что производители боятся жаловаться 
на торговые сети, если их продукты не прини-
маются к реализации под различными предло-
гами. По мнению губернатора, нужно создать 
НКО, которая будет тщательно контролировать 
цены и ассортимент продукции на прилавках, 
а о фактах нарушений сообщать властям.

общество
В Самаре начала формироваться рабочая 

группа по слиянию в один вуз СГАУ, СамГТУ 
и СамГУ. Объединить университеты в один 
более крупный на базе Самарского государ-
ственного аэрокосмического университета 
предложил губернатор. Представители вузов, 
однако, восприняли инициативу неоднознач-
но. Окончательное решение пока не принято.

Впервые за 12 лет в Нижегородской об-
ласти родились четверняшки. Счастливой 
мамой трех девочек и одного мальчика ста-
ла 28-летняя жительница Урени. Малыши 
появились на свет на сроке 8 месяцев, их 
принимала бригада из девяти врачей.

благоустройство
В рамках проекта по раздельному сбору 

мусора в Тольятти установлено больше 
10 контейнеров для пластиковых бутылок. 
Места выбирали сами горожане. Данные 
контейнеры начали устанавливаться в этом 
городе летом прошлого года.

Происшествия
В Кировской области прокуратура до-

билась снижения цен на продукты в магази-
нах «Магнит», «Продукты» и других. В ходе 
проверки сотрудники правоохранительных 
органов выявили факты завышения торговых 
надбавок. В ряде торговых точек они состав-
ляли 20 - 40%.

Женщине из Пензы удалось отсудить у 
автосалона 400 тысяч рублей. Гражданка до-
казала, что автомобиль, находившийся на га-
рантии, был испорчен после планового техоб-
служивания из-за некачественного масла.

наука
В Татарстане планируют создать центр по 

изучению старых книг и рукописей. Как со-
общает духовное управление мусульман Ре-
спублики Татарстан, тысячи трудов татарских 
богословов не переведены на современный 
язык. Они лежат в единичных экземплярах 
в библиотеках и университетах различных 
стран мира и больше всего в Турции.

культура
В Перми открылась уникальная селени-

товая комната. Она представляет из себя 
искусственный грот, включающий три зала. 
В помещении расположены десятки работ 
мастеров-камнерезов: декоративные панно с 
пейзажами и достопримечательностями края, 
скульптуры. Почти все предметы творчества 
выполнены из селенита и других горных по-
род, которые можно встретить на Урале.

 В Пензенской области откроется сне-
гоходная трасса. Она включает в себя два 
маршрута разной протяженности с экскур-
сионной программой и призвана развивать 
экотуризм в регионе.
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В сельскую местность в 2015 году планируется трудоустроить 60 врачей в рамках программы  ►
«Земский доктор». На ее реализацию выделят 60 миллионов рублей.

Новости соседей

Защитникам Отечества
Андрей ТВОРОГОВ

Десантников 31-й гвардейской бригады 
и ветеранов Великой Отечественной 
войны - тех, для кого 23 февраля по-
настоящему профессиональный празд-
ник, - в этом году ждали особенные 
подарки: престижные государственные 
награды и праздничный концерт. Защит-
ников Родины лично поздравляло все 
руководство области.

Торжество проходило в ДК «Руслан» со-
всем неподалеку от воинской части - дис-
локации известной на всю страну бригады. 
Зал вместил всех - и солдат, и офицеров, и 
их жен, а ветеранам Великой Оечественной 
достались почетные места в первом ряду. В 
приветственном слове Сергей Морозов от-
метил не только крепость воинских традиций 
31-й гвардейской, более двадцати лет рас-
положенной в нашей области, но и их роль в 
воспитании молодежи. 

- Это подразделение - прекрасное «нагляд-
ное пособие» для уроков мужества и патрио-
тизма, - отметил он. - В послужном списке 
бригады более 2,5 тысячи кавалеров боевых 
орденов и медалей, один Герой Советского 
Союза и девять Героев России. Десантники 

проводят дни открытых дверей, встречи с 
молодежью, шефствуют над десятком школ.

Одной из самых престижных наград в 
России - за заслуги в укреплении оборо-
носпособности страны и высокие личные 
показатели в служебной деятельности - 
были удостоены сразу два офицера 31-й 
гвардейской. Медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени с мечами 
получил капитан Александр Шмычков, ме-
далью Суворова награжден подполковник 
Роман Попов.

- Отличная боевая выучка, готовность к 
самопожертвованию и отвага - это то, что 
отличает военнослужащих 31-й бригады, - 
сказал губернатор. - Подтверждение тому 
- высокие правительственные награды, 
которых вы удостоены.

В преддверии 70-летия Победы глава 
региона лично поздравил с Днем защит-
ника Отечества и ветеранов той Великой 
войны. Юбилейной медалью «70 лет По-
беды в Великой Отечественной войне 1941 
- 1945 гг.» были удостоены 15 ульяновских 
ветеранов.

Кроме того, поздравления получили 
командование 623-го межвидового ре-
гионального учебного центра войск связи 
и курсанты Ульяновского гвардейского 
суворовского военного училища.

ветераны великой  
отечественной войны,  
получившие  
юбилейные медали:

- СТРИЖОВ Владимир Афанасьевич;
- МОРОЗОВ Петр Арсентьевич;
- ЯКИМЧУК Анна Прокопьевна;
- ПРЯДКИНА Анна Петровна;
- ПАСТУХОВА Мария Афанасьевна;
- ПАШИН Николай Васильевич;
- КУШМАНЦЕВ Павел Иванович;
- ОЛИМПИЕВА Таисия Яковлевна;
- ПИРОЖЕНКОВ Евгений Васильевич;
- УЛАНОВ Василий Александрович;
- ЯДЫГАРОВА Назия Камалдиновна;
- ГОЛУБЕВА Нина Ивановна;
- ТРОФИМОВ Жорес Александрович;
- ЧЕРНОВ Михаил Васильевич;
- ЕРШОВА Антонина Александровна.

Глав районов призовут в армию!
Алекс МИТРИЕВ

Мягкая зима, резкие перепады 
температуры спровоцировали 
в регионе серьезный всплеск 
заболеваемости. Пришлось 
даже школы закрывать на 
карантин. Со вчерашнего дня 
карантин закончен, но порог 
заболеваемости еще выше 
допустимого уровня. 

Вопросам здоровья, демографии, а также 
патриотического воспитания было уделено 
особое внимание на очередном аппаратном 
совещании в правительстве Ульяновской 
области.

Как сообщил заместитель губернатора, 
министр регионального здравоохранения 
Павел Дегтярь, за прошлую неделю уровень 
заболеваемости резко упал, более чем на 
50 процентов уменьшилось количество бо-
леющих детей. Тем не менее еще на 10 дней 
продлен запрет на проведение массовых 
мероприятий, особенно с участием детей.

брак Повзрослел
Из других положительных тенденций 

прошедшей недели отметим стабильную 
демографическую ситуацию. Ни болезни, 
ни сложная ситуация в стране и регионе не 
отбили у людей жениться и рожать детей. 
Только за прошлую неделю в регионе появи-
лись 25 новых жителей Ульяновской области 
(11 мальчиков и 14 девочек). По прогнозам, 
в текущем году количество рождающихся 
должно превысить прошлогодние показате-
ли. Сейчас на учете стоят 8 163 беременные 
женщины. Отметим, что лишь около трети 
женщин ждут своего первенца. Второго ре-

бенка в семье желают видеть 42 процента, 
третьего и последующего - 28 процентов. 
Влияет на положительную демографию и 
снижение количества абортов. За два пер-
вых месяца 2015 года подобных случаев 
зарегистрировано на 73 меньше, чем за 
аналогичный период прошлого года.

На 100 заявлений больше о вступлении 
в брак поступило в региональные загсы 
(всего 659). Анализ трех последних лет по-
казывает, что в Ульяновской области стали 
ответственнее относиться к созданию се-
мьи. Увеличилось количество браков (на 
27 процентов) в возрасте от 40 и старше 
лет. Наибольшее - заключается в период 
от 29 до 39 лет. Любопытно, что на восемь 
процентов выросло и количество людей, 
вступивших в брак повторно.

бой каждый год
Патриотическому воспитанию не во всех 

районах области уделяют должное внимание. 
Возможно, потому, что некоторые главы му-
ниципальных образований сами не служили 
в Вооруженных силах. По распоряжению 
губернатора в третьей декаде марта всех глав 
районов, а также некоторых членов регио-
нального правительства на три дня призовут 
на военные сборы, где в том числе состоится 

серьезный разговор об организационно-
методической работе в сфере патриотиче-
ского воспитания молодежи.

Этой же теме посвящен прошедший на 
днях межрегиональный фестиваль «Вста-
вай, страна огромная» на базе детского 
дома имени Александра Матросова, кото-
рый станет ежегодным. 

Сегодня время хоть и непростое, но все 
же мирное. И все же есть проблема. Далеко 
не все ульяновские ребята после службы в 
армии возвращаются в свои деревни и по-
селки. И в этом не их вина. Руководство мно-
гих муниципальных образований не создает 
условий для того, чтобы они могли нормаль-
но устроиться, найти хорошую работу. А ведь 
они могут остаться в Ульяновской области, 
создать семьи. И это тоже демографическая 
политика. Этой осенью из армии вернулись 
1 300 жителей региона. Но где они и что ду-
мают делать дальше, увы, никто не знает...

За прошлую неделю  
в регионе появились  
25 новых жителей области.

Увеличилось количество 
браков в возрасте  
от 40 и старше лет.
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Никаких репрессий! 
Иван СонИн

Ульяновцы стали меньше жаловаться, 
о чем гласит статистика Главной госу-
дарственной инспекции регионального 
надзора. Об итогах и планах органа 
говорилось на прошлой неделе на 
расширенной коллегии с участием 
губернатора.

По сравнению с 2013 годом в прошлом 
году на 20% сократилось количество про-
верок. Причиной тому стало уменьшение 
числа обращений от жителей региона в 
ведомство, на основании которых, соб-
ственно, и проводятся проверки. 

если брать конкретные подразделения 
Главрегионнадзора, то в жилищном над-
зоре, на который приходится более 96% 
всех обращений, их число сократилось 
на 18%. а количество проверок в этой же 
сфере стало меньше на 25%. 

Нарушений, выявленных во время про-
верок, в общей сложности стало меньше 
на 10%. В жилищной сфере их число со-
кратилось на 34%. 

меньше было возбуждено и адми-
нистративных дел - на 5%. Опять-таки 
большая часть из них пришлась на жил-
надзор - 70%. еще четверть из всех дел 
были возбуждены в сфере Гостехнадзора. 
На сферу перевозок легкового такси и 
стройнадзора приходится по 3 и 1,5% дел 
соответственно. 

Что касается задач Главрегионнадзора, 
их на коллегии обозначил глава региона. 
Так, жилищному надзору в течение этого 
года стоит особое внимание обратить 
на систему капитального ремонта жи-
лых зданий. Причем не только на то, как 
ведутся сбор финансов, сам капремонт, 
но и на работу с населением, которое 
должно понимать, куда идут их день-

ги. Строительному надзору предстоит 
решать проблему «безнадзорных» зда-
ний - как малоэтажных, так и тех, что из 
трехэтажек «неожиданно» становятся 
многоэтажками. 

Техническому надзору поставлена за-
дача проводить быстрый и в то же время 
качественный контроль за состоянием 
сельхозтехники. Особое внимание его 
специалистам нужно будет обращать на 
безопасность эксплуатации этой самой 
техники. 

Были названы и те задачи, которые ка-
саются всего Главрегионнадзора. Основ-
ной из них можно назвать снижение 
давления на бизнес и увеличение прозрач-
ности работы инспекции. Знать то, чем 
же занимается надзор, должны и просто 
жители региона, и те организации, чью 
работу контролирует этот орган. Нужно 
это для того, чтобы, с одной стороны, 
росло доверие к власти, а с другой - со-
знательность организаций, за которыми 
ведется контроль. 

- мы должны отходить от репрессивных, 
фискальных методов работы надзорных 
органов. мы должны стать примером 
партнерской деятельности. Прежде всего 
должна вестись профилактическая работа, 
- подчеркнул Сергей морозов. 

Также в этом году специалистам Главре-
гионнадзора предстоит работа по лицен-
зированию управляющих компаний. На-
помним, коммунальщики должны получить 
лицензии до 1 мая - иначе им придется 
покинуть бизнес в сфере ЖкХ. 

Проверок  
Главрегионнадзора  
стало на 20% меньше.

Трактор без 
тракториста

Иван СонИн

За прошлый год управление регионально-
го государственного технадзора насчитало 
порядка 300 не поставленных на учет трак-
торов и их «собратьев». Причем многие их 
хозяева, возможно, и хотели бы поставить 
на учет свой транспорт, однако сделать 
это не могут по объективной причине - нет 
паспорта самоходной машины.

Введены эти документы были в 1994 году, 
а тракторы, прицепы и комбайны многие 
приобрели в период повальной приватиза-
ции и распада совхозов - в 1991 - 1993-х. 
Теперь, чтобы поставить на учет своего же-
лезного коня, они должны доказывать право 
собственности. По словам руководителя 
технадзора андрея Тигина, они помогают 
владельцам машин доказать это право че-
рез суд. 

Также, как сказал андрей Тигин, долгое 
время было большим трудом заставить 
частников привести свою технику в опрятное 
состояние для техосмотра. Чтобы эту си-
туацию исправить, было решено проводить 
процесс «группового» техосмотра - собирать 
владельцев самоходных машин из одного 
села в одном месте. Тут срабатывал психо-
логический фактор - тратористу-неряхе было 
попросту совестно за то, что он пригнал на 
осмотр грязную машину, а его сосед чистую. 
По словам андрея Тигина, сейчас ситуация 
с опрятным видом на техосмотре заметно 
улучшилась. 

Что же касается перспектив, то среди них 
в первую очередь специалисты ведомства 
выделяют подготовку будущих, условно 
говоря, трактористов. По словам Тигина, 

сейчас трактористов-машинистов готовят 
на очень большое количество видов транс-
порта. Именно по этой причине пришлось 
отказаться от идеи возобновить подготовку 
трактористов в школах, как это было во 
времена СССр. В советское время у трак-
тористов было не так много категорий, на 
которые их готовили, и включить в процесс 
школьного обучения эту подготовку было 
реально. Сейчас категорий гораздо боль-
ше, и учить школьников на трактористов 
нереально. 

Зато реально создать специальные экза-
менационные центры, где желающие смогут 
получить права трактористов. Открыть их 
планируется в Ульяновске, Димитровграде 
и мелекесском районе. кроме того, глава 
технадзора напомнил, что в регионе уже есть 
учебные заведения, готовящие трактористов. 
Например, техникумы в мелекесском рязано-
ве или в радищеве. 

Газовый рейд для безопасности
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Дмитрий ЧУРоВ

Природный газ есть  
в домашнем хозяйстве 
почти каждого жителя 
нашей области, он очень 
нужен и одновременно 
представляет собой 
большую опасность. 
Нарушение правил, 
самовольное подключение 
к газовым сетям, 
вмешательство в работу 
бытовых газовых 
приборов заканчиваются 
несчастными случаями, 
гибелью людей.

На прошлой неделе корреспон-
дент «Народной газеты» принял 
участие в совместном рейде двух 
ульяновских газовых компаний 
- ООО «Газпром газораспределе-
ние Ульяновск» и ООО «Газпром 
межрегионгаз Ульяновск». 

Цель мероприятия - проверка га-
зового оборудования жилого фонда 
на предмет выявления случаев са-
мовольной установки и нарушений 
правил содержания газового обо-
рудования. Отметим, что подобные 
рейды проходят почти каждый месяц. 
В течение прошлой недели газовики 
проверили объекты газораспредели-
тельной системы крупных населенных 
пунктов Чердаклинского района Улья-
новской области. кроме того, газови-
ки каждый день выполняют работы по 
техническому обслуживанию газовых 
приборов в домах жителей региона. 

Эта работа важна, так как направ-
лена на обеспечение безопасности 
газоснабжения самих потребителей, 
которые, к сожалению, нарушают 
правила, самовольно устанавливают 
газовые приборы в своих квартирах, 
не задумываясь о последствиях. 

Наш корреспондент попал в бри-
гаду, проверявшую газовое обору-
дование у жителей поселка Озерки 
в Чердаклинском районе. Что сразу 
бросилось в глаза - это сложность 
попадания газовиков в квартиры 
собственников. кто-то прячется, 
кто-то придумывает всевозможные 
причины, только бы не пустить про-
веряющих к себе в дом. Например, в 
3-этажном доме с тремя подъездами 
(по 12 квартир в каждом) мы смогли 
проверить газовое оборудование 
только в трех квартирах.

Но даже это показало, что там не 
все благополучно. Жильцы одной из 

квартир сушили белье прямо над вклю-
ченными конфорками газовой плиты, в 
другой - шланги, которыми подключе-
на газовая колонка, не соответствуют 
действующим нормативам.

По всем фактам составляются 
акты, жителям объясняются их нару-
шения, указываются пути устранения 
ошибок. При невыполнении подобных 
предписаний газовиков либо при по-
вторном нарушении возможно даже 
отключение газа.

какие нарушения встречаются в 
подобных рейдах? Во-первых, это 
самовольные подключения к газо-
вым сетям. Некоторые собственники 
жилья незаконно подключают бани, 
теплицы и другие объекты к газо-
проводам до счетчиков и пользуются 
природным газом, не платя за него ни 
копейки. Так, например, в ходе рейда 
в населенном пункте малый Уренбаш 
газовики обнаружили у одного из 

жителей села самовольно газифи-
цированную теплицу. Для отопления 
теплицы нарушитель изготовил некое 
подобие газовой горелки, подсоеди-
нил устройство к газопроводу и поль-
зовался газом. Во-вторых, некоторые 
самоуверенные мастера думают, что 
сами способны подключить газовые 
приборы, и устанавливают котлы, ко-
лонки, плиты по своим, только им по-
нятным правилам, что, к сожалению, 
приводит к трагедиям. Только вот 
недавно в поселке елшанка Ульянов-
ского района в результате отравления 
угарным газом погибла семья из ше-
сти человек, двое из которых - дети. 
Причина - самовольная установка 
газовой колонки.

Хочется обратиться к тем людям, 
которые не открывают двери газови-
кам. Стоит ли рисковать собственной 
жизнью? Ведь газ опасен. лучше пусть 
у вас в доме проведут техническое 
обслуживание газовых приборов, а в 
случае нарушений, которые нужно обя-
зательно устранить, вы сможете обе-
спечить безопасность в своем жилье.

Заместитель главного инженера 
ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» Игорь Бондарь объясняет:  
«В таких совместных рейдах мы вы-
являем тех потребителей, которые 
самовольно с многочисленными на-
рушениями устанавливают в своих 
домах газовые приборы, отказыва-
ются от проведения технического 
обслуживания. И таких случаев много: 
газовые колонки очень часто подклю-
чают не к дымоходу, а к вентиляции. У 
таких нарушителей мы отключаем га-
зовые приборы от газоснабжения для 
их же собственной безопасности».

еще одна цель рейда - выявление 
злостных неплательщиков. Только в 
поселке Озерки есть потребители, 
которые уже должны десятки тысяч 
рублей. Для них у газовиков един-
ственная мера воздействия - отклю-
чение от газоснабжения. 

Всего в Ульяновской области при-
мерно 400 тысяч абонентов, поль-
зующихся газом. Задолженности 
по оплате за природный газ оцени-
ваются в сотни миллионов рублей. 
До окончания отопительного сезона 
должников пока что предупреждают, 
но как только наступит тепло, газос-
набжение таких неплательщиков бу-
дет ограничено до полного погашения 
задолженности. Начальник отдела по 
работе с населением ООО «Газпром 
межрегионгаз Ульяновск» Игорь Си-
доров подвел предварительные итоги 
рейда: «В населенных пунктах Чер-
даклинского района был совершен 
обход 2 519 квартир и домовладений, 
из них фактически проверили газовое 
оборудование в 1 324, что составило 
52%. В ходе рейда абонентам было 
выдано 57 предупреждений по раз-
личным видам нарушений, произ-
ведена опломбировка 237 приборов 
учета газа. Проведена и работа с 
должниками: сотрудники компании 
выписали 33 акта на взыскание через 
суд задолженностей за потреблен-
ный газ на общую сумму 610 тысяч 
рублей». Вывод очевиден: пусть никто 
не тешит себя надеждами, что о них 
случайно забудут. Газовики дойдут 
до всех должников, поэтому не за-
тягивайте с оплатой за газ!

Прошедший рейд газовиков первый 
в этом году, но далеко не последний. 
Вы уверены, что у вас дома газовое 
оборудование в порядке? если нет, 
лучше сами обратитесь к газовикам, 
не дожидаясь проверок. Ведь профес-
сиональный подход к газовому обору-
дованию - это залог безопасности! 

СПРАВКА «НГ»
В 2014 году в Ульяновской области 
произошло 18 несчастных случаев, 
связанных с нарушением правил безо-
пасности при обращении с природным 
газом в быту. Пострадали 36 человек, 
четверо из которых погибли.
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Около 46 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 48 тысяч человек.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Не просто пациенты
Нам пишут

И старым и малым

Как приятно осознавать, что к ветеранам 
в нашей великой стране во всем сложи-
лось особое отношение. Мы не забыты. 
О нашем благополучии и здоровье 
постоянно заботятся. Для нас построили 
собственный Госпиталь (намеренно 
пишу это слово с большой буквы).

Ульяновский Госпиталь ветеранов - это 
величественные здания и прекрасно обо-
рудованные лаборатории, кабинеты и 
стационары. Но, в первую очередь, это 
замечательный медицинский персонал. 
Сотрудники Госпиталя - высокие про-
фессионалы и отзывчивые люди, которые 
делают все для восстановления здоровья 
и душевного комфорта пациентов.

Поверьте, душевный комфорт для пожилых 

людей значит не меньше, чем вовремя про-
веденная процедура. Быть бескорыстными, 
дарить себя людям, посвятить свою жизнь 
заботе о других - это не просто профессия, 
это призвание. Именно такие люди, по 
моим наблюдениям, составляют коллектив 
второго терапевтического отделения, где 
мне приходилось неоднократно лечиться. 

Каждый раз, когда я оказываюсь здесь, в 
Госпитале, я погружаюсь в атмосферу забо-
ты и искреннего участия. Здесь я уверена: 
для моего здоровья врачи сделают все и 
даже больше.

Многое, очень многое зависит от руко-
водителя. Как же удалось заведующей от-
делением Наталье Николаевне Кукушкиной 
создать и поддерживать в коллективе этот 
особенный душевный настрой? Благодаря 
ему мы, ветераны, чувствуем себя не про-

сто пациентами, а желанными гостями. 
Хотя «гость» - неточное определение. Мы 
чувствуем себя здесь своими. Но и это не-
точно. Да и можно ли вообще подобрать 
какое-то единственное точное слово, когда 
речь идет не только о лечебных процедурах, 
но и об отношении к людям, о множестве 
мелочей и нюансов, из которых состоит 
наша жизнь. Наверное, точнее будет ска-
зать, что в коллективе Натальи Николаевны 
есть душа, и эта душа родственная, близкая 
и открытая.

Огромное спасибо Вам за ваш нелегкий, 
самоотверженный труд, за вашу доброту 
и терпение. Счастья Вам, благополучия, 
здоровья и долгих лет жизни!

Ваш благодарный пациент,  
ветеран Великой Отечественной войны 

Вера Ивановна ЖИлИна.
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Иван СОнИн

«НГ» продолжает серию 
публикаций о людях, которые 
получили адресную помощь  
из регионального бюджета.

Маленький автоМобилист
Восьмилетний Даниель почти ничем не 

отличается от большинства своих свер-
стников. Он ходит во второй класс школы, 
учится играть на синтезаторе и просто 
обожает автомобили. Перелистывая журнал 
с машинами, он безошибочно узнает не 
только каждую марку, но и модель.

- Вот «Шевроле», вот «Хонда», а вот 
«Рено-Дастер», - улыбаясь, мальчишка ты-
чет пальцем в глянцевые страницы.

И пока Даниель сидит на кровати или 
на стульчике перед синтезатором, разу-
чивая очередную мелодию, вы скажете, 
что он именно почти такой же мальчишка, 
как его сверстники. Этим почти является 
то, что Даниель с раннего детства стра-
дает ДЦП. Мальчик ходит, но только на 
костылях.

Правда, до начала прошлого года и 
ходить у Даниеля получалось хуже. Но в 
феврале и марте 2014-го мальчик про-
шел два курса лечения - сначала в Санкт-
Петербурге, а потом в Чебоксарах. В со-
седнем регионе Даниель проходил курс ле-
чения на локомате - специальном аппарате, 
который помогает людям, больным ДЦП, 
восстанавливать функции движения.

- После локомата Даниель стал лучше 
поднимать ноги, активнее ходить, - расска-
зывает отец мальчика Олег.

Правда, и стоимость этого лечения ока-
залась немалой - в общей сложности за 
два курса лечения семья мальчика отдала 
76 400 рублей. Для родителей, воспиты-

вающих двоих детей, эти затраты явно были 
немалыми. Поэтому в итоге родители Да-
ниеля обратились в соцзащиту с просьбой 
об адресной помощи, которая им и была 
выделена на лечение старшего сына.

ПоМощь ПоМощнице
Адресную помощь получают не только 

дети. Как пример тому - история Антонины 
Сергеевны из Ульяновска, пенсионерки, 
которой также были выделены средства.

Женщина сама всю жизнь помогала лю-
дям - она работала медсестрой в больни-
це, это притом что она с детства инвалид 
третьей группы.

Но весной прошлого года ей самой при-
шлось обращаться за помощью к врачам. 
Началось все с банального похода за 
молоком. Возвращаясь домой, Антонина 
Сергеевна поскользнулась, упала, а встать 
уже не смогла. Как оказалось, она сломала 
бедренный сустав.

Потом были два месяца, проведенные 
в постели, в ожидании операции по уста-
новке протеза сустава. По словам дочери 
Натальи, у ее матери уже стали появляться 
пролежни. Однако ничего не поделаешь, 
пришлось ждать. Дело усложнялось еще и 
тем, что из-за маленького роста стандарт-
ный протез женщине установить не могли. 
А тот, что был нужен, стоил опять-таки не-
малую сумму - порядка 36 000 рублей.

В итоге к осени прошлого года операция 
была сделана и сустав заменен. Правда, 

после нее тоже пришлось какое-то время 
полежать. Но сегодня Антонина Сергеевна 
может ходить, опираясь на палочку. И не 
только по дому, но и на улице.

- Встречаю знакомых, они радуются, что 
я снова выходить начала, - рассказывает 
женщина.

Родственники Антонины Никуловой 
также обратились в соцзащиту с прось-
бой об адресной помощи. Из бюджета 
им было выделено 20 000 рублей, что 
покрывало большую часть потраченных 
на протез средств.

Даниель проходил курс  
лечения на локомате,  
который помогает людям, 
больным ДЦП, восстанав-
ливать функции движения.

Сегодня Антонина Сергеев-
на может ходить, опираясь 
на палочку. И не только  
по дому, но и на улице.

Теперь Даниель сможет «бегать».

Антонине Сергеевне пришлось ждать 
особого протеза.

наша Маленькая Масленица
Масленичные гулянья у нас в поселке Чер-

ный Ключ проходят уже не один год. Главный 
организатор праздников - заведующая мест-
ным клубом Елена Горбунова. Это человек, 
которого можно назвать культурным двигате-
лем поселка. Мы, местные жители, были у нее 
в помощниках, принесли свою аппаратуру, 
приготовили кое-какие конкурсы. А один 
из черноключенцев, ныне живущий в Улья-
новске и являющийся участником военно-
исторического клуба «Дружина «Сокол», внес 
в празднование «боевую составляющую». 

Празднование Масленицы проходило 
по традиции на местной площади - ши-
роком перекрестке перед медпунктом. К 
двум часам дня там собралось десятка три 
зрителей. Сначала конкурсы были «мирны-
ми» - и стар и млад соревновались в колке 
дров, быстроте наполнения водой стакана 
с помощью ложки, переноске яиц на «даль-
ние расстояния». Финалом этой «мирной» 
части стали соревнования по скоростному 
поеданию блинов. А следом за ними настала 
череда традиционных молодецких забав. Их 
проведение приурочили еще и ко Дню за-
щитника Отечества. 

Правда, хоть заба-
вы и были молодец-
кими, не всегда в них 
участвовали только 
добрые молодцы. На-
пример, в боях с по-
душками с радостью 
приняли участие и 
местные девчата. 
Да и в конкурсе на 
лучшего «дрынотяга» 
- соревновании по 
перетягиванию пал-
ки - одной из участ-
ниц была местная 
девчушка. Но самые 

боевые состязания - перетягивание каната 
и традиционная масленичная «стенка на 
стенку» стали чисто молодецкими. Черно-
ключенские мужики с улыбкой на лицах тол-
кали друг друга, слегка тузя в бока, а потом 
изо всех сил тянули веревку. 

Закончилось же все сожжением чучела 
Зимы. Перед этим собравшиеся увидели 
небольшую игру с факелами, от которых 
и была зажжена улыбчивая Зимушка. И в 
знак наступления весны селяне пустились 
в хоровод. 

Валентина ЕФИМОВа, Черный Ключ, 
Базарносызганский район

Праздник Мужества
18 февраля в спортивном комплексе «Му-

жество» прошел праздник, приуроченный ко 
Дню защитника Отечества. 

В этом мероприятии приняли участие 
ребята из спортивных секций этого спор-
тивного клуба. Они участвовали в различных 
спортивных конкурсах и викторине, посвя-
щенной данной теме.

 Представительницы прекрасного пола, 
занимающиеся спортом в этом комплексе, 
поздравили и наградили памятными по-
дарками будущих защитников Отечества и 
их тренера. 

 наиль ВалИУллОВ, Ульяновск

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью. Кстати, за попол-
нение рубрики своей радостью можно полу-
чить вознаграждение. Ждем писем читателей 
на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru или по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11. 

 

добрые вести



7Народная газета Среда / 25 февраля 2015 / № 8Актуально

Бюджетная поддержка АПК за 10 лет выросла почти в 7 раз. На развитие отрасли было  ►
направлено почти 11 млрд. рублей, в том числе около 4 млрд. рублей -  из областного бюджета.

Закрытые школы оживут?
Игорь УЛИТИН

В закрытых сельских школах должна 
продолжаться жизнь. Такую позицию 
высказало руководство регионального 
минобрнауки. 

На одном из недавних традиционных со-
вещаний «К барьеру!», участие в котором 
принимали чиновники в сфере образования, 
была затронута тема, касающаяся сельских 
школьников, а именно тех, кто учится не 
в своих деревнях, а в районных центрах. 
Поднятый журналистами вопрос был о до-
полнительном обучении таких ребят. 

В отличие от учеников городских школ у 
сельских подростков с посещением кружков 
и секций проблемы. Если такой школьник и 

хочет посещать кружок, то ему будет очень 
сложно добраться после занятий домой - 
автобус, скорее всего, уже отвезет его одно-
сельчан. Правда, по словам министра об-
разования и науки Ульяновской области Ека-
терины Убы, уже сейчас есть примеры, когда 
сельских школьников отвозят домой позже, 
давая возможность заниматься в кружках и 
секциях. Однако это, скорее, можно назвать 
исключением из правил. В большинстве слу-
чаев дети, приезжая в родные села, разве что 
только помогают родителям по дому. После 
домашних дел по вечерам им нечем себя за-
нять. Следовательно, есть угроза развитию 
асоциального поведения... 

Чтобы деревенский школьник наравне 
со своим городским сверстником мог 
получать дополнительное образование, 

глава регионального минобрнауки высту-
пила с инициативой, которую поддержал 
губернатор. Идея заключается в том, чтобы 
оживить закрытые ранее сельские школы. 
Речь не идет о том, чтобы вернуть в них 
полноценный процесс образования,- для 
этого нужны отдельные условия. Но именно 
дополнительное образование там восста-
новить вполне реально. 

- Как минимум, в каждой из таких школ 
должен работать спортзал, - отметила 
Екатерина Уба. 

Кроме спортзала в школах, возможно, 
могут возродить библиотеки, а также начать 
работу разного рода кружки. В целом же 
здания школ, по задумке властей, должны 
стать центрами сел, где смогли бы прово-
дить свой досуг как дети, так и взрослые. 

Парк большой 
вместимости
Наталия ШИШОВА

В регионе разрабатываются 
дополнительные меры по повышению 
качества работы городского пассажир-
ского транспорта. Сейчас с коммерческими 
перевозчиками выполняется программа 
по изменению структуры и обновлению 
пассажирского автопарка.

За последние четыре года коммерческие 
перевозчики приобрели около 500 комфор-
табельных автобусов вместимостью более 
18 мест. В 2015 году парк автомобилей 
особо малой вместимости типа «Газель» 
должен сократиться более чем в два раза 
по сравнению с уровнем 2010 года. Также 
среди основных мер по повышению качества 
и безопасности пассажирских перевозок - 
оснащение транспортных средств системой 
ГЛОНАСС, улучшение культуры вождения, 
оптимизация маршрутной сети, исключение 
нефункционирующих маршрутов с учетом 
транспортной активности населения.

- Общественный совет работает в плане 
контроля за соблюдением расписания авто-
бусов, маршрутов и адекватного количества 
автосредств для перевозки пассажиров, - рас-
сказал член совета по контролю за качеством 
транспортного обслуживания города Улья-
новска Иван Митченко. - По сравнению с 2013 
годом транспортное обслуживание населения 
значительно улучшилось. Есть отдельные 
перевозчики, которые по разным причинам не 
всегда справляются с поставленными задача-
ми, но работа с ними ведется, и я думаю, что 
результаты не заставят себя долго ждать. 

Вместе с тем в современных экономиче-
ских условиях в силу роста налогов и инфля-
ционных процессов увеличилась затратная 
часть при осуществлении городских пасса-
жирских перевозок, что приводит к значи-
тельным убыткам на городских маршрутах.

- Сложная экономическая ситуация ставит 
нас в затруднительное положение. Стои-
мость запчастей с 2012 года увеличилась в 
разы. Очень дорого проводить ремонты и 
ТО автомобилей, затратно содержание ин-
фраструктуры: ремонтных баз, автостоянок, 
моек, затраты также возросли по зарплате, 
налогам. Еще повысились процентные ставки 
по кредитованию, что ставит нас в затрудни-
тельное положение по обновлению подвиж-
ного состава, поэтому сегодня в этой тяжелой 
ситуации нужно принимать какие-то решения. 
Однако даже в такой ситуации мы стараемся 
выполнять договорные обязательства с мэ-
рией, обновлять подвижной состав: машин 
марки «Форд», «Пежо», «Ивеко» у нас было 
40 автомобилей, стало 75, а машин старше  
7 лет со 104 мы сократили до 40. Кроме того, 
в планах - ввод в эксплуатацию автобусного 
парка, - прокомментировал индивидуальный 
предприниматель Сергей Абрамов.

Справка «НГ»
Сообщить о фактах некорректного обращения 
водителей с пассажирами можно в комитет 
дорожного хозяйства, благоустройства и 
транспорта по телефонам: (8422) 27-07-45 и 
(8422) 27-07-46. Необходимо указать номер 
маршрута, дату, время и описание проис-
шедшего, по возможности предоставить 
фото- или видеоматериал.

За свое, отечественное
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Для сельскохозяйственных тружеников 
наступили светлые времена - государ-
ство предлагает огромную материаль-
ную поддержку, от самих сельхозпроиз-
водителей, в свою очередь, требуются 
идеи и проекты. Это заявил посетивший 
Ульяновскую область министр сельского 
хозяйства Российской Федерации  
Николай Федоров.

С приездом федерального министра 
больше говорили о проблемах, чем о до-
стижениях. Дороговизна минеральных 
удобрений, нехватка господдержки, забро-
шенные сельские территории - всему этому 
Николай Федоров вместе с главой региона 
Сергеем Морозовым нашли решение. О но-
вой политике в сфере сельского хозяйства 
рассказали на съезде сельских старост.

Миллиарды на поддержку
В условиях непростых социально-

экономических условий объемы государ-
ственной помощи агропромышленному 
комплексу увеличат.

- Для того чтобы оздоровить ситуацию 
как в Ульяновской области, так и в других 
регионах мы серьезно расширили госпро-
грамму поддержки сельского хозяйства, 
- рассказал руководитель федерального 
ведомства. - Ни одна программа и близко 
не имеет тех цифр дополнительной господ-
держки, которые подписаны в декабре 2014 
года и в январе 2015-го. К одному триллио-
ну 540 миллиардам рублей, которые были 
до сих пор, дополнительно прибавилось 
650 миллиардов рублей. В этой сумме доля 

Ульяновской области будет такой, какой за-
хочет сам регион. Чем больше внимания со 
стороны региональных властей, тем больше 
мы будем добавлять из федерального бюд-
жета. Так, если вы прибавляете миллион 
рублей, мы добавим два миллиона.

Деньги, предназначенные для поддержки 
и развития сельского хозяйства, могут быть 

использованы в разных направлениях - 
каждому по потребностям. Например, для 
создания овоще- и картофелехранилищ. 
Они просто необходимы всем сельхозпро-
изводителям, потому что большая доля 
выращенной продукции гниет без нужной 
обработки и фасовки. Такие базы предло-
жено создавать в полях - поближе к самим 
фермерам. Государство в свою очередь 
обещает субсидировать строительство.

Также увеличится несвязная поддержка - 
по овощам в 20 раз, а по семенному карто-
фелю - в десять. Это нужно для того, чтобы 
люди стремились развивать свои наделы.

На съезде старост обсудили и проблем-
ный вопрос дороговизны минеральных 
удобрений

- Либо через экспортные пошлины, либо 
добровольно производители минеральных 
удобрений должны продавать сельхоз-
товаропроизводителям удобрения по 
приемлемым ценам, - заметил Николай 
Федоров. - Сегодня же они заоблачные. 
Вместо существующих 15 - 18 тысяч рублей 
нам нужно, чтобы цена была, по крайней 
мере, 13 тысяч.

переплюнуть завистников
По итогам прошлого года объем продук-

ции агропромышленного комплекса запад-
ных стран, ввозимый в Россию, снизился на 
4,1 миллиарда долларов. Для россиян это 
хорошая новость - есть к чему стремиться. 
Сейчас задача номер один для всех фер-
меров - заполнять освобождающуюся нишу 
продукцией отечественного производства.

- До 2020 года нам нужно уменьшить 
объемы импортной продукции овощей на 
70%, мяса и мясной продукции - на 68%, 
молока и молочной продукции - на 33%, - 
отметил Николай Федоров. - Чтобы все это 
сделать, надо в регионах увеличить произ-
водительность. А государство гарантирует 
поддержку.

Министр сельского хозяйства РФ объяснил, 
что для развития даже личного подсобного 
хозяйства необходимо в первую очередь раз-
витие самих сел, иначе никто не пойдет рабо-
тать в глухую вымирающую деревню. Чтобы 
восстановить российские глубинки, президент 
подписал Стратегию устойчивого развития 
сельских территорий до 2030 года.

В 2015 году финансирование сельского хозяйства Ульяновской области со 
стороны регионального бюджета увеличится. На поддержку чисто агропро-
мышленного комплекса планируется направить от полутора до двух милли-
ардов рублей. В прошлом году было направлено 1,3 миллиарда рублей.

До 2020 года в России  
объемы импортной  
продукции овощей  
сократятся на 70%,  
мяса и мясной продукции - 
на 68%, молока и молочной 
продукции - на 33%.
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И аромат, 
и горечь,
и сладость  

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

Е
Р

Ш
О

В
А

На нашем заводе мы активно реализуем 
проекты устойчивого развития, которые по-
зволяют более ответственно использовать 
энергоресурсы и повышать эфеективность 
производства. Это является частью нашей 
корпоративной культуры. Благодаря тако-
му ответственному подходу ежегодно нам 
удается экономить около двух миллионов 
литров воды. И это при неполной загружен-
ности завода. 

Солод можно погрызть
Сердцем пивоварни Алексей Горбачев 

считает комнату управления процессом 
варочного производства. Здесь начинается 
«жизнь» пенного напитка. Опять удивляюсь: 
я на пивзаводе или в современном офисе? 
Представьте себе: в тишине сидят молодые 
люди за компьютерами и отслеживают про-
цесс на разных стадиях. Между прочим, они 
тоже пивовары.

Итак. Все начинается с солода, он - рос-
сийского производства и частично зарубеж-
ный. Используют темный, светлый, баварию, 
карамельный. Запах у последнего волшеб-
ный. Я даже погрызла - вкусно. 

Предупреждаю: не пугайтесь термино-
логии. Из огромных силосов (это такие 
большие емкости, расположенные на улице, 
которые видно издалека) солод поступает по 
транспортерам на мельницу, там дробится, 
смешивается с водой и попадает в заторный 
чан. Здесь затор (так называют смесь воды и 
солода) нагревается при определенной тем-
пературе. Получается кашица, которая имеет 
сладковатый вкус от сахаров, выделяемых из 
солода при нагреве до 78 градусов. 

- После этого полученную массу пере-
качиваем в фильтр-чан, отделяем жидкую 
часть (сусло) от густой (дробины), - говорит 
Горбачев. - Дробину продаем фермерам. 
Сусло перекачиваем в сусловарочный котел. 
Кипит час-два. Добавляем хмель - горький 
или ароматический. Затем перекачиваем в 
вирпул, под действием центробежной силы 
всяческие частички хмеля отделяем, они уже 
сделали свое дело - придали вкус и аромат. 
Охлаждаем до 10-12 градусов и перекачива-
ем в бродильное отделение. Во время пере-

качки сусло насыщается кислородом. Все это 
занимает 12 часов. 

...Идем дальше. В бродильном отделении, 
где сусло и превращается в пиво, в дело 
вступают дрожжи. При брожении дрожжи 
поглощают растворенные в сусле сахара, вы-
деляют спирт и углекислый газ. Пиво посту-
пает на дображивание, которое происходит 
при температуре, близкой к нулю. Процесс 
брожения занимает одну-две недели, до-
браживания - примерно столько же. Затем 
на кизельгуровом фильтре отделяют дрожжи 
и белковые соединения. И уже чистый, про-
зрачный напиток подают в емкости хранения, 
так называемые «форфасные танки». И впе-
ред, на розлив, куда они поступают из цилин-
дров оглушительного размерчика: в одном 
- пятьсот тысяч литров, то есть миллион буты-
лок. Разливают пиво на трех линиях: стекло, 
банки и ПЭТ (то бишь пластиковые бутылки). 
Отсюда - на склад. Процесс закончен.

Кажется, техника сама работает. Но это, 
конечно, обманчивое впечатление. От себя 
замечу, что все эти чаны, котлы и вирпулы - 
большущие! Сделаны из стали.

И на каждом этапе проводят до 280 раз-
личных анализов - в лаборатории проверяют 
цвет, плотность, алкоголь и проч. 

на вкуС и цвет...
...а еще на аромат, горечь, сладость, в общем, 
на профиль обращает внимание дегустатор. 
Его задача - понять, соответствует ли то, что 
ты пробуешь, тому профилю, который присущ 
данному сорту. Например, при оценке арома-
та выявляют запахи, которые в данном пиве 
присутствовать не должны. Основные пивные 
ароматы: хлебный, дрожжевой, карамельный, 
фруктовый, пряный, ягодный, цветочный. А вот 
если присутствует запах топленого масла или 
вареных овощей (у них есть научное название) 
- испортился напиточек. Дегустатор никогда не 
скажет: «Ах, вкусно!». Он скажет, соответствует 
или нет, чувствуется или нет. Опыт и навыки тут 
нужны немалые.

Специалист по качеству пищевой безопас-
ности Наталья Михеева на заводе отвечает 
за дегустации. Описывает процесс: берем 
стакан, закрываем ладонью, взбалтываем, 

подносим к носу и делаем несколько коротких 
быстрых вдохов, потом несколько глубоких 
длинных. Короткими определяем нежелатель-
ные ароматы, длинными - основные характе-
ристики пива. Потом глоточек-два, не больше, 
закусывая хлебцами и запивая водой, - и 
дегустация закончена. За один раз дегустатор 
может отведать 7-8 сортов пива. Начинает с 
наименее крепких и - по возрастающей, сна-
чала светлые сорта, потом темные. 

Мифы о пеННоМ Напитке
Их с легкостью опроверг директор  
Алексей Горбачев. Остановимся на трех.
Миф № 1. Ходит много слухов, что пиво 
делают из порошка. Примерно могу пред-
ставить, откуда пошла эта байка. На Западе 
распространено домашнее пивоварение. 
Основной компонент напитка - солод - нужен 
в раздробленном виде, то есть в виде по-
рошка. и на интернет-сайтах его и продают 
уже размолотый. Не каждый же может купить 
солодовню. Порошок не химический, а нату-
ральный солод, который потом также нужно 
отфильтровать, добавлять хмель, варить. Вот 
вам и пиво из порошка. 
Миф № 2. Пенный напиток разливают из 
разных емкостей. В бутылку - из одной, в 
банку - из другой, в пластик - из третьей, мол, 
поэтому вкус разный. Нет. Мы производим 
продукт, не разделяя его в зависимости от 
упаковки. Все - из одной емкости. 
Миф № 3. В крепкое пиво добавляют спирт. 
Не добавляют! Всю работу по увеличению 
крепости делают дрожжи. иначе был бы такой 
запах! Да к тому же представляете, сколько 
в ту емкость, на миллион бутылок, надо до-
бавить спирта? Столько в России и нету. Да и 
цена была бы совсем другая. 

К чему я про эти мифы? К тому, что схит-
рить, что-то нарушить в процессе произ-
водства - себе дороже. Как сказал Горба-
чев, «репутация зарабатывается годами, а 
теряется за доли секунды. Вы когда-нибудь 
слышали про поддельное, контрафактное 
пиво? У нас не бывает подделок».«Сердце пивоварни» в руках у молодых.

Вы знаете, как варится пиво? Думаете, 
ингредиенты смешали, дали настояться и 
все? На самом деле это сложный процесс, 
с которым нас познакомил директор пи-
воваренного завода Efes Rus в Ульяновске 
Алексей Горбачев. Идем с ним по коридорам 
и цехам завода, и сразу бросаются в глаза 
удивительная чистота и порядок. Словно и не 
на производство пришли, а в красивый и ухо-
женный дом. Сегодня завод - одно из самых 
современных предприятий компании Efes 
Rus, оснащенное оборудованием ведущих 
европейских производителей. И крупнейший 
налогоплательщик в региональный бюджет - 
к примеру, в прошлом году  было перечисле-
но более 1,3 миллиарда рублей. Это притом 
что работают здесь около 200 человек. 

как Стать пивоваром
В трудовых книжках работников пред-

приятия не пишут - пивовар. Для процесса 
пивоварения нужны оператор ферментации, 
оператор процесса брожения, оператор ва-
рочного процесса, технолог. Но по большому 
счету все они - от директора до работников 
цеха розлива - пивовары. 

По мнению Алексея Горбачева, в отрасли 
пивоварения в стране есть определенный 
дефицит кадров (между прочим, в европей-
ских странах и в прежние времена, и сегодня 
пивовар - уважаемый человек). В реестре 
специальностей «пивоварение» вы тоже не 
найдете. Но есть специальность «Технология 
бродильных производств и виноделие». Такую 
получила в Воронежском сельхозинституте 
инженер-технолог Оксана Селищева. При этом 
она называет себя пивоваром и в душе, и по 
образованию, и по количеству отработанных 
лет. «Когда поступала в вуз, конечно, мало что 
знала об этой профессии, - рассказывает Окса-
на. - Но в процессе учебы и производственной 
практики поняла - это мое. И сестра пошла 
по моим стопам. Родители сказали: «Вперед, 
ждем успехов». 

Сам Алексей Горбачев по первому образо-
ванию юрист. Но попал на калужский пивзавод 
и понял, что это ему ближе. Так что с 1999 года 
он пивовар, был оператором солода, техноло-
гом, менеджером, начальником смены. С лета 
прошлого года - директор завода Efes Rus в 
Ульяновске. Знает производство не понаслыш-
ке, говорит, что он не кабинетный директор. На 
его счету - один разработанный сорт. 

ЧиСтый пар!
Наша экскурсия начинается, как ни странно, 

в котельной. Пивом пока и не пахнет. Чистота 
здесь необыкновенная. А готовят в котель-
ной... чистый пар. Да-да! В производстве для 
варки сусла используют не огонь, а пар. Это 
вам не кастрюлю на газовую плиту поставить! 

- Сердце котельной - два котла, которые 
производят 23 тонны пара в час каждый, 
нагретый до 170 градусов, - рассказывает 
начальник участка пароводоснабжения 
Алексей Акимов. - Он используется в про-
изводстве напитка плюс для отопления. 

Ольга САВЕЛЬЕВА 

Мне всегда было любопытно, как 
и из чего делают самые привычные 
вещи - духи, конфеты, колготки, 
спички. Пользуемся ими привычно, 
не задумываясь, сколько опыта и 
знаний нужно вложить, чтобы они 
появились на свет. Мы решили 
вспомнить когда-то популярную в 
«НГ» рубрику «Вас здесь не было», 
которая и поможет нам раскрыть 
секреты простых вещей. 

За один раз дегустатор может 
отведать 7-8 сортов пива.
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На рынке труда Ульяновской области появилась новая положительная тенденция -  ►
возвращение трудовых мигрантов к месту постоянного проживания.
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«Антимайдан»  
в Ульяновске  
поддержал Путина
Митинги «Антимайдана», приуроченные 
к годовщине украинского переворота, 
прошли в субботу в большинстве крупных 
городов России. В Ульяновске около 200 
человек вышли на площадь 50-летия По-
беды с плакатами «Майдан не пройдет!», 
«За суверенитет России», «Гнать пре-
дателей - пятую колонну! » . Кроме этого, 
ульяновцы время от времени скандирова-
ли хором «Родина! Свобода! Путин!».

Собираться на площади 50-летия победы 
люди начали еще за час до назначенного 
времени акции. Среди них действующие 
и бывшие офицеры воздушно-десантных  
войск, представители Симбирского ка-
зачества и Симбирской губернской об-
щины, члены общественных организаций 
«Народно-освободительное движение» и 
«партия «Великое Отечество», спортсмены. 
Объединяло их всех неприятие прошло-
годнего «украинского сценария», срежес-
сированного западными правительствами 
и поддержанного их средствами массовой 
информации. Как рассказал «НГ» один из 
координаторов ульяновского «Антимай-
дана» Николай панкрашкин, без активной 
поддержки граждан в стране неминуемо 
произойдет государственный переворот, 
спонсируемый странами Запада.

   «Антимайдан» начался с гимна России. А 
речь первыми - сразу после организаторов 
- держали спортсмены. Их представляла фе-
дерация хоккея с шайбой и ее председатель 
Николай Цуканов.

- Год назад мы выиграли Олимпиаду. Даже 
не так - не мы, но наш мощный патриотиче-
ский дух выиграл ее, - заявил он с трибуны. 
- у нас есть великие достижения. Кроме 
того, мы здоровая нация, которая готова 
дружить со всеми - лишь бы к нам никто не 
лез. От всех хоккеистов я могу сказать: сей-
час мы держим только клюшки, но наши руки 
крепкие и сильные… Так что вместе с нашим 
президентом майдана не допустим.

На фоне знамен цветов георгиевской лен-
ты, флагов России и Новороссии в это время 
фотографировались дети - день выдался 
неморозный, так что родители, многие из 
них - ветераны боевых действий, взяли их с 
собой на митинг.

- Один из лозунгов «Антимайдана» - «Наша 
страна - наши правила!», очень правильный 
лозунг, - отметил председатель Заволжского 
отделения «Союза десантников России» Юрий 
Мухин. - Нашу страну никто и никогда у нас не 
отнимет! Думаю, не случайно мы собрались 
вместе в День защитника Отечества.

представители казачества и Симбирской 
губернской общины, в свою очередь, гово-
рили о скрепляющей роли православия в 
русской культуре и о том, что бог и майдан 
несовместимы. Выступления перемежали 
армейские песни - пела вся площадь!

С пламенной речью выступил актер дра-
матического театра Денис Верягин. Его 
люди приветствовали особенно громкими 
аплодисментами.

- Все мы видим, что «Майдан» привел к 
братоубийственной войне на Донбассе, - 
заявил он, - мы не допустим переворота 
в России, нам хватило 90-х годов. Страна 
задыхалась. Мы вставали с колен на ноги. 
Сейчас страна на ногах, и мы никому не по-
зволим вновь поставить ее на колени. Мы 
здесь, чтобы не дать агрессивному мень-
шинству управлять большинством.

И снова в ответ слышалось: «В России 
майдана не будет! В России майдана не 
будет!».

Мероприятие длилось на 40 минут дольше, 
чем планировалось изначально. И это, кста-
ти, не последний «Антимайдан» - движение 
только начинает свою деятельность.

Сергей Морозов, выступая перед участни-
ками первого заседания.

- Основными и единственными критерия-
ми оценки работы депутата являются, во-
первых, реальное улучшение жизни тех, кто 
проживает в округе, и, во-вторых, уровень 
доверия избирателей, - подчеркнул глава 
региона. Он отметил, что создание нового 
общественно-политического института - это 
выбор времени, ответ на ситуацию, требую-
щую концентрации всех усилий.

Открыта для всех
Оценивая создание ассамблеи, депутаты, 

вошедшие в ее состав, также отмечали важ-
ность этого шага. 

- Мы максимально приближены к изби-
рателям, хорошо знакомы с местными про-
блемами. Ассамблея даст нам возможность 
более активно влиять на подготовку област-
ных законов, привносить в них народные 
идеи, участвовать в подготовке предложе-
ний на федеральный уровень, - сказала гла-
ва Силикатненского городского поселения 
Елена Филюк. - От областных коллег ждем 
методической, организационной и просто 
товарищеской помощи.

Заседания ассамблеи будут проходить 
два раза в год, комиссий - раз в квартал, ра-
бочие группы станут действовать постоянно. 
Решения будут носить рекомендательный ха-

рактер. Ассамблея открыта для всех полити-
ческих партий, к ее деятельности привлечены 
члены молодежного парламента области.

- Организационную часть мы провели и 
приступили к повседневной работе. Рас-
считываю на неравнодушие и активность 
всех членов ассамблеи, но особую надеж-
ду возлагаю на сельских депутатов. Наше 
объединение должно стать стратегическим 
центром законотворческого процесса, где 
все здравые инициативы получают эксперт-
ную оценку, должным образом оформляют-
ся и трансформируются в правовые акты, 
по которым живет вся область, - подвел 
итог Анатолий Бакаев.

Справка «НГ»
В Ульяновской области 1 912 депутатов всех 
уровней представительной власти. 178 из 
них вошли в межпарламентскую ассамблею, 
которая состоит из пяти комиссий: 
* по вопросам развития инфраструктуры, 
агропромышленного комплекса, земельных 
отношений и охраны окружающей среды 
(председатель - глава Кузоватовского района 
Сергей Солуянов); 
* по бюджетным, налоговым отношениям и 
социально-экономическому развитию (пред-
седатель - заместитель главы Ульяновска 
Игорь Буланов); 
* по вопросам местного самоуправления, 
межмуниципального сотрудничества и 
общественной безопасности (председатель -  
депутат ЗСО Василий Гвоздев); 
* по вопросам социальной политики и тру-
довых отношений (председатель - глава Си-
ликатненского городского поселения Елена 
Филюк); 
* по вопросам развития ЖКХ (председатель 
- глава Мирновского сельского поселения 
Сергей Муравьев).

Депутаты региона  
объединились
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В Ульяновской области создана 
межпарламентская ассамблея, 
членами которой стали 11 
депутатов Законодательного 
собрания и 167 представителей 
муниципальных и местных 
советов (по числу городских и 
сельских поселений).

выбОр времени
На первом заседании были избраны за-

местители председателя, которые будут 
руководить работой комиссий, охватываю-
щие самые важные сферы жизни - развитие 
местного самоуправления, инфраструкту-
ры, формирование и использование бюд-
жетных средств, вопросы агропромышлен-
ного комплекса, ЖКХ и другие. 

178 депутатов распределятся по комиссиям 
и будут работать на общественных началах. 
Основную нагрузку возьмут на себя рабочие 
группы, которые совместно с комитетами 
Законодательного собрания планируют про-
водить свои заседания на местах и там, в 
«глубинке», искать пути развития сельских и 
городских поселений, без чего невозможен 
прогресс ульяновской области в целом.

На это обратил внимание и губернатор 

Заседания ассамблеи будут 
проходить два раза в год, 
комиссий - раз в квартал.

Масштаб имеет значение
На коллегии регионального министерства 
строительства, ЖКК и транспорта подписали 
ряд предварительных крупных соглашений. 

по итогам развития строительной от-
расли в 2014 году ульяновская область 
занимает хорошие позиции: в бюджет от 
строительной сферы поступило более  
1 миллиарда 178 миллионов рублей, введе-
но 718,8 тысячи квадратных метров жилья, 
по темпам роста объемов ввода жилья 

регион находится на пятом месте в пФО. 
Заместитель министра строительства, ЖКК 
и транспорта Олег Гришин доложил, что 
только в январе текущего года введено в 
эксплуатацию 217 жилых домов площадью 
55,5 тысячи квадратных метров. 

Высокие результаты оценили и эксперты. В 
ходе совещания были подписаны предвари-
тельные договоры купли-продажи и аренды 
объектов инженерно-технического обеспече-
ния (сети водо-, электро- и теплоснабжения), 

построенных в рамках программы «Жилье 
для российской семьи», между правитель-
ством ульяновской области, застройщиками, 
ресурсоснабжающими организациями и 
ОАО «АФЖС». Документы предусматривают 
аренду до 30 лет с правом последующего 
выкупа. Агентство финансирования жилищ-
ного строительства обеспечивает выкуп 
объектов инженерной инфраструктуры 
из расчета не более чем 4 000 рублей на  
1 кв. м жилья.

анатолий бакаев, председатель ЗсО: 
- Необходимость в объединении депутатов всех уровней представи-
тельной власти нашего региона назрела давно. Мы спорили, искали 
наиболее эффективный формат и пришли к общему пониманию - идею 
поддержали все фракции областного парламента. Теперь этот замысел 
воплощается в жизнь. 
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Организация по защите прав потребителей «ФинПотребСоюз» предлагает внести в Уголовный кодекс  ►
статью, устанавливающую ответственность за ростовщичество.

вопрос юристу
Банк треснул - Без паники
Недавно узнал, что банк, в котором у меня 
был вклад, разорился. Что делать?

Николай М., Цильнинский район
Если банк является участником системы 

страхования вкладов, то переживать за свои 
сбережения не стоит. Денежные средства 
физлиц и индивидуальных предпринимателей 
застрахованы на сумму в 700 тысяч рублей.

Если вы узнали, что ваш банк лишен ли-
цензии, необходимо следующее:

1. Дождитесь информации от агентства по 
страхованию вкладов на сайте asv.org.ru или 
в СМИ, где будет указано, куда необходимо 
подойти.

2. Идите со своим паспортом в банк-агент 
за своими деньгами.

3. В банке-агенте получите заявление, где 
будут уже все ваши данные, которые необхо-
димо будет внимательно проверить.

4. Если сумма к возврату средств указана 
верно, поставьте подпись и возьмите деньги 
наличными или пусть вам их переведут на 
пластиковую карту. Возможен вариант разме-
щения средств на текущий счет или депозит.

Срок, в течение которого можно обра-
щаться за своими деньгами, - от двух до 
пяти лет. Это то время, пока банк существует 
как юридическое лицо.

Если сумма вашего вклада превысила 700 
тысяч рублей, необходимо сообщить работ-
нику банка-агента об этом. Вам должны вы-
дать заявление кредитора первой очереди.

В дальнейшем этот документ будет пере-
дан в агентство по страхованию вкладов, где 
сформируют реестр требований кредиторов 
первой очереди (физлиц). И по мере про-
дажи имущества банка на аукционе деньги 
будут возвращаться вкладчикам.

стройка начинается  
с разрешения
Нужно ли получать разрешение на строитель-
ство нового дома рядом со старым?

Асхат Р., Ульяновск
Согласно статье 51 Градостроительного 

кодекса РФ, строительство, реконструкция 
объектов капитального строительства осу-
ществляются на основании разрешения на 
строительство. Оно выдается органом мест-
ного самоуправления по местонахождению 
земельного участка.

Для получения разрешения необходимо 
написать заявление и приложить следующие 
документы:

1. Правоустанавливающий документ на 
земельный участок.

2. Градостроительный план участка.
3. Схему планировочной организации участ-

ка с обозначением места размещения объекта 
индивидуального жилищного строительства.

Если строительство дома начнется без 
разрешения, то может быть наложен админи-
стративный штраф в размере от 2 тысяч руб-
лей до 5 тысяч рублей (статья 9.5 Кодекса об 
административных правонарушениях РФ).

Следует учитывать, что ближайшие соседи 
могут предъявить иск о сносе самовольной 
постройки. Это может произойти, если стро-
ение будет нарушать их права или не будет 
соответствовать критериям безопасности 
(статья 222 Гражданского кодекса РФ).

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге начальника 
государственно-правового управления 
администрации губернатора Ульянов-
ской области Алексея Преображенского: 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на 
адрес Ульяновского регионального отделе-
ния Ассоциации юристов России: 432063,  
г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

а Была ли каБальность?
Забывчивый заемщик таким поворотом 

дела оказался, конечно же, недоволен и 
отправился в апелляционную инстанцию 
областного суда. В жалобе он не согласился 
прежде всего с взысканием процентов за 
пользование займом и штрафа за неис-
полнение обязательства. Сослался, что 
давний договор займа являлся кабальным, 
поскольку сумма процентов за пользование 
заемными средствами несоразмерна по-
следствиям нарушения обязательства. По-
лагал, что проценты за пользование денеж-
ными средствами должны быть рассчитаны 
по ставке рефинансирования ЦБ РФ.

По его мнению, суд не применил к слу-
чившемуся спору действующее граждан-
ское законодательство. Ибо по закону, если 
подлежащая уплате неустойка несоразмер-
на последствиям нарушения обязательства, 
суд якобы вправе эту неустойку уменьшить. 
Возразил должник и против штрафа за про-
срочку исполнения обязательства.

Но областной суд жалобу должника от-
клонил. И вот почему.

По закону займодавец имеет право на 
получение с заемщика процентов на сум-
му займа в размерах и в порядке, опреде-
ленных договором. Если же в договоре 
был бы не указан размер процентов, он 
определялся бы существующей в место-
нахождении организации-займодавца 
ставкой банковского процента (иными 
словами - ставкой рефинансирования). 
Причем на день уплаты заемщиком суммы 

долга или его части. Такие проценты вы-
плачиваются ежемесячно до дня возврата 
суммы займа.

В нашем случае по договору значился 
конкретный процент за каждый день займа. 
Снижать же проценты, предусмотренные 
сторонами в подписанном документе, закон 
суду права не дает.

И далее. По закону односторонний отказ 
от исполнения договора займа и односто-
роннее изменение его условий не допуска-
ется. Штраф в пользу истца тоже предусмо-
трен неисполненным договором займа.

Утверждения должника о несоразмер-
ности взыскиваемой суммы процентов и 
кабальности договора займа тоже признаны 
судом несостоятельными. Человек с усло-
виями договора согласился добровольно 
и позже их не оспаривал, пока застарелый 
долг не потребовали вернуть через суд.

Кстати, суд шел ответчику навстречу - 
предлагал подтвердить его сложное мате-
риальное положение, чтобы проверить его 
же доводы о кабальности сделки, но таких 
доказательств гражданин не предоставил.

сЛуШАЛосЬ суДЕБНоЕ ДЕЛо

Когда долг  
платежом не красен

Лидия БЕРЧ

Долгов у отдельно взятых 
граждан великое множество - 
по кредитам, по рассрочкам, 
по распискам, по начислениям 
за квартплату и домашний 
телефон…

Хорошо, когда мы расстаемся с долгами 
вовремя. А если вдруг у кредитора случи-
лась «проволочка»? И того хуже - она стала 
хронической? Тогда у должника есть прямая 
дорога в суд.

«ДороГая» заБыВчиВость
Как-то летом больше двух лет тому назад 

работающий вполне благополучный горожа-
нин у одной из частных фирм-займодавцев 
одолжил под проценты пять тысяч рублей. 
Не хватило на какую-то неотложную нужду. 
И всего-то позаимствовал на 10 дней. Но, 
как полагается, подписал договор займа, 
где было указано, что человек за каждый из 
десяти дней платит полтора процента от за-
емной суммы. И это его вполне устроило.

Пять тысяч рублей взял, вложил их, куда 
ему неотложно требовалось, и …думать 
об этих денежках забыл. Настолько, что 
вспомнил о них лишь минувшей осенью, 
когда был приглашен в районный суд по 
иску фирмы-кредитора.

И был несказанно изумлен, что его за-
бытый на два с половиной года долг оброс 
не только процентами, а еще штрафом и 
судебными издержками. Но самое глав-
ное - те полтора процента от пятитысячной 
суммы займа за день распространились 
на каждый из 792 дней, пока «висел» долг. 
Словом, он вырос до пятидесяти девяти 
тысяч рублей с гаком.

Именно такую сумму предъявила к взы-
сканию через суд фирма-займодавец. В 
иске оговорила и еще одно условие - про-
изводить начисление тех же полутора 
процентов с момента подачи иска в суд 
о невозвращенном займе до момента 
фактического исполнения должником его 
денежного обязательства.

И районный суд удовлетворил заяв-
ленные требования займодавца в полном 
объеме: вкупе со штрафом и судебными из-
держками забытый на два с половиной года 
пятитысячный долг с процентами обернул-
ся для должника в суде уже 65 тысячами 
рублей. Их предстояло неотложно оплатить 
во избежание новых доначислений.

Забытый на два с по-
ловиной года долг оброс 
процентами, штрафом и 
судебными издержками.

Односторонний отказ  
от исполнения договора 
займа не допускается.

Год в запасе
Святослав ПРОЗОРОВ

Госдума продлила бесплатную 
приватизацию жилья до 1 марта 2016 
года.

«НГ» не раз писала о ситуации с прива-
тизацией - ее несколько раз продлевали. 
До нынешнего решения депутатов февраль 
этого года был последним месяцем бес-
платной приватизации жилых помещений. 
Те, кто не успел записать квартиру в свою 
собственность, рисковали выкупить ее в 
дальнейшем на всеобщих основаниях.

Но в Госдуме распорядились по-другому 
- депутаты снова продлили сроки привати-
зации еще на один год. При этом парламен-
тарии предупредили, что решение это при-
нимается скорее всего в последний раз.

Наряду с этим депутаты продлили «дач-

ную амнистию» до 1 марта 2018 года. Речь 
идет о правах на земельные участки, предо-
ставленные для ведения личного подсоб-
ного, дачного хозяйства, огородничества, 
садоводства, индивидуального гаражного 
или жилищного строительства, а также на 
объекты недвижимости, возведенные на 
такой земле. Как полагают разработчики 
проекта, благодаря продлению примерно 
10 милиионов людей смогут зарегистри-
ровать права собственности в упрощенном 
порядке.

Поправки в документ прошли сразу не-
сколько чтений и были приняты оконча-
тельно.

Причин для увеличения срока бесплат-
ной приватизации нашлось, как обычно, 
немало. Во-первых, авторы поправок объ-
яснили, что если не продлить бесплатную 
приватизацию, россияне не смогут реали-

зовать свое право. Ведь есть люди, которые 
проживают в аварийном и ветхом жилье и 
ждут расселения. По закону они не могут 
оформить квартиры в собственность. Та же 
ситуация и с очередниками.

Вторая нерушимая причина продления 
сроков приватизации - это забота о новых 
россиянах. По мнению специалистов, надо 
дать жителям Крыма и Севастополя воз-
можность успеть воспользоваться нормой 
законодательства РФ.

По оценке экспертов, неприватизиро-
ванного жилья в России остается около 30 
процентов. Давая только год на бесплатную 
приватизацию, власти стимулируют тех, 
кто еще не оформил квартиры, сделать 
это быстрее. Государству невыгодно иметь 
жилищный фонд на своем балансе: при-
ходится оплачивать из бюджета капремонт, 
содержать общее имущество.



Кино в кино

со 2 по 8 марта 

Старые знакомые Антон с 
Кузей остались на второй год из-
за неуспеваемости. Майкл по-
ступил в аспирантуру. Они будут 
жить в новой общаге, которую 
построили после сноса старой. 
Но на всех юношей комнат не 
хватило. И упомянутую троицу 
решили подселить в один блок 
к девушкам - новым героиням 
сериала Яне, Маше и Кристине. 
А вот без других главных героев 
- Тани, Саши, Аллы, Гошана и 
Сильвестра - создатели сериала 
решили обойтись.

Многих актеров «Универ» 
сделал популярными. Среди 
них столь разносторонняя лич-
ность, как исполнитель роли 
сына олигарха Антона Мар-
тынова 34-летний Станислав 
Ярушин - актер, участник КВН, 
телеведущий, резидент Comedy 
Club. Еще он хорошо поет, любит 
играть в хоккей и имеет диплом 
инженера-механика сельско-
хозяйственного профиля. А в 
конце прошлого года с блеском 
выступил в проекте «Ледниковый 
период» в паре с Маргаритой 
Дробязко, которую назвал одной 
из лучших фигуристок в мире.

Хоккей или кВН?
Станислав Ярушин родом из 

Челябинска. В детстве занимал-
ся вокалом и учился играть на 
фортепиано. Впрочем, недолго: 
в семь лет Стас твердо решил 
играть в хоккей, родители не 
стали возражать. Хоккеем Яру-
шин профессионально занимал-
ся до 18 лет. По его признанию, 
даже в университет поступил, 
потому что «оказался самым 
умным хоккеистом и набрал са-
мое большое количество баллов 

среди поступающих». Но на про-
смотре в челябинский «Трактор» 
не смог пройти в состав коман-
ды. Расстроился, конечно, но, к 
счастью, уже захватило другое 
увлечение. Еще в школе Стас 
пристрастился к КВН, не бросил 
это дело и в Агроинженерном 
университете Челябинска и в 
конце концов дорос до знаме-
нитой команды «Уездный город», 
ставшей чемпионом Высшей 
лиги КВН. А хоккей любит до сих 
пор и «до седых волос» будет 
болеть за «Трактор».

КВН помог ворваться Стасу в 
мир телевидения - в качестве ве-
дущего и участника. Телепроек-
ты посыпались один за другим: 
«Цвет нации», «Все по-нашему», 
Yesterday Live, «Слава Богу, ты 
пришел!», «Большой город». По-
могало КВНское прошлое.

от уНиВера  
до уНиВера

А тут и кино подоспело. Еще 
в 2006 году Стас принимал уча-
стие в создании сценария «Уни-
вера», а через пять лет и сам 
появился на экране в роли ма-
жора с хамоватыми манерами. 
В «Универе» Ярушин снимается 
6 дней в неделю и успевает 
участвовать в развлекательных 
шоу. Все шутки, произносимые 
актерами, заранее запланирова-
ны - экспромт во время работы 
исключается. Одну серию сни-
мают три дня. Когда на съемках 
Ярушину пришлось выпить много 
«коньяка» (черного чая с сахаром 
и яблочным соком), в жизни он 
стал пить только зеленый чай и 
воду. Кстати, был в жизни Стаса 
еще один универ - анимацион-
ный «Университет монстров», 

в котором он озвучивал Терри 
Перри.

Сам актер считает, что реаль-
ная студенческая жизнь силь-
но отличается от сериальной: 
«Даже таких общежитий, как у 
нас в сериале, просто нет. Иначе 
я бы сам в таком пожил. А вот 
жизнь и молодежь там описаны 
скорее современные. Когда я 
учился, она была совершенно 
иной. Вообще я очень само-
критичный - могу посмотреть 
серию «Универа» и сказать: 
«Тьфу, мне не нравится то, что я 
тут сделал!». Хотя я очень люблю 
своего героя. Некоторые зри-
тели уверены: раз он в сериале 
такой, значит, и в жизни наглец, 
хам и бабник. У него много денег, 
он может себе все позволить. 
Но я же другой!». Слова актера 
подтверждает и его жена Алена: 
«Стас на экране и Стас в семье 
- два разных человека. Дома он 
человек спокойный и домаш-
ний. Экранный образ ловеласа 
и мажора - это не про нашего 
папу!».

ЖеНа закрыВает 
глаза На мНогое

А папой Ярушин успел стать 
дважды. Первый брак с дочерью 
мэра южноуральского города 
Копейска оказался неудачным. 
А потом на съемках все того же 
«Универа» актер встретил Алену. 
Девушка просто пришла к подру-
ге. Как признается Ярушин, это 
была любовь с первого взгляда, 
в которую он по жизни мало 
верил. Уже на пятый день после 
первой встречи они решили жить 
вместе. Алена - экономист по 

образованию, сейчас открыла в 
Москве танцевальную школу. В 
2012 году у супругов родилась 
дочь Стефания, летом 2014 года 
- сын Ярослав.

- Многие, может, корят себя за 
то, что женились во второй или 
в третий раз, - рассказывал в 
одном из интервью Ярушин. - Но 
я благодарен судьбе за то, что 
все так сложилось. Это так хоро-
шо, когда твоя половинка мудрая 
и тебя во всем поддерживает. 

Моя жена понимает, что я чело-
век творческий. И закрывает гла-
за на многое - на сумасшедших 
поклонников, на то, что порой 
пишут разные глупости. Супруга 
рада, что муж у нее такой раз-
носторонний. Помимо того, что 
свихнулся на творчестве, сошел 
с ума еще и на хоккее. К тому 
же я не эгоист, всегда щедр с 
друзьями. А если у кого-то про-
блемы в жизни, стараюсь быть 
рядом, чтобы подставить друже-
ское плечо. Я безумно рад, когда 
моим друзьям что-то удается! У 
меня нет зависти, считаю, что 
у каждого своя жизнь и каждый 
человек должен сам выбирать 
свою судьбу. Я постоянно раз-
виваю себя, чтобы достичь 
поставленной цели».

Ловелас и мажор -  
это не про меня!

Таких общежитий, 
как у нас в сериале 
«Универ», просто 
нет. Иначе я бы сам 
в таком пожил.
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Ольга САВЕЛЬЕВА 

Приятная весть для поклонников сериала 
«Универ», существующего с августа 2008 года. 
В марте начинается показ нового сезона под 
названием «Универ. Новая общага». Авторы 
обещают не меньшее, чем прежде, количество 
шуток и курьезных моментов.

Актеры из сериала «Универ».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Фокус» IMAX (комедия), «Кровавая 
Леди Батори» (триллер), «Книга жизни» 
(мультфильм), «Эверли» (триллер), «Про-
стушка» (комедия), «Батальонъ» (военная 
драма), «Пятьдесят оттенков серого» 
(эротическая мелодрама), «Kingsman: 
Секретная служба» IMAX (шпионский эк-
шен), «Губка Боб» (мультфильм).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Книга жизни» в 3D (мультфильм), «Про-
стушка» (комедия), «Губка Боб» в 3D 
(мультфильм), «Пятьдесят оттенков 
серого» (эротическая драма), «Вос-
хождение Юпитер» (приключения), 
«Kingsman:Секретная служба» (боевик). 

25 февраля, 10.00 - «Город ангелов» (дра-
ма, льготный сеанс для пенсионеров).

27 февраля, 16.00 - благотворительный 
показ фильма «12 месяцев. Новая сказка» 
для многодетных семей Ульяновска.

1 марта, 10.00 
- в рамках проекта «Оперные шедевры 
на экране цифрового кинотеатра» «Ан-
дре Шенье» (опера Умберто Джордано, 
Королевский оперный театр, Велико-
британия).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Кровавая леди Батори» (триллер), «Бер-
цы» (драма), «12 месяцев. Новая сказка» 
(фэнтези), «Губка Боб» в 3D (мульт-
фильм).

«Фокус»

«Книга жизни»

«Кровавая леди Батори»
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Со 2 марта начинается комплектование детских садов Ульяновска. Для улучшения качества  ►
обслуживания населения организована работа горячей линии по телефону 27-30-26.
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Идеальных преступлений  
не бывает
Наталия ШИШОВА

О кропотливом труде 
следователя и криминальной 
обстановке в левобережье 
Ульяновска «НГ» побеседовала 
с руководителем следственного 
отдела по Заволжскому району 
следственного управления 
Следственного комитета РФ по 
Ульяновской области Алексеем 
Малафеевым.

От взятОк дО убийств
- Вы достаточно долго работаете в 
следственных органах. Есть самое 
сложное преступление из личной 
практики, раскрытием которого вы 
гордитесь?
- В период с 2005-го по 2007-й год мне 

довелось поработать в следственной группе, 
которая занималась раскрытием престу-
плений, совершенных в условиях неочевид-
ности. В 2006 году в Новом городе было со-
вершено разбойное нападение на таксиста. 
Хотя на первоначальных этапах нами был 
проведен большой объем работы, дело 
долгое время оставалось нераскрытым.

Была выдвинута версия - преступление 
совершено жителями близлежащих домов 
либо их знакомыми. Проверялся практиче-
ски каждый житель дома, во дворе которого 
была обнаружена автомашина с телом так-
систа. И это дало свои результаты. Спустя 
четыре месяца мы установили девушку из 
указанного дома, к которой должен был 
приехать ее молодой человек, но в итоге до 
нее так и не добрался. Как впоследствии вы-
яснилось, он вместе со своим другом оста-
новил таксиста «с обочины». Мужчина довез 
парней до дома, где жила девушка. Однако 
при расчете за проезд между мужчинами 
произошел конфликт, в результате которого 
таксисту были нанесены множественные 
ножевые ранения и похищены деньги.

- Какие преступления в Заволжском 
районе были самые резонансные за 
последнее время?
- Одно из самых жестоких в прошлом 

году - разбойное нападение на женщину, 
которая продавала свою машину. Двое 
молодых людей под предлогом того, что 
они хотят проверить технические характе-
ристики автомобиля, сели в него и попро-
сили проехать на территорию промыш-
ленной зоны. Там они напали на женщину 
и убили ее путем нанесения множества 
ножевых ранений.

Сейчас расследование по данному уго-
ловному делу находится на завершающей 
стадии. Благодаря слаженной работе 
следователей и сотрудников оперативно-
разыскной части по линии борьбы с орга-
низованной преступностью виновные были 
установлены, задержаны и арестованы в 
максимально короткие сроки. Ими оказа-
лись жители одного из сел Старомайнского 
района Ульяновской области.

Не менее резонансным является уголов-
ное дело по подозрению главврача детской 

городской поликлиники в получении взятки 
за предоставление нежилого помещения 
детской поликлиники в аренду под магазин. 
Дело по факту дачи взятки возбуждено 
в конце января. Сейчас оно находится в 
производстве наиболее опытного стар-
шего следователя. По делу назначены и 
проводятся необходимые экспертизы, до-
прашиваются свидетели, проводятся иные 
следственные действия.

ПОнять и ПрОстить?
- Какие преступления считаются са-
мыми сложными?
- Спланированные преступления, на 

которые человек идет осознанно, про-
считывает каждую мелочь. Но идеальных 
преступлений не бывает. В любом пре-
ступлении остаются какие-то следы либо 
зацепки в обстоятельствах, которые в итоге 
позволяют выйти на преступника. Наиболее 
сложными в раскрытии и расследовании 
считаются «заказные убийства», коррупци-
онные и экономические преступления.

- Если гражданин вследствие вы-
могательства дал взятку, он может, 
раскаявшись, прийти к вам и не по-
нести наказание?

- Конечно. Своевременное информиро-
вание правоохранительных органов о даче 
взятки (или о посредничестве во взяточни-
честве) дает основание для освобождения 
гражданина от уголовной ответственности 
на законных основаниях. Согласно приме-
чаниям к статьям 291 и 291.1 Уголовного 
кодекса РФ, добровольно раскаивающийся 
взяткодатель и посредник во взяточни-
честве освобождаются от уголовной от-
ветственности в случае активного способ-
ствования органам следствия в раскрытии 
преступления, совершенного должностным 
лицом, то есть взяткополучателем.

Справка «НГ»
Если вы стали свидетелем преступления, 
о нем можно сообщить в следственный от-
дел по Заволжскому району Ульяновска:  
ул. Мелекесская, д. 4, корпус 1. Кроме 
того, можно прийти на личный прием к ру-
ководителю следственного отдела (каждые 
вторник с 14.00 до 17.00 и пятница с 10.00 
до 13.00) и его заместителю (понедельник 
с 14.00 до 17.00 и среда с 10.00 до 13.00). 
Телефон для справок 8 (8422) 55-31-33 с 
9.00 до 18.00.

Основная масса расследуемых преступлений - уголовные дела о тяжких 
и особо тяжких преступлениях, совершенных против личности. У нас 
большой фронт работы по линии противодействия коррупции.  
С 2011 года к нашей юрисдикции отнесены налоговые преступления, 
тяжкие и особо тяжкие преступления, совершенные  
несовершеннолетними и в отношении них.

Цифра

119 уголовных дел расследовано 
следователями Заволжского след-
ственного отдела в 2014 году.

Молочные реки
Алена ТЮРГАШКИНА

Министр сельского хозяйства РФ Николай 
Федоров оценил слаженную работу 
ульяновских сельхозпроизводителей. 
На прошлой неделе глава федерального 
ведомства посетил ООО  
«КФХ «Возрождение» Чердаклинского 
района.

Чем же удостоилась чердаклинская ферма 
такого важного гостя - федерального мини-
стра? Все дело в преображении, а точнее - в 
настоящем возрождении. Еще три года назад 
невозможно было поверить, что шаткие ста-
рые коровники скоро превратятся в теплые, 
оборудованные новейшей техникой помеще-
ния. Когда на «КФХ «Возрождение» поменялся 
руководитель, здесь все было развалено.

- Работало всего четыре базы - родилка, 
два коровника и один молодняк, - вспоми-
нает директор ООО «КФХ «Возрождение» 
Вадим Мартынов. - Я восстановил 18 коров-
ников, осталось сделать лишь два.

Сейчас в коровниках тепло и уютно. Что 
удивительно - телят и взрослого скота мно-
го, а людей почти не видно. Число рабочих 
сведено к минимуму, все автоматизировано. 
Так, два аппарата стоимостью по 25 тысяч 
евро каждый кормят телят, человеку остает-
ся лишь на кнопки нажимать. Засыпанное в 
аппарат сухое молоко смешивается с водой 
и образует смесь - кормит каждого теленка 
четыре раза в сутки по полтора литра моло-
ка. На каждом молодняке закреплен специ-
альный датчик, и видно, кто сколько раз 
подходил к поилке, кто пил, а кто нет. Такого 
ноу-хау нет ни на одном предприятии Улья-
новской области. Так, телята кормятся два 
месяца от рождения, а потом переводятся 
на грубый корм.

Надежда Патяева работает здесь уже очень 
давно. Она выхаживает телят после 20 дней.

- Мне очень нравится, а с телятами я как 
с детьми, привыкла к ним, - рассказывает 
женщина.

За последние несколько лет на ферме 
многое поменялось. В хозяйстве обновили 
технику, закупили племенных коров, которые 
дают по 30-40 литров молока в сутки. На 
протяжении двух лет вложено около 200 мил-
лионов рублей на покупку техники, в развитие 
животноводства - более ста миллионов.

За это время поголовье крупного рогатого 
скота увеличилось с 600 до 2 500, поголовье 
дойного стада возросло до 1 130, произ-
водство молока достигло 19 тонн в сутки. 
Улучшились показатели и по сбору зерна - с 
шести тысяч тонн до 24.

- К весне мы подготовились. Чтобы вы-
жить, хозяйству ресурсов достаточно, в убы-
ток не работаем, - говорит директор «КФХ 
«Возрождение». - А развиваться, конечно, 
тяжело. Сейчас наша задача - рассчитаться с 
банком, новых кредитов мы не планируем.

Чтобы двигаться дальше, как признается 
Вадим Мартынов, ему нужен бюджетный 
кредит. Тогда он сможет построить комплекс 
на 1 800 - 2 400 дойного поголовья. Кор-
моуборочная техника позволяет содержать 
единовременно до шести тысяч голов. При 
постройке нового существующий комплекс 
переоборудуют под содержание молодняка 
и дополнительные «родилки».
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Надежда Патяева выхаживает телят 
после 20 дней.
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Исследователи из шведского университета изучили остатки древних растений и пришли   ►
к выводу, что они выживают лучше животных во всемирных катастрофах.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Хоть от календарной зимы 
остались считанные дни, 
до первых росточков весны 
еще далеко. Поэтому за 
распустившимися цветами 
и зелеными листочками 
журналисты «НГ» направились 
в один из красивейших зимних 
садов Ульяновска - в УлГПУ 
имени И.Н. Ульянова.

Сад юрСкого периода
Зимний сад - визитная карточка педагоги-

ческого университета. Здесь более 60 видов 
растений с разных уголков земного шара. 
Это оазис дикой природы, будто чудом про-
росший среди бетонных стен. И правда, в 
Ульяновске вы нигде больше не увидите, 
например, пальму, взвившуюся до потолка и 
окруженную всевозможными лианами. Здесь 
в тени экзотических растений студенты лю-
бят посидеть в ожидании пары.

- Растения сюда попали, когда оснащалась 
вся мемориальная зона к столетию рождения 
Владимира Ленина, - рассказывает доцент 
кафедры ботаники, кандидат биологических 
наук Мария Кузнецова. - Кое-что досталось 
нам из Мемцентра, некоторые растения при-
возят студенты из южных стран. Инициато-
рами создания полноценного зимнего сада 
была кафедра зоологии.

Оказывается, жизнь этого оазиса можно 
разделить на два периода. В 1971 году ас-
сортимент растений в зимнем саду был дру-
гой - здесь росла финиковая пальма, одна 
из самых крупных лиан - монстэра делика-
тесная, радовали своей пышностью бананы, 
веерная пальма ливистона, араукария...

Переломный момент наступил в 1979-м, 
когда во всем городе вышло из строя ото-
пление. Сильные морозы погубили тепло-
любивые растения. Из всего тропического 
разнообразия чудом уцелели пальма и мон-
стэра деликатесная.

МарСианСкое дерево
Со временем растений прибавилось. 

Сейчас в зимнем саду университета ассор-

тимент просто огромный: четыре пальмы, 
кипарис, который дает шишки с семенами, 
три вида папоротников, фейхоа, комнатный 
клен абутилон, фикус каучуконосный, краси-
во цветущая кливия киноварная, популярная 
в советское время герань, бегония, мимми-
лярия, антуриум…

Среди разлапистых листьев своих соседей 
уютно расположился авокадо. Растение с та-
ким экзотичным названием внешне совсем 
даже непривлекательно - длинный тонкий 
стебель на макушке венчают несколько ли-
сточков и все. А вот гинкго - одно из самых 
древних растений, которое в Китае является 
священным. Оно сейчас зимует, и поэтому 
можно подумать, что деревце высохло, на 
самом деле - нет.

Гуляя по университету, мы можем увидеть 
огромное дерево с миллионами зеленых 
сочных веточек - это молочай тирукалли. 
Из-за необычного вида преподаватели здесь 
прозвали его марсианским деревом.

- А это что еще за растение? - спрашиваю 
я и тянусь потрогать извилистый кактус.

Мария Николаевна резко одергивает.
- Это кактус опунция, у нее мелкие колюч-

ки. Когда их касаешься, все они переходят в 
кожу, и потом их трудно вытащить. Красивое 
растение, но коварное.

Лиана Со вкуСоМ ананаСа
Главное, что удивляет в зимнем саду, - это, 

конечно же, гигантская пальма, почти до-
росшая до потолка. Многие считают, что она 
искусственная. На самом деле это финик 
канарский, родом с Канарских островов. 
Попал он сюда не в виде семечка, а 10-15-
летним кустом. Финиковая пальма хорошо 
прижилась на Симбирской земле и могла 
бы давать плоды, но, увы, является мужским 
экземпляром. В свои 60 лет в высоту она 
вымахала на пять метров. В природе такая 
пальма достигает 20-30 метров. Если учесть, 
что дерево продолжает расти, а до потолка 
университета еще метра два, то через не-
сколько лет остро встанет вопрос: что делать 
с гигантом?

Рядом извивается толстыми стебля-
ми монстэра деликатесная. Это крупная 
лиана, которая у себя на родине - в Южной 
Америке - образует непроходимые зарос-
ли. Что самое интересное, она цветет и 
дает плоды, по вкусу, говорят, похожие на 
ананас с земляникой. Созревают необыч-
ные фрукты около года. Пока они растут, 
срывать их нельзя, так как они считаются 
ядовитыми. А когда плоды становятся 
съедобными, они неизвестным образом 
пропадают… Похоже, проворные студенты 
не устают целый год ждать экзотической 
добычи.

В университете есть модные по современ-
ным меркам растения, которые из-за своей 
неприхотливости и красоты стали популяр-
ными в последние годы. Это замиокулькас, 
кротоны, диффенбахия, шефлера, драцена, 
фикусы.

За всем разнообразием флоры и фауны в 
университете следит специально назначен-
ный человек. Наталья Николаевна - «няня» 
зимнего сада - очень старается, чтобы ее 
«детки» росли пышными, зелеными и бла-

гоухающими. Для этого она каждый день 
поливает растения, рыхлит, протирает пыль, 
кого надо - подкармливает.

- Они, как люди, сразу чувствуют все, - 
рассказывает Наталья Николаевна. - Если 
поникли, значит, нужно поговорить с ними, 
дополнительно поухаживать.

Экзотика у ваС доМа
Необычные растения можно вырастить и 

у себя дома самостоятельно. Например, как 
вам авокадо, хурма, финики, айва, цитрусо-
вые? Они вырастают из косточки съеденного 

фрукта. Вот только дождетесь ли вы урожая 
- вопрос спорный. А комнатный гранат съе-
добные плоды давать будет, но только очень 
маленькие - сантиметра два размером. 
Ананас также может зацвести, но только 
декоративный.

Если вы захотели вырастить что-то из это-
го списка, необходимо знать особенности 
содержания. Например, финиковая косточка 
прорастет чуть ли не через год, и можно о 
ней просто-напросто забыть.

- Также не советую из семечка выращи-
вать цитрусовые, - отметила Мария Кузне-
цова. - Иначе пройдет лет десять, пока они 
дадут плоды. Лучше купите сразу привитое 
растение.

В университете корреспондентам «НГ» 
посчастливилось застать момент цветения 
фейхоа. Ярко-розовые цветочки уже пустили 
пыльцу, и для того чтобы они переросли в 
плоды, нам разрешили опылить растение. 
Мы сделали в точности так, как нас учила 
Мария Николаевна: взяли кисточку, пово-
дили ею по тычинкам, собирая пыльцу, и 
перенесли «урожай» в самый центр цветка 
- в пестик.

Надо будет прийти сюда через месяц-
другой, а вдруг наша рука оказалась легкой и 
благодаря журналистским стараниям скоро 
на извилистом дереве появятся экзотиче-
ские плоды.
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Джунгли зовут!

Финиковая косточка про-
растет чуть ли не через год.

Люди покупают все что угодно и в условиях квартиры чаще всего ухажива-
ют за растениями неверно. Один из таких «хрупких» экземпляров есть  
в педагогическом - это селагинелла, живет под большим стеклянным  
колпаком, всегда мокрая. Она из тропиков, поэтому нуждается чуть ли не  
в 100-процентной влажности.

Финиковая пальма хорошо прижилась 
на Симбирской земле.
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На реке Свияге 28 февраля пройдет суточный эстафетный заплыв в ледяной воде.   ►
В нем примут участие около 60 моржей из Ульяновска, Чувашии, Москвы, Тольятти. 

- Сколько времени нуж-
но, чтобы подго-
товить дельфина-
артиста?
- Элементарную 

программу можно сде-
лать за три-пять меся-
цев. А на более сложную, 
какую мы показываем в 
Ульяновске и которую 
мы обкатывали три года 

в Москве, надо потратить, как минимум, 
год.

- Главная трудность в дрессировке 
дельфинов?
- Это отсутствие терпения у тренера. У 

кого его не хватает, тот уходит. А научить 
можно кого угодно и чему угодно, хоть зем-
ляного червяка.

- А ваши артисты могут закапризничать 
на тренировках-репетициях?

- Естественно. Работа с дельфинами очень 
похожа на работу с детьми. Поэтому на За-
паде и в Америке из тренеров дельфинов 
получаются очень хорошие воспитатели - и в 
семье, и в детском саду. Здесь все построе-
но на игровом поведении. Дельфины - очень 
игривые животные. Потому мы стараемся 
использовать это их свойство, игровой по-
тенциал в своих корыстных целях. Заставить 
дельфина что-то делать практически невоз-
можно. Он просто отвернется и отплывет. 
В конечном итоге что привычно, то для них 
и хорошо. Если дельфин привык исполнять 
какой-то игровой номер, его надо заинте-
ресовать - и не только рыбой. Приласкать, 
погладить. Они это очень любят.

- Кроме рыбки...
- Едят кальмаров.
- А у дельфинов бывает бессонница?
- На самом деле это очень сложный во-

прос. У дельфинов, в отличие от остальных 

А у дельфинов  
бывает бессонница?
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Анна ГРИГОРЬЕВА 

Они притягивают людей 
посильнее любого магнита. 
И разгадать секрет этого 
притяжения почти невозможно. 
Но очень хочется. Хочется 
поздороваться, поговорить, 
погладить. И кажется, они все 
понимают. К нам приехали 
дельфины!

Московский дельфинарий дает пред-
ставления возле ТРК «АкваМолл». И первое 
представление стало благотворительным. 
Восторгам детей и в не меньшей степени 
взрослых не было предела. Ведь чего толь-
ко не вытворяли дельфины - черноморские 
афалины Грей и Василиса, которых трени-
рует Анастасия Оверкина, и белоснежный 
полярный дельфин Каспер (тренер Алексей 
Стругалев). Они прыгали через кольца, 
играли в волейбол, рисовали красками, 
стремительно рассекали воду, катая трене-
ров на спинах и носах, пели соло и хором, 
танцевали танго, вальс и рок-н-ролл.

Вот вы умеете танцевать рок-н-ролл? А Ка-
спер делает это с неподражаемым упоени-
ем. Так и тянет присоединиться. Кстати, этот 
полярный дельфин рождается темно-синим 
или фиолетовым. А вырастает и приобретает 
белый цвет. Красавец!

И лишь молодой и пока не обученный 
всяческим фокусам афалин Голиаф невоз-
мутимо и с явным удовольствием плавал по 
бассейну. Его аплодисменты еще впереди. 
Кстати, глубина того бассейна четыре метра. 
Но для дельфинов важна не столько глубина, 
сколько общий объем воды.

 Мы для них - игрушки...
Порой кажется, что все эти трюки дель-

фины могут делать и без человеческого 
участия. Конечно, это не так, о чем мы и 
поговорили со старшим тренером дельфи-
нария Сергеем Субботиным.

млекопитающих, так называемый одно-
полушарный сон. В свое время советские 
ученые открыли это их уникальное свойство, 
когда одно полушарие мозга полностью от-
ключается, и все его функции берет на себя 
второе полушарие. Дельфинам надо все 
время держаться на плаву. Если они заснут 
в нашем понимании, как мы засыпаем, они 
просто утонут. Поэтому одно полушарие 
спит, другое бодрствует - таким образом 
дельфины отдыхают. Можете называть это 
сном или бессонницей.

- Как находите тренеров? У кого «пред-
почитают» тренироваться дельфины - у 
мужчин или женщин?
- Даем объявление. Приходят молодые 

люди. Обучаем. Кто-то уходит через две 
недели - трудно. Что касается барышень... 
Нужно быть такой фанаткой, как наша На-
стя, которая в 13 лет попала в дельфинарий 
в качестве волонтера, да так и задержалась. 
Конечно, это не женская работа, потому 
что связана с большими физическими на-
грузками. А дельфинам все равно, особых 
симпатий у них нет.

- Они реагируют на характер челове-
ка?
- Они все про нас чувствуют. У них в отли-

чие от людей очень развит язык тела. Если ты 
приболел, выходишь на мосток и по-другому 
двигаешься, плечи опущены, походка другая, 
они все это подмечают, видят. Хотя по боль-
шому счету у них нет такой привязанности 
к человеку, как, скажем, у собак. Дельфины 
очень самодостаточны, у них своя компания, 
и им этого вполне хватает. Мы для них как 
объект игры и объект кормления, поэтому 
они благосклонно нас терпят.

- Правда, что дельфины умеют улы-
баться?
- Нет. Это просто физиологическое свой-

ство их пасти - кажется, что у них постоянно 
улыбка на лице. Хочется верить? Верьте.

..И я верю. Потому что, глядя на дельфи-
нов, все представление я, не переставая, 
улыбалась. И почему-то чувствовала себя 
счастливой.

Дельфины очень самодоста-
точны, у них своя компания, 
и им этого вполне хватает.

Заставить что-то делать 
дельфина невозможно.  
Он просто отвернется  
и отплывет.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

...В тот день возле села Ивановка 
гремел бой. Автоматные оче-
реди, винтовочные выстрелы, 
пулеметный стрекот, грохот ар-
тиллерийских снарядов, взрывы 
мин и гранат - все как на войне.

Слава богу, это был не настоя-
щий бой, а первый межрегиональ-
ный военно-исторический фести-
валь «Вставай, страна огромная!», 
посвященный памяти Героя Совет-
ского Союза Александра Матросо-
ва. Организован при содействии 
регионального правительства, Рос-
сийского военно-исторического 
общества, администрации Улья-
новского района и Ивановского 
детского дома имени Александра 
Матросова.

В военно-исторической рекон-
струкции Восточно-Померанской 
операции приняли участие 12 
военно-исторических клубов из 
Ульяновской, Самарской областей, 
Республики Татарстан, воспитан-

ники Ивановского детдома и цен-
тра профессиональной подготовки 
УМВД России по Ульяновской 
области.

...К началу февраля 1945 года 
элитные подразделения войск 
группы армии «Висла» на терри-
тории Восточной Померании го-
товились нанести удар по правому 
крылу 1-го Белорусского фронта, 
разгромить их и сорвать совет-
ское наступление на берлинском 
направлении. Но советское ко-
мандование отвлекло силы 2-го 
Белорусского фронта от участия 

в боевых действиях в Восточ-
ной Пруссии и направило их на 
разгром восточно-померанской 
группировки противника. 10 фев-
раля они перешли в наступление. 
Восточно-Померанская операция 
завершилась 4 апреля 1945 года.

Участники реконструкции по-
старались дать представление о 
ходе той операции. Отступали, шли 
в контрнаступление, бросались 
на амбразуру дзота, вступали в 
рукопашную и штыковую атаку. Им 
«помогали» макет легендарного 
танка Т-34, металлический макет 
артиллерийского орудия, машина 
«ГАЗ-67», прозванная в войсках 
«Иван-Виллис», военный мотоцикл 
М-72, пулемет Дегтяева, немецкие 
и советские пулеметы и минометы, 
ручные противопехотные гранаты. 
Грохота, шума, гари и дыма хва-
тало. И главное - победили наши 
солдаты. Советские. А после боя 
всех угощали горячей солдатской 
кашей на полевой кухне.

«Зачем вам это нужно?» - спра-
шиваю у руководителя Димитров-

градского военно-исторического 
клуба «Монолит» под руководством 
Сергея Зуева. «Мы «болеем», жи-
вем этим делом, нам интересна 
военная история. Мы, может, по-
следнее поколение, которое за-
стало ветеранов той войны, кото-
рые на себе испытали: война - это 
кровь, бойня и огромные страда-
ния. Немцы дрались зло и сильно. 
Показать врага слабым - значит 
принизить те усилия, которые за-

тратил наш народ ради Победы. 
Мы победили вооруженного и обу-
ченного, сытого врага. Пусть наши 
дети и внуки знают неискаженную 
историю Второй мировой. И знают: 
кто бы ни пытался «примазаться», 
говорить, что сделал для победы 
над фашизмом больше, чем наша 
страна, это советский народ - по-
бедитель, и благодаря его патрио-
тизму, воле и мужеству пришла 
Великая Победа». 

Пусть дети знают...
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В Ульяновском драмтеатре известный режиссер Анатолий Морозов ставит спектакль   ►
«Таланты и поклонники» по пьесе Островского. Премьера 27 марта, в Международный день театра.  

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Стоит ему сделать только 
первый шаг на сцену, а 
публика уже улыбается 
в предвкушении 
удовольствия от игры 
актера. Так было, 
когда он выходил в 
одеждах короля, нищего 
оборванца, влюбленного, 
комедианта, шута, 
простака, постигающего 
мудрость жизни и 
расплачивающегося 
за свои ошибки, когда 
страдал в трагедиях и 
куролесил в комедиях.

Владимира Кустарникова зри-
тели полюбили сразу и навсегда. 
Так и пролетело почти 30 лет. И он 
уже - Владимир Петрович, заслу-
женный артист России, обладатель 
награды «За вклад в развитие рус-
ского театрального искусства» на 
фестивале в Тамбове. И ему уже 
- целых 50 лет! Вы верите?

Это единственный артист, кото-
рого привез с собой в Ульяновск 
Юрий Семенович Копылов. На-
чали - с шекспировской трагедии 
«Ричард II». Спектакль возили на 
гастроли в Москву, и знаменитый 
критик Татьяна Шах-Азизова ска-
зала о Кустарникове: «Это моло-
дой Михаил Чехов». Здорово, не 
правда ли?

Разумеется, бенефис был не-
избежен. Билеты разлетелись 
мгновенно. Пришлось сделать зри-
телям подарок - бенефис пройдет 
два дня подряд! На моей памяти 
такого в Ульяновском драмтеатре 
еще не было... Будет представлен 
«Царь Федор Иоаннович» - часть 
знаменитого спектакля режис-
сера Юрия Копылова «Монархи», 
поставленного в 1992 году. Даже 
завидую тем, кто впервые увидит 
такого Кустарникова.

На граНи реальНости  
и безумия

- Владимиру Кустарникову с 
его нервной, острой, рефлекси-
рующей природой образ Федора 
оказался близок. Артист легко мог 
переходить в состояние нервного 
приступа через абсолютную расте-
рянность, беззащитность, пытаясь 
примирить две враждующие сто-
роны. А в сцене смерти Шуйского 
и предательства Бориса Кустар-
ников смог сыграть настолько 
искренне, эмоционально, сильно, 
что казалось, у молодого актера 
нет границы, удерживающей его на 
грани реальности и действитель-
ного безумия. Такова была сила 
проникновения в образ, - писал в 

своей книге «Жизнь одного театра» 
Юрий Копылов.

- Мы пытаемся восстановить 
почти точную копию спектакля 
Юрия Семеновича, но это невоз-
можно, - рассказывает Владимир. 
- Мы же должны не натягивать ри-
сунок на актеров, которые сейчас 
играют, а должны отталкиваться от 
самого актера (Максим Копылов 
играет Годунова, а Денис Буха-
лов - Шуйского). Тогда Федор был 
частью трилогии, и многие вещи 
были урезаны, сжаты. Копошась 
в материале, мы их находим, раз-
ворачиваем и углубляем. Все-таки 
давайте, граждане, воспитывать 
детей на русской классике. Она 
невероятна, она запредельна, 
тонка, красива, мощна и глубоко 
психологична. Царь Федор во мне 
засел глубоко. В свое время счи-
талось, что две работы в мировой 
драматургии являются вершиной 
актерского мастерства - царь Фе-
дор Иоаннович и Гамлет.

гамлет подрос
В конкурсе «Лицедеи» пришлось 

отменить приз зрительских симпа-
тий. Потому что десять лет подряд 
его получал Кустарников, даже 
если он не сыграл в сезоне главных 
ролей. Правда, сразу после отме-
ны актер получил приз за лучшую 
мужскую роль - за Гамлета.

Его Гамлет был интересен весь 
спектакль: эти перепады настрое-
ний, эта разламывающая на части 
внутренняя боль, это ерничество 
и шутовство на грани истерики. 
И еще - безумное, бесконечное 
одиночество. Тогда актер говорил 
мне о своем герое: «Гамлет молод. 
Просто он приходит к пониманию 
вселенских вещей. К этому люди 
приходят в любом возрасте или во-
обще никогда. Шекспир пришел. С 
ним - и Гамлет. С Гамлетом, может, 
и я приду. Он человек, который 
вдруг стал размышлять и думать. А 
раскопав «изнанку», был неприятно 
поражен»...

- Если бы сегодня ставили 
«Гамлета» с Кустарниковым?
- Конечно, сегодня это был бы 

уже другой Гамлет. Хотя бы потому, 
что я подрос. Тогда мне было 33, 
сейчас смотрю в паспорт - 50...

- А в душе?
- Ой, все те же 17! По себе не 

знаешь? Только вот зеркала меша-
ют. Лучше их вообще не иметь.

- Говорят, что ты самый скром-
ный артист в театре. У других 

- амбиции, тщеславие, все 
любят комплименты, статьи 
о себе. А ты о себе ничего не 
читаешь!
- А хочетс-я -я... Тут даже не в 

скромности дело. На первом курсе 
театрального училища педагоги 
нам сказали: актер, не мечтающий 
о славе, профнепригоден. И тут я 
понял: я гениален в своих устрем-
лениях. Мне хотелось такой славы, 
что ты даже представить себе не 
можешь. Грезились Москва, Пи-
тер. «Мосфильм», студия имени 
Горького и Одесская киностудия 
были у меня почти что в руках - так 
я считал. А не читаю о себе по про-
стой причине. Я очень зависим от 
чужого мнения - с тех пор как стал 
попадать под критические разборы 
моих ролей. Кустарникова упомя-
нули - хорошо. И все.

В театре - Все родНое
- Так в результате размеры 
ульяновской славы удовлет-
ворили?
- Я ведь не размерами славы 

себя меряю, а мерой своей нуж-

ности нашему театру. Приглашения 
были сюда-туда: в Питер, в Москву, 
Вильнюс. На что я отвечал: «На 
кого я Копылова и театр остав-
лю? Осиротеют же»... Тут дело в 
семейственности и преданности. 
Амбиции-то у меня были и есть, 
куда ж без них. Но меня пригласил 
сюда Копылов, и значит, я останусь 
с ним до конца. Называйте это 
собачьей преданностью или как 
хотите, но мне в нашем театре все 
родное. Излазил все колосники, 
знаком со всеми цехами. Я здесь 
свой. Кум министру, сват королю. 
И представить себе не могу, как 
буду ходить по Москве, а мне никто 
не скажет: «Здравствуйте!». Я же 
привык, что в Ульяновске со мной 
здороваются все подряд. Мне нра-
вится, когда я нравлюсь зрителям. 
Без кокетства говорю. А чем мне 
еще жить, кроме аплодисментов, 
улыбок или слез? У меня на театре 
другой жизни нету... Совершенно 
не согласен с фразой, что лучше 
быть первым в Урюпинске, чем 
десятым в Москве. Конечно, лучше 
быть первым в Москве и в Урюпин-

ске. Вселенская слава - хороша. Но 
где ее добудешь? Через кинемато-
граф? Я не киношный артист.

- Кто сказал?
- Я так решил. Кстати, ты в этом 

можешь спокойно убедиться. Со 
мной же кино сняли этим летом, 
наш молодой актер Александр 
Лебедев. Это его третья коротко-
метражка. Я не смог отказать чело-
веку, который на голом энтузиазме 
снимает свою картину. Я хорошо 
работаю по приговору. К тому же 
с большим уважением отношусь к 
тем, кому всегда чего-то надо.

- Только не говори, что без-
различен к званиям и награ-
дам...
- Я частенько меняю свое мне-

ние в зависимости от ситуации. 
Когда мне хотели присвоить звание 
заслуженного, сказал: «Ребята, 
перестаньте заниматься глупостя-
ми. Нет же заслуженного артиста 
Калифорнии или Швейцарии. Это 
только советское изобретение». 
На что мой однокурсник Сергей 
Пускепалис ответил: «Вова, ты 
ведь получаешь звание не для 
себя. Это для мамы». Я согласился. 
А мой коллега Евгений Редюк гово-
рит очень простую вещь: «Нужно 
стремиться стать народным, чтобы 
дети были детьми народного арти-
ста». Во всех вещах, оказывается, 
есть какой-то резон. А вообще я 
человек замкнутый. Меня нет в 
соцсетях - не понимаю, зачем это 
нужно. Мне хватает живого обще-
ния. Я человек-шестидесятник, 
люблю разговоры на кухне.

«ты сыН таНи 
КустарНиКоВой?»

В прошлом году на гастролях во 
Владикавказе Кустарников пользо-
вался бешеной популярностью. А 
на последнем гастрольном спекта-
кле со сцены сообщили: приехала 
мама Владимира Кустарникова. 
Зал взревел, все требовали - маму 
на сцену! Актеры никак не могли 
начать спектакль. А мама весь 
спектакль заливалась слезами...

- Пока родня не приехала во 
Владикавказ, я шибко умным и 
толковым человеком в семье не 
считался, - признается Влади-
мир. - А когда они посмотрели 
спектакль, теперь в семье - а она 
у меня огромная, у нас не бывает 
двоюродных-троюродных, мы 
все родня - я на хорошем счету. 
Занимаюсь интересным делом, в 
котором вроде бы не последний 
лох. Мою маму знал и любил весь 
Железноводск, хотя она самая 
обыкновенная женщина, простая 
лаборантка. Мне часто говорили: 
«Ты сын Тани Кустарниковой?». Вот 
я и думал: «Чем я могу порадовать 
маму?». Только тем, что хотя бы 
один человек подойдет к ней и 
скажет: «Вы мама Вовы Кустарни-
кова?». Так что мои основные ам-
биции, о которых мы уже говорили, 
связаны с этим.

«...Кустарников, я от тебя бал-
дею!». Так написал ему кто-то из 
поклонников. Так называлось мое 
первое интервью с актером двад-
цать с лишним лет назад. Время 
пролетело. Мы изменились. Но я все 
балдею от Владимира Петровича...

Чем порадовать маму?
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Мне нравится, когда 
я нравлюсь зрителям. 
А чем мне еще жить, 
кроме аплодисментов, 
улыбок или слез? У 
меня на театре другой 
жизни нету...

В спектакле «Очень простая история» Владимир Кустарников 
сыграл роль Собаки.
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Ульяновскому скульптору Олегу Клюеву, автору памятников Богдану Хитрово, Александру Суворову,   ►
Петру и Февронии, объявлена благодарность президента РФ Владимира Путина за заслуги в области культуры.

Писатель с душой ребенка
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Андрей ТВОРОГОВ

Проект «Академия литературы» 
продолжается - в прошлом 
номере «НГ» писала о встрече 
с Андреем Дементьевым, 
на днях Ульяновск посетил 
известный по детским сериям 
«Джинглики» и «Хранители» 
автор сказок и психологических 
романов Олег Рой.

Книг Олега Роя до пресс-конференции 
я, признаться, не читал и до беседы с пи-
сателем полагал, что он эдакий литератор-
бизнесмен, поставивший слово на поток. 
Судите сами: десятки романов, суммарные 
тиражи до 3 000 000 экземпляров, экрани-
зации в США, молодость в Швейцарии… 
Короче говоря, не «наш человек искусства». 
Оказался в корне не прав!

Разговор с Олегом Роем вышел долгим и 
эмоциональным, а где-то и неожиданным. В 
пересказе «НГ» самое интересное.

ПереПутанные рукоПиси
С чего начинается писатель и как моло-

дому автору выйти на большие тиражи? На 
этот вопрос у Олега Роя ответа не оказа-
лось - он, по собственному признанию, по-
пал в большую литературу по случайности 
- почти как в детской сказке.

- Я отнес рукопись в Швейцарское из-
дательство. Директор сказал мне, что не 
будет ее читать, - мол, и работ именитых 
авторов достаточно, - говорит Рой, - однако 
через несколько дней этот директор улетал 
в отпуск - так что он попросил секретаршу 
собрать все рукописи - чтобы почитать их 
на отдыхе. Секретарша перепутала их, так 
что волей-неволей издателю пришлось 
читать мое. В результате - напечатали! И 
стали просить еще.

Ну а потом душа потянула обратно, в 
Россию - так что Олег Рой, к тому времени 
уже известный, стал публиковаться и здесь. 
Впрочем, тем, кому с «подменой рукописей» 
не повезло, Рой не советует отчаиваться, 
говорит, сегодня в Интернете достаточно 
пособий для молодых авторов, есть такие 
платформы, как социальные сети, живые 
журналы, блоги. Стать популярным на них 
не сложно - главное, писать с душой. А там 
и издатели подтянутся.

- Писать с душой - значит не убить в 
себе воображение, - рассказывает Олег. 
- Я часто вижу яркие, цветные сны, по 
которым пишу свои романы. Воображе-
ние появляется в нашем детстве. Когда 
мы были маленькими советскими детьми 
- четырех-пяти лет - жизнь была совсем 
другой. Мы собирались вокруг костра и 
часами рассказывали друг другу истории. 
Другие писатели говорят, мол, для детей 

писать сложнее. Мне - проще. Я просто от-
правляюсь в этот сказочный мир, я говорю 
с дочерью. Я вспоминаю нерассказанные 
истории.

Вещи «политические», как назвал их 
Олег, - книгоиздательство, государствен-
ная поддержка, продвижение молодых 
авторов, - ему неинтересны.

Детский Психолог  
в литературе

Олег Рой начинает рассказывать о своем 
доме посреди парка, о своей дочери и сказ-
ках, о смерти и о сюжетах своих романов - и 
у пришедших на встречу с писателем, у тех, 
кто постарше, в глазах появляются слезы. 
Кажется, задумчивый автор раскрывает 
каждую свою тайну: здесь герой-писатель 
просит у ангела (который прежде дал ему 
все, о чем он просил) забрать его жизнь. А 
здесь - человек, который оказался в одино-
честве у камина и готов отдать все, чтобы 
увидеть своих близких. Потом - кошмар-
ный сон о жизни после смерти. Олег своих 
переживаний по-детски не стесняется. 
Такая профессия.

- Я никогда не учился на писателя. Моя 

первоначальная специальность - детский 
психолог, - раскрывает писатель еще одну 
тайну. - А после университета три года про-
работал директором школы-интерната для 
детей-сирот.

О детях, больших и маленьких, - все твор-
чество Олега. Правда, заинтересовать их в 
XXI веке сложнее, чем раньше.

- Сейчас у них есть мультфильмы, план-
шеты, компьютерные игры, а все это подме-
няет воображение, - говорит Рой. - Чтение 
- это труд. Нужно приучать их к этому труду, 
подогревать их интерес действительно ка-
чественными рассказами.

А еще Олег Рой занимается благотво-
рительной деятельностью и продюсирует 
мультфильмы - тоже детские. Вот, соб-
ственно, и вся тайна писателя - искрен-
ность. И никакого двойного дна. Жаль, 
правда, что не всем удается сохранить ис-
креннего и доброго ребенка в своей душе. 
Но ведь для того и есть литература - чтобы 
напомнить о его существовании.

- Все зло в мире происходит оттого, что 
кого-то не любили в детстве, кому-то не 
читали сказок, - уверен Рой. - И те люди, из-
за которых происходит война на Украине, 
не были счастливыми детьми. Не будут, к 
сожалению, и те, кто вырастает в условиях 
войны. Но мы должны попытаться показать 
им лучший мир. Через сказки и искусство.

Все зло в мире происходит 
оттого, что кого-то  
не любили в детстве.

Попал в большую  
литературу по случайности.

Классическую литературу Олег Рой не очень любит - говорит, всякую 
страсть к ней отбила школа. Вместо этого классикой - современной - он 
считает и Дину Рубину, и Захара Прилепина, и… Дарью Донцову. - Она 
великолепный писатель, в книгах которой можно отдохнуть. Такое не о 
многих авторах можно сказать. Ее литература нужная, и она невероятно 
талантливая писательница, чтобы о ней ни думали.

Каждая нота -  
на вес золота
Открытие традиционного для Ульянов-
ской области 53-го международного 
музыкального фестиваля «Мир. Эпоха.
Имена…» состоится в Международный 
женский день.

Жителей города ждут выступления музы-
кантов из Франции, США, Белоруссии, Арме-
нии, Италии, а также шедевр классического 
искусства - опера Бизе «Кармен» в исполне-
нии лучших голосов России. Кульминацией 
фестиваля станет выступление Российского 
национального оркестра и народного артиста 
РСФСР Михаила Плетнева - в их исполнении 
прозвучат фортепианные концентры Алек-
сандра Скрябина и Сергея Рахманинова.

- Программа нынешнего фестиваля по-
священа 70-летию Победы, - рассказала 
директор Ульяновской филармонии Лидия 
Ларина, - в том числе концерты, где прозву-
чит музыка из фильмов о войне.

Откроет фестиваль опера «Кармен». Среди 
приглашенных гостей министр культуры Рос-
сийской Федерации Владимир Мединский, 
специальный представитель президента 
РФ по культурному сотрудничеству Миха-
ил Швыдкой, представители телеканала 
«Культура» и многие другие. А предварять 
открытие будут флешмобы Ульяновского 
Дома музыки - на крупнейших площадях и 
торговых площадках города.

- Что такое поставить оперу в городе, где 
нет оперной базы? Это настоящий вызов! - 
уверен дирижер оркестра «Губернаторский» 
Олег Зверев. - Это еще и очень дорого, но нам 
помогают - как руководство области, так и фе-
деральное Министерство культуры. Отрадно и 
то, что в «Кармен» примут участие артисты из 
разных регионов России - мы увидим лучших 
из лучших. Каждая нота на вес золота!

По словам Лидии Лариной, основная 
программа фестиваля будет максимально 
разнообразной - от джаза и фьюжена до ор-
ганных концертов и камерных выступлений.

- Прозвучат как академическая музыка, 
так и современные прочтения классики, на-
пример, квартет «Черный квадрат» исполнит 
классические произведения в современных 
обработках, это должно привлечь молодежь, 
а Дейтра Фарр исполнит чикагскую музыку... 
- поделилась директор филармонии. - Мы 
уверены - залы будут полные.

Кстати, в этом году «Мир. Эпоха. Имена…» 
снова не ограничивается пределами города 
Ульяновска - концерты пройдут в Барыше, 
Новоульяновске, Димитровграде. С полной 
программой можно ознакомиться на сайте 
Ульяновского Дома музыки. 

Первый, зимний, 
авторский
В Большом зале Ленинского мемориала 
прошел трехчасовой гала-концерт перво-
го зимнего открытого фестиваля автор-
ской песни.

В нем приняли участие более полутора 
тысяч человек, включая губернатора Сергея 
Морозова. Для зрителей выступили Алексей 
Иващенко и Павел Фахртдинов, участники 
Грушинского фестиваля Юрий Карпов и 
Алексей Аполинаров (г. Самара), Анатолий 
Киреев (г. Челябинск), а также хор детской 
школы искусств № 10 под руководством 
Александра Додосова, младший и старший 
состав ансамбля «Оберег» из Казани, ан-
самбль «Элегия», клуб авторской песни «Пе-
рекресток» из Тольятти и многие другие.

Кстати, по просьбе губернатора председа-
тель Законодательного собрания Анатолий 
Бакаев исполнил для присутствующих ро-
манс «Ямщик, не гони лошадей». Он отметил, 
что музыка, представленная на фестивале, 
это «музыка, идущая от самого сердца».

Завершилось мероприятие совместным 
исполнением участниками гала-концерта 
песни Юрия Визбора «Милая моя, сол-
нышко лесное».
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В регионе разрабатывается справочник доступных материалов и технологий,   ►
который станет подспорьем для старших по домам при подготовке к проведению капремонта.

ИнформацИонное сообщенИе
о приеме заявлений о предоставлении  

земельных участков
В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ п. 2 ст. 10 

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»  
№ 101-ФЗ от 24.07.2002 г., ст. 26 Закона Ульяновской области  
«О регулировании земельных отношений в Ульяновской области» 
№ 059-ЗО от 17.11.2003 г. комитет по управлению муниципальным 
имуществом и земельным отношениям администрации МО «Нико-
лаевский район» сообщает о приеме заявлений о предоставлении 
земельного участка в аренду, расположенного по адресу: россий-
ская федерация, Ульяновская область, николаевский район, 
в границах землепользования сПК «Cовхоз Канадейский», 
в районе 820 км от автодороги «Урал», площадью 34 326  
кв. м, категория земель - земли сельскохозяйственного назна-
чения, разрешенное использование - эксплуатация карьера по 
добыче песка.

Заявления принимаются в течение месяца со дня выхода публи-
кации по адресу: р.п. николаевка, пл. Ленина, 1, каб. 208, 209, 
210, тел.: 2-31-39, 2-17-30 ежедневно с 14 до 16 часов. 

срочный автовыКУП 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после ДтП. 

тел.: 89510927070, 89278335464.Р
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Операторы, осуществляющие обработку персональных данных, обязаны 
направить в уполномоченный орган по защите прав субъектов персональ-

ных данных уведомление об обработке персональных данных  
(информационное письмо)

Роскомнадзор напоминает, что операторы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведомление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении изменений в сведения об операторе в рее-
стре операторов, осуществляющих обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об обработке (о на-
мерении осуществлять обработку) персональных данных, в том числе и в 
электронной форме, формы уведомлений (информационного письма) разме-
щены на интернет-странице управления Роскомнадзора по Ульяновской области 
(http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на портале персональных данных 
(http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных данных (информационных 
писем) осуществляется по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Карла маркса,  
д. 33/2, управление роскомнадзора по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию можно получить по телефону (8422) 44-69-89.
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Реализуем 

пиломатериал 
любой (доска, брус) 

евровагонка, сосна, липа, ДВП, 
ДСП, ГВЛВ, ГКЛ, профиль, цемент 

и мн. другое. 

Доставка. 
8927-270-54-82; 
8951-098-28-11
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Ванечка должен жить!
Ванечка Салюков рос здоровым ребен-
ком, пока не случилась беда. В июне 
2013 года мальчик заболел геморрагиче-
ским васкулитом. Это заболевание сразу 
дало осложнение на почки. В течение 
месяца врачи Ульяновской областной 
детской клинической больницы пыта-
лись остановить процесс, но все было 
бесполезно. В августе 2013 года Ваню 
на реанимобиле отправили в Москву в 
РДКБ в крайне тяжелом состоянии.

В РДКБ его сразу подключили к аппарату гемодиализа из-за нарас-
тающей почечной недостаточности и отеков. Затем была проведена 
биопсия почки, результаты которой, к сожалению, не предвещали 
ничего хорошего. Был поставлен диагноз: быстропрогрессирующий 
гломерулонефрит, хроническая почечная недостаточность, терми-
нальная стадия. Единственным методом лечения и продления жизни 
для Вани стал аппаратный перитонеальный диализ, к которому он 
подключается ежедневно на 12 часов.

Уже второй год малыш на диализе. За это время Ваня перенес 
инфекцию туннеля, операцию по перестановке катетера, диализный 
перитонит, и следующим этапом лечения является трансплантация 
почки. Мама решила отдать свою почку, т.к. долго на диализе Ваня 
не протянет из-за постоянных проблем. Родственные почки пере-
саживают в РНЦХ им. Петровского, но у них несовместимы группы 
крови. Для преодоления этой несовместимости и отторжения нужны 
препараты «Кэмпас» и «Солирис» суммарной стоимостью около  
2,6 млн. рублей. На «Солирис» семье поможет собрать Русфонд, а на 
«Кэмпас» надо собирать самим. Последняя стоимость этого лекарства -  
1 млн. 400 тысяч рублей. Операция запланирована на апрель.

Таких баснословных сумм в семье нет. Работает только папа, мама 
находится в отпуске по уходу за ребенком (у Салюковых есть еще ма-
лыш, ему 1 год 10 месяцев). Семья просит помочь их сыну. Несмотря 
на свое заболевание, Ваня остается любознательным ребенком. Он 
очень любит играть в мяч и писать прописи. Самая заветная мечта 
мальчика - вернуться в детский сад к своим друзьям.
реКвИзИты ДЛя органИзацИй:
Получатель: салюкова татьяна викторовна;
счет получателя: 40817810569001617019;
банк получателя: Ульяновское отделение  
№8588 г. Ульяновска; бИК 047308602;
Инн 7707083893; КПП 732502002;
к/с 30101810000000000602;
р/с 47422810269009921000.
реКвИзИты ДЛя фИзИчесКИх ЛИц:
Карты сбербанка:
4276869029467518 - салюков анатолий Иванович;
4276869022127374 - салюкова татьяна викторовна.

Внимание! Горячая линия!
25 февраля в администрации города Ульяновска пройдет горячая 
линия по вопросам нарушений трудового законодательства.

Информацию о предприятиях, задерживающих выплату заработной 
платы, наличии низкой заработной платы и зарплаты «в конвертах» 
жители города с 9.00 до 16.00 (с 12.00 до 13.00 - перерыв) могут со-
общить по следующим телефонам: 42-57-87 и 42-58-16.

Также по данному вопросу можно обратиться с помощью сети 
Интернет:

- электронная почта: hotline@ulmeria.ru;
- ICQ: 623253194;
- Skype: HotlineAdmUln.

НужНа помощь

Кто, если  
не собственник?

Дела сосеДские
Напомним, начиная с конца прошлого года жители 

многоквартиных домов Ульяновской области среди 
прочих коммунальных услуг начали платить еще и за 
капремонт. На сегодняшний момент у населения с 
квадратного метра по минимуму взимается 5 рублей 
20 копеек. Но собственники на общем собрании могут 
принять решение платить больше, чтобы ускорить 
проведение ремонта и выполнить те или иные работы 
раньше запланированных сроков. 

Несмотря на то, что программа эта официально уже 
заработала, обсуждения ее все еще продолжаются. 
Главная цель дискуссий - не допустить ошибок и не-
дочетов в рамках реализации программы. 

На заседании ОНФ кроме «фронтовиков» присут-
ствовали представители областных властей, в част-
ности, профильного министерства, представители го-
родских администраций Ульяновска и Димитровграда, 
Фонда модернизации ЖКК, ТСЖ, старшие по домам, 
общественные активисты. Модератором же круглого 
стола выступил руководитель рабочей группы, депутат 
ЗСО Геннадий Антонцев. 

Одной из обсуждаемых на заседании тем стала ра-
бота в направлении осознания собственниками того, 
что за дом, в котором они живут, теперь отвечают они 
же. К сожалению, многие этого до сих пор не понима-
ют, а следовательно, не осознают и того, почему с них 
начали брать деньги на капремонт, и ждут, что сделан 
он будет за государственный счет. 

В положительный пример был приведен дом № 51 
по проспекту Гая в Ульяновске. Там в рамках регио-
нальной программы был проведен капремонт системы 
центрального отопления. И в том, что проведен он был 
качественно, сыграло свою положительную роль и рас-
пространение информации о нужности и полезности 
новой формы оплаты капремонта. По словам старшей 
по дому Надежды Вединой, жильцы соседних домов, 
узнав о хорошем ремонте, решили увеличить размер 
взноса, чтобы капремонт прошел раньше. 

Добротная работа
Для того чтобы капремонт был качественным, нужно, 

чтобы его выполняли честные подрядчики. Вопрос на-
личия таких организаций также обсуждался на круглом 
столе. В частности, представители ОНФ высказались 
за то, чтобы работы в рамках региональной программы 
выполняли местные подрядчики. И опять-таки не абы 
какие, а те, что уже успели зарекомендовать себя как 
надежные организации. В ответ на это и.о. директора 
Фонда модернизации ЖКК Антон Климов заверил, что 
конкурсный отбор подрядчиков имеет очень строгие 
требования. Организации, претендующие на подряд 
по выполнению капремонта, должны иметь положи-
тельный опыт подобных работ. К тому же гарантия 
ремонта после его завершения должна составлять не 
менее пяти лет. Сами подрядчики это также осознают, 
и на сегодня многие из них, чтобы иметь больше шан-
сов при отборе, увеличивают срок гарантии ремонта. 
Да и устаревшие технологии проведения работ среди 
подрядчиков сегодня тоже не в чести. Чтобы быть бо-
лее конкурентоспособными, они предлагают только 
современные технологии работ. 

Однако даже при самом лучшем опыте и методах 
работы никто не исключает того, что подрядчик в итоге 
может оказаться недобросовестным. По этой причине 
участники капремонта призывали представителей 
областных и муниципальных властей, а также Фонда 
модернизации ЖКК активнее следить за капремон-
том домов, чтобы можно было оперативно выявлять и 
устранять недочеты. 

СпРаВКа «НГ»
Программа капремонта является долгосрочной и рассчита-
на с 2014-го по 2044 год. в ее рамках в 2014 году был реа-
лизован краткосрочный план. Произведен ремонт  37 жилых 
домов из 100 запланированных. остальные на основании 
протоколов общих собраний будут ремонтироваться в этом 
году. Причина переноса сроков - погодные условия. 

Геннадий антонцев, руководитель рабочей группы онФ: 

- Принимать участие в софинансировании капремонта должно и государство. Мы уверены: если госу-
дарство возьмет на себя хотя бы малую часть финансирования, то доверие к этой программе возрастет 
многократно. Сегодня нужно понимать, что региональная программа капремонта только начинается, 
поэтому в ходе ее реализации возможны шероховатости, которые должны оперативно корректироваться. 

Иван ПорфИрЬев

Как не допустить ошибок в работе программы 
капремонта, обсуждали  
на прошлой неделе на заседании  
региональной рабочей группы  
Общероссийского народного  
фронта «Качество повседневной  
жизни».
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В Ульяновской области решено создать общество православных врачей, которое должно будет отвечать   ►
за взаимодействие медучреждений с Симбирской митрополией. 

Замена есть
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Иван СонИн

Сейчас многие говорят о том, 
что цена на лекарственные 
препараты, подобно ценам 
на продукты, растет с каждым 
днем. И причиной тому 
чаще всего называют то, что 
многие из них являются ино-
странными. В связи с этим 
министерство здравоохране-
ния и социального развития 
Ульяновской области начало 
информационную кампанию, 
целью которой является про-
светить население о наличии 
дженериков. 

Под этим иностранным и, 
казалось бы, непонятным на-
званием скрываются отече-
ственные аналоги лекарств 
иностранного производства. 
Причем подразумевается, что 
в качестве они им не уступают, в 

то время как цена на них гораз-
до ниже. Список таких лекарств 
довольно велик, и отыскать их 
можно практически в каждой 
аптеке. 

Вообще же, если говорить 
о российских препаратах, по 
данным регионального минз-
дравсоцразвития, на сегодня 
их доля составляет порядка 
67% процентов от общего числа 
лекарственных средств. Если 
рассматривать только жизнен-
но важные препараты, то их 
доля чуть ниже - около 65%. В 
абсолютных цифрах это поряд-
ка 500 наименований. Но, как 
можно заметить, в обоих слу-
чаях продукция отечественного 
производства составляет более 
половины ассортимента. 

По словам внештатного спе-
циалиста минздравсоцразви-
тия Ульяновской области по 
клинической фармакологии 
Сергея Ковеленова, в бли-
жайшие три года доля отече-

ственных препаратов на фар-
мацевтическом рынке России 
должна значительно возрасти. 
Согласно программе «Фарма-
2020» к 2018 году отечествен-
ная лекарственная продукция 
должна составлять 90% от всех 
лекарств в аптеках страны. Учи-
тывая, что с середины нулевых 
доля отечественной продукции 
увеличивается в среднем на 
12% в год, достигнуть пока-
зателя в 90% вполне реально. 
Впечатляет и помощь, которую 
государство на сегодняшний 
день оказывает фармацевтиче-
ской отрасли. Так, в 2015 году 
на поддержку предприятий, 
выпускающих отечественные 
лекарства, планируется напра-
вить около шести миллиардов 
рублей. 

Однако,  как подчеркнул  
Сергей Ковеленов, полностью 
отказаться от лекарств ино-
странного производства, как 
минимум пока, не получится. 
И в первую очередь от инно-
вационных препаратов и от 
лекарств, создающихся с помо-
щью генной инженерии. Они по-
являются сначала за рубежом, а 
лишь потом на их основе созда-
ются дженерики в России. 

Шанс того, что и иностран-
ные препараты станут в рос-
сийских аптеках дешевле, 

правда, есть. Дело в том, что 
некоторые иностранные фар-
мацевтические компании сей-
час активно создают произ-
водства на территории нашей 
страны. Причем в том числе и 
крупные иностранные компа-
нии. Как считает Сергей Кове-
ленов, тот факт, что лекарства 
будут производиться в нашей 
стране, поможет снизить их 
стоимость. 

Ну а пока иностранные лекар-
ства продолжают оставаться в 
более высокой ценовой катего-
рии, нежели препараты россий-
ские, «НГ» предлагает изучить 
читателям таблицу дженериков, 
разработанную региональным 
минздравсоцразвития. В ны-
нешней непростой экономиче-
ской ситуации это никому не 
помешает. 

Справка «НГ»
Дженерики - это лекарства с 
доказанной фармацевтической 
и биологической эквивалент-
ностью с оригинальным ле-
карством, но не обладающие 
патентной защитой. Цена на 
них значительно ниже, чем на 
оригинальные препараты, при 
этом дженерики не отличаются 
по эффективности и безопас-
ности.

В аптеке необязательно раскошеливаться.

Инно-медицина 
Иван ПорфИрьев

Учреждения здравоохранения региона 
будут реализовывать совместные проекты 
с областным наноцентром. Соответствую-
щее соглашение было подписано между 
министерством здравоохранения и соци-
ального развития и Ульяновским центром 
трансфера технологий в четверг.

Если говорить о конкретных целях под-
писанного соглашения, то речь идет о 
внедрении разрабатываемых в наноцентре 
технологиях. К примеру, таких как широко 
известные тесты для определения резус-
фактора ребенка в утробе матери. Эта 
технология уже активно разрабатывается и 
планомерно входит в медпрактику регио-
на. В ближайшее время ульяновские врачи 
смогут получить на вооружение еще ряд 
тестовых технологий от той же фирмы, что 
создала тесты на резус-фактор. 

В ближайшей перспективе - тест на опре-
деление рака простаты. Он тоже разрабаты-
вается, и летом этого года его предполага-
ется предоставить в Ульяновскую областную 
больницу для научных исследований. Еще 
одна технология - тест на определение у за-
родыша предрасположенности к синдрому 
Дауна - может быть реализована в течение 
следующих двух-трех лет. Такой относи-
тельно длительный срок создателями теста 
называется потому, что работа над ним идет 
более чем сложная. 

При этом, по словам директора компании 
«ТестГен» Андрея Тороповского, у них на се-
годня уже заключено соглашение с Ульянов-
ской областной клинической больницей. По 
словам Андрея Николаевича, выбор в пользу 
этого медучреждения был сделан потому, 
что там находится одна из лучших в России 
лабораторий. 

Однако одними только разработками 
резидентов наноцентра внедрение инно-
ваций в медицину не заканчивается. Так, 
можно сказать гигантским плацдармом для 
внедрения современных технологий станет 
перинатальный центр, строительство кото-
рого уже практически началось. По словам 
главврача Ульяновской областной детской 
клинической больницы Анны Лебедько, в но-
вом медучреждении можно будет проводить 
неинвазивную диагностику генетических за-
болеваний ребенка. Суть метода заключает-
ся в том, что анализ можно будет проводить 
только по крови матери. В то время как ин-
вазивный метод предполагает забор клеток 
самого зародыша. А это более болезненно 
как для матери, так и для находящегося в ее 
утробе малыша. 

Будет в перинатальном центре и оборудо-
вание для охлаждения тела новорожденных. 
Нужно оно для того, чтобы эффективнее 
проводить лечение детей, которые требуют 
этого практически сразу после рождения. 
Например, из-за асфиксии - удушья, которое 
вызывается кислородным голоданием. С по-
мощью этого оборудования, по словам Анны 
Лебедько, удастся снизить случаи летально-
го исхода и инвалидизации детей. 

Еще одним примером внедрения ин-
новаций в ульяновскую медицину в пер-
спективе может стать создание онколо-
гического кластера. В его рамках может 
пройти техническое переоснащение 
оборудования для конформной лучевой 
терапии. Речь идет о замене ускорите-
ля, установленного еще в 2002 году, на 
новый. Если такая замена произойдет, 
то ульяновские онкологи смогут прово-
дить лечение, за которым сейчас раковые 
больные региона ездят в другие города. 
Причем лечение это будет точечным, на-
правленным только на больные клетки, и 
не затрагивающим здоровые. На данный 
момент по поводу замены ускорителя 
проведены экономические расчеты, так 
как работа эта рассчитана на частно-
государственное партнерство. 

«Звездочка» заблестит 
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Иван ПорфИрьев

В Заволжском районе Ульяновска идет 
ремонт детского реабилитационного 
центра.

Многим жителям Ульяновска был из-
вестен детский санаторий «Звездочка» 
на Нижней Террасе. С недавнего времени 
учреждение перепрофилировали, теперь 
оно выполняет функции детского реаби-
литационного центра. Восстановительные 
курсы в нем проходят дети, которым требу-
ется специальный уход и присмотр врача. 
В первую очередь это те, кто прошел курс 
лучевой или химиотерапии. Организм таких 
детей особенно ослаблен. 

В бывшей «Звездочке» реабилитируют 
также маленьких пациентов с заболева-
ниями органов дыхания, в том числе с 

тяжелой формой бронхиальной астмы. 
Здесь же помогают восстановиться детям 
с сочетанными травмами и тяжелыми забо-
леваниями. Мальчишкам и девчонкам ока-
зывают помощь с помощью физиотерапии, 
лечебной физической культуры, массажа и 
воздухолечения. 

Сейчас в реабилитационном центре за-
менили часть окон и коек. По окончании 
ремонтных работ в центре должны будут 
появиться еще несколько видов реаби-
литации. Например, в бассейне, а также 
в специально оборудованной комнате 
можно будет проходить водолечение. 
В учреждении появятся галокамера, 
известная как «соляная пещера», и сен-
сорная комната. Еще одним новшеством, 
которое будет создано в центре, станут 
палаты совместного пребывания «Мать 
и дитя». 

В центре смогут лечиться около  
2 000 детей.

«Близнецы» из аптечки
Препарат зарубежного произ-
водства

Препарат-аналог отечественно-
го производства

5-Нок 50 мг № 50 п/о тб Нитроксолин 50 мг № 50 п/о тб
Амбробене 30 мг № 20 тб Амброксол 30 мг № 20 тб
Фастум 2,5% - 50,0 гель Быструмгель 2,5%-50,0 гель
Детралекс 500 мг № 30 п/о тб Венарус 450 мг + 500 мг № 30 

п/о тб
Ксеникал 120 мг № 21 капс. Орсотен 120 мг № 21 капс.
Стугерон 25 мг № 50 тб Циннаризин 25 мг № 50 тб
Танакан 40 мг № 30 п/о тб Гинкго билоба 40 мг № 30 п/о тб
Структум 500 мг № 60 капс. Хондроксид 250 мг № 60 капс.
Мовалис 15 мг № 20 тб Амелотекс 15 мг № 20 тб
Сумамигрен 100 мг № 2 п/о тб Амигренин 100 мг № 2 п/о тб
Баралгин м № 10 тб Анальгин 500 мг № 10 тб
Белогент 15,0 крем Акридерм гента 15,0 крем
Фарматекс № 10 ваг. св. Бенатекс № 10 ваг. св.
Фезам № 60 капс. Омарон № 60 тб
Тиберал 500 мг № 10 п/о тб Орнидазол-веро 500 мг  

№ 10 п/о тб
Целестодерм-в 15,0 мазь Акридерм 15,0 мазь
Низорал 60,0 шамп. Микозорал 60,0 шамп.
Орунгал 100 мг № 14 капс. Орунгамин 100 мг № 15 капс.
Трентал 100 мг № 60 п/о тб Пентоксифиллин 100 мг  

№ 60 п/о тб
Предуктал мв 35 мг № 60 п/о тб Триметазидин мв 35 мг п/о тб

Источник: сайт министерства здравоохранения и социаль-
ного развития Ульяновской области (раздел «Полезная инфор-
мация») http://www.med.ulgov.ru/informasiya/lekarstvennoe_
obespechenie/6005.html.
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По данным ВЦИОМ, самый популярный способ помощи деньгами у россиян - перечисление средств при помощи SMS.   ►
На втором и третьем местах - передача денег лично и банковский перевод. 

Уроки добра и рисования 
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Наталия ШИШОВА

В феврале состоялась фи-
нальная и самая радостная 
часть благотворительной 
акции «Подари радость де-
тям!», начавшейся в декабре 
прошлого года. 

Напомним, тогда герои «на-
родных» публикаций - автор 
и ведущий детской передачи 
«Сказка за сказкой», актриса 
драмтеатра и игроки ХК «Волга», 
волонтер сочинской Олимпиады, 
семья художников и другие - на-
рисовали 12 волшебных шаров, 
вложив в них тепло своих рук и 
сердец. В Сочельник новогодние 
шары украсили ТРЦ «АкваМолл», 
но пролежали на специальном 
столике там не больше часа: 
как только посетители торгово-
развлекательного центра узна-
вали, что вырученные от прода-
жи уникальных шаров средства 
будут перечислены на нужды 
детдомовских ребятишек, тут 
же спешили выкупить благотво-
рительные лоты. В результате 
«народные» шары разъехались 
в Брянск, Димитровград и Мо-
скву, а журналисты «Народной 
газеты», как и обещали, отпра-
вились в Новодольский детский 
дом с подарками - для его вос-
питанников были закуплены 
канцтовары. 

Самое главное - 
улыбки

Подъезжая ближе к зданию 
детского дома, мы видим вели-
чественную картину из XIX сто-
летия: двухэтажный старинной 
архитектуры особняк из крас-
ного кирпича с белыми вставка-

ми из «вятского» камня. Зайдя 
внутрь и окинув взглядом ком-
наты, понимаешь, что интерьеры 
дома утратили былую роскошь, 
но сохранилась уникальная со-
сновая комната, которая по сей 
день приводит в изумление даже 
лесоводов. Говорят, хозяйка 
особняка графиня Александра 
Толстая велела обнести стены 
комнаты половинками огром-
ных сосновых бревен, чтобы ее 
супруг, страдающий легочным 
заболеванием, мог дышать це-
лебным воздухом.

А вообще внутри дома очень 
уютно. Относительно недавний 
ремонт дает о себе знать. Дети 
живут в комфорте, почти как 
дома. Настолько «почти», что их 
комнаты называются квартирами. 
И, разумеется, здесь нашлось ме-
сто и для уроков рисования.

Воспитанники и воспитатели 
детского дома, с которыми уже 
не первый год дружит «НГ», 
остались в восторге от подар-
ков. Мы получили самое глав-
ное - улыбки детей!

Помимо карандашей и красок 
собранных средств хватило 
на три больших торта для ма-
леньких сладкоежек. Дорогим 
ответным подарком гостям из 
редакции стали рисунки ребят - 
в них юные таланты изобразили, 
как они видят работу репортера. 
Мальчики, в отличие от девочек, 
больше уделили внимание тех-
ническому оснащению: нари-
совали диктофон, фотоаппарат, 
камеру, работающего репор-
тера за компьютером. А один 

из художников по имени Артем 
изобразил журналиста, рабо-
тающего в горячей точке. 

Остается надеяться, что у 
детей сложится их профес-
сиональная карьера, ну или, как 
минимум, не пропадет интерес 
к рисованию. 

Традиция помогаТь
После творческой части жур-

налисты вместе с детьми увле-
ченно общались за чаепитием.

- Я не делю детей на «наших» 
и «не наших», - сделал заявку на 
дискуссию наш фотокор. В под-
тверждение достал из своего 
кофра сладости, испеченные его 
хлебосольной женой. - Все по-
рой думают, что помогать детям 
- это перечислить какую-то сум-
му денег. Конечно, это хорошо! 
Но еще что-то можно сделать, 
например, заботу, тепло какое-
то проявить к сиротам - ведь у 
многих нет возможности делать 
денежные пожертвования.

- Есть такое емкое понятие - 
милосердие, - подхватила раз-
говор заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
Новодольского детского дома 
Оксана Жунина. - И я считаю, 
что оно должно быть не только 
на уровне обычных людей, но 
и на уровне государственной 
политики. Все руководители 
и простые люди должны быть 
милосердны не только друг к 

другу, но в первую очередь к 
нашим детям. И особенно к тем, 
кто не имеет родителей.

После вечерних посиделок 
ребята пошли провожать жур-
налистов до ворот и взяли с нас 
обещание, что в скором времени 
редакция «НГ» встретится с ними 
снова. Мы обязательно продол-
жим добрую традицию нашего 
проекта - помогать нуждающим-
ся детям, детям без родите-
лей, живущим в детских домах. 
Мы, взрослые, понимаем, что на 
долю маленьких детей, живущих 
в детских домах, выпали далеко 
не детские проблемы, и если 
мы знаем, что такое семья, дом, 
материнская ласка, отцовская 
забота, уют, любимые игрушки, 
бабушкины сказки, то эти дети 
в лучшем случае не знали всего 
этого.

А эти дети такие же, как наши! 
Любят играть, хулиганить, за-
давать кучу вопросов, смотреть 
мультфильмы… Не в наших силах 

изменить жизнь у многих из них, 
но облегчить ее мы можем! Мы 
можем порадовать детей и сде-
лать доброе дело! Каждый знает, 
что дети любят сладости, игруш-
ки, праздники, сюрпризы...

Присоединяйтесь и вы, доро-
гие читатели, к благотворитель-
ным акциям по сбору средств 
для поддержки детей. Время 
приближающегося Великого 
Поста - самое благодатное вре-
мя для свершения добрых дел!

Ребята из детского дома любят играть, хулиганить, задавать кучу вопросов и есть сладкое...

Дорогим ответным 
подарком гостям 
из редакции стали 
рисунки ребят.

На долю маленьких 
детей, живущих 
в детских домах, 
выпали далеко не 
детские проблемы.

Подписались  
и не прогадали!
Андрей ТВОРОГОВ 

В минувшую пятницу в редакции «НГ» 
прошел традиционный розыгрыш среди 
наших подписчиков. 

Тамара Ивановна Захарова участвует в 
акциях «НГ» со дня ее основания. 

- Выписываю газету уже 24 года и всегда 
участвовала в конкурсах - чего только не 
выигрывала! И технику, и подарки поменьше, 
- делится женщина.

Подарков в этом году было даже больше, чем 
обычно: разыгрывались и смартфон, и элек-
тронная книга, и кофеварка, и пылесос… Но 
розыгрыш начался с… мяча. Здоровый образ 
жизни важнее всего! Барабан крутили Анатолий 
Ключников и Михаил Михеев. Мужчины, кстати, 
от почетной миссии поначалу отказывались, но 
женщинам удалось их уговорить. 

За мячом, который отправился в село Языко-
во, были ледоходы, кружки, часы… И районы: 
Кузоватовский, Николаевский, Ульяновский… 
Розыгрыш проходил весело, с шутками и об-
суждениями. Подписку, кстати, все собравшие-
ся, как и водится у преданных читателей, уже 
оформили одними из самых первых.

К сожалению, никто из присутствовав-
ших в пресс-центре счастливого билета не 
вытянул - большинство подарков ушли в 
удаленные районы области. Самый ценный 
приз - пылесос - остался в Ульяновске. 
Правда, и его счастливая обладательница на 
розыгрыше не присутствовала. Обрадовали 
телефонным звонком!

С пустыми руками подписчиков не отпусти-
ли: каждый получил фирменный приз и выпу-
скаемые издательским домом журналы. 

- Хотя и не выиграла, но не расстроена, 
- смеется Тамара Захарова, - буду участво-
вать опять!

победиТели розыгрыша
1. Г.И. Тихонова - Инзенский р-н, с. Глотовка 
- утюг;
2. В.А. Гуслякова - Николаевский р-н,  
с. Куроедово - плед;
3. А.С. Никулина - г. Ульяновск - кофеварка;
4. Е.Л. Кочурова - г. Ульяновск - смартфон;
5. В.П. Талынева - г. Ульяновск - пылесос;
6. Н.И. Егорова - р.п. Языково - волейбольный 
мяч;
7. В.В. Шевалдов - с. Арбузовка - согреваю-
щий пояс;
8. Н.Г. Кузнецова - Мелекесский р-н, с. Старая 
Сахча - ледоходы и фирменная чашка;
9. Г.А. Кондратьева - г. Ульяновск - комплект 
кухонных полотенец;
10. Н.А. Смирнов - г. Ульяновск - комплект по-
стельного белья;
11. Л.Д. Пузырева - р.п. Николаевка - ледохо-
ды и фирменная чашка;
12. В.В. Князькин - Цильнинский р-н,  
пос. Клин - термометр;
13. Ф.Х. Мязитова - р.п. Ст. Кулатка - тонометр;
14. Р.Х. Агаркова - с. Загудаевка - электрон-
ная книга;
15. М.А. Шестоперова - с. Суходол - часы на-
ручные.
16. М.Н. Сергеева - р.п. Кузоватово  - фир-
менный зонт.
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У международного кинофестиваля имени Валентины Леонтьевой «От всей души»   ►
в Ульяновске появится спутник в городе Инза. Он будет проходить C 27 по 31 мая.

Спектакли
концерты

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

28 февраля, 15.00 
-  «Тайна планеты Angry 
birds».

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

26 февраля, 18.00 
- творческий вечер, посвя-
щенный 10-летию армян-
ского хореографического 
ансамбля «Ван».

27 февраля, 19.00 
- концерт рок-группы «Звери».

1 марта, 17.00 
- концерт с участием народ-
ной артистки Республики 
Чувашии Елены Иовлевой.
2 марта, 19.00 
- концерт группы «Пикник» с 
новым гипнотическим шоу 
«Чужестранец».

Не вы потеряли?
Музей «Мелочная лавка» 
приглашает полюбоваться на 
уникальную коллекцию пуго-
виц, некоторым из которых 
уже давно минуло 100 лет.

Новая экспозиция «Пуго-
вицы, которые мы потеряли», 
которая начнет свою работу 
4 марта в 14.00, - настоящая 
находка для филобутонистов. 
Именно так называют коллек-
ционеров пуговиц. 

Вот и наши музейные со-
трудники решили показать 
ульяновцам и гостям региона, 
чем богаты их фонды. Ведь 
именно в мелочных лавках 
конца XIX - начала XX вв. про-
давался самый разный товар 
для быта и семьи: колониаль-
ные товары, посуда, ткани, 
пуговицы, нитки, кружева, 
тесьма, наперстки и булавки. 

Для новой выставки ото-
брали самые интересные и 
оригинальные пуговицы из 
коллекции музея-заповедника 
«Родина В.И. Ленина». Ве-
домственные и бытовые, де-
коративные и утилитарного 
назначения - пуговицы про-
шлых лет сделаны из разных 
материалов: дерева, металла, 
стекла, пластмассы. Кстати, с 
конца XIX - начала XX вв. со-
хранилось немало перламу-
тровых пуговиц самых разных 
размеров и форм. Словом, 
каждый экспонат расскажет 
свою историю, ведь, как ни 
крути ее, а пуговица - это 
маленький свидетель опреде-
ленной исторической эпохи и 
просто красивое изделие. 

Адрес музея:  
ул. Ленина, д.76.

Ульяновский областной драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

25 февраля, 18.00 
- И. Якимов «Северный ветер»  (сказка-
притча).

26 февраля, 18.00 
- А. Крым «Завещание» (исповедь целомудрен-
ного бабника).

28 февраля, 17.00 
- бенефис заслуженного артиста РФ Владимира 
Кустарникова (спектакль, поздравления и актер-
ский капустник).

1 марта, 18.00 
- А. Толстой «Царь Федор Иоаннович». (В 
главной роли - заслуженный артист России 
Владимир Кустарников).

Малая СЦена
25 февраля, 13.00 
- У. Гибсон «Двое на качелях» (драма).
26 февраля, 18.00 
- «Маленький человек с большим сердцем» 
(спектакль по циклу Сергея Гогина «Про малень-
кого человека»).

Димитровградский драмтеатр  
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

27 февраля, 18.00 
- А. Островский «Гроза» (история страсти).
28 февраля, 17.00, 1 марта, 17.00 
- премьера. К. Манье «Оскар» (комедия).
1 марта, 11.00 
- Д. Краснов «Волшебная лампа аладдина» 
(сказка).

 Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

28 февраля 17.00 
- С. Маршак «Кошкин дом» (музыкальная 
сказка).  
1 марта, 17.00 
- премьера. Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия).

Театр-студия Enfant-Terrible 
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

1 марта, 17.00 
- Д. Аксенов «яичница» (игрушечный роман).

Ульяновский театр юного зрителя «Не-
большой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

28 февраля, 18.00 
- «Человекообразные» (по рассказам А. Авер-
ченко, Н. Тэффи, А. Бухова).
1 марта, 11.00 
- «Кот в сапогах» (по мотивам сказки Ш. Перро).

Ульяновский областной театр кукол 
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

28 февраля, 10.30, 13.00 
- С. Маршак «Теремок».
1 марта, 10.30, 13.00 
- Ю. Бычков «Гуси-лебеди».

За рекой, за лесом,
Солнышко садится.
Что-то мне, подружки,
Дома не сидится.

Сладкая истома,
Черемухи цвет...
Усидишь ли дома
В восемнадцать лет!

Звездочки-росинки
На лугах мерцают.
Сердце ждет чего-то,
Бьется, замирает.

Шорохи ночные,
Мягкий лунный свет...
Зори золотые,
Восемнадцать лет.

Паренек кудрявый
Прошептал три слова
И увел девчонку
От крыльца родного.

Мята луговая
Уронила цвет...
Радость молодая
В восемнадцать лет.

За рекой, за лесом,
Солнышко садится.
Мне теперь, подружки,
Дома не сидится.

С ветки облетает
Черемухи цвет.
В жизни раз бывает
Восемнадцать лет.вы
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня 
- душа народа». Сегодня в рубрике «Народ-
ный хит» представляем песню «Восемнад-
цать лет».

Есть песни, которые принято называть 
лирическими. Удивительно мелодичные, не-
спешные, проникновенно личные, задушевные, 
искренние, всегда - с ноткой грусти и сожа-
ления. И очень светлые! Ведь как ни грусти, 
мол, в жизни раз бывает восемнадцать лет, но 
все-таки - что может быть лучше воспоминаний 
об ушедшей молодости, первой любви? Они 
легко запоминаются и легко поются. Их очень 
любят петь в женской компании. Именно из 
таких песен - «Восемнадцать лет», родившаяся 
в шестидесятые годы. 

Ее написали композитор, народный артист 
РСФСР Октябрь Гришин и поэт, почетный граж-
данин города Пензы Владимир Застрожный, 
которых очень уважают и помнят пензенские 
жители. Октябрь Гришин создал Пензенский 
русский народный хор, бессменным художе-
ственным руководителем которого оставался 
до самой смерти. Хор необычайно быстро 
завоевал популярность по всей стране. Его 
визитной карточкой стали песни Октября Гри-
шина «Милая роща», «Край мой Пензенский» и, 
конечно, «Восемнадцать лет». С 1983 года хор 
носит имя своего создателя. В Пензе регулярно 
проводится Всероссийский фестиваль на-
родных хоров, ансамблей песни и танца имени 
О.В. Гришина.

А сборник стихов Владимира Застрожного 
«Восемнадцать лет» вышел в Пензенском из-

дательстве в 1962 году. Было у него немало 
стихов и песен талантливых, лирических, па-
триотических. Но в памяти большинства людей 
поэт остался прежде всего автором слов обле-
тевшей весь мир и ставшей подлинно народной 
песни «Восемнадцать лет».

Пензяки считают, что это песня о них, об их 
родине. Но все-таки она принадлежит всем 
нам. Ведь у каждого были свои восемнадцать 
лет, когда дома не сидится, а сердце ждет чего-
то... А слушать ее все-таки лучше в исполнении 
Пензенского русского народного хора.

И напоследок - отрывок из рассказа Викто-
рии Токаревой «За рекой, за лесом». 

«За рекой, за лесом… - начал Гена. - Солныш-
ко садится…

 - Что-то мне, подружки, дома не сидится, - 
подхватили деревенские. Они разделились на 
голоса. Выстраивался хор. 

Как они пели… Как рвалась душа на волю... 
Все объединились и слились в одно. Не было 

городских и деревенских, богатых и бедных, 
победителей и пораженок, законных жен и 
случайных похихишниц. 

Все объединились в одну большую душу, как 
во время молитвы».

Песня действительно душа народа, не  
правда ли?

Восемнадцать 
лет

ОБрАТНАя сВяЗь
Нам очень приятно, что читатели заметили и оценили нашу рубрику «Народный хит», что 
народные песни живы и любимы, их помнят, их поют. Вот что написал в «НГ» пенсионер, 
ветеран труда Владимир Павлович Хлебников.

«Больше десяти лет читаю вашу газету. Отношение неоднозначное. Есть плюсы и минусы. Но 
когда открыл очередной номер от 4 февраля и увидел рубрику «Народный хит», плюсов газете 
прибавил. 

Сам я уроженец Пермского края, родился в провинциальном го-
роде Оса на берегу Камы, где любят душевные песни. Так судьба 
распорядилась, что уже 28 лет живу с семьей в прекрасном селе 

Ундоры. 
Мои предки любили народные песни и красиво их исполняли. 

Вот и я вырос на этих песнях. В раннем детстве, бывало, сядем 
с бабушкой на крылечко, она затянет песню, а я ей подпеваю. 
Особенно нравились народные. Я многие из них помню до 
сих пор. И песня «Из-за острова на стрежень» мне знакома. 

Только вот историю ее происхождения я не знал. Спасибо за 
публикацию. 

Очень прошу опубликовать в одном из номеров «НГ» историю 
и слова песни «Пылал-горел пожар московский». В ней есть 

слова:
Судьба играет человеком,

Судьба изменчива всегда,
То вознесет его высоко, 

То в бездну бросит без стыда.
Над этими словами стоит задуматься каждому в наше непро-

стое время».
Мы обязательно выполним просьбу Владимира Павловича. 

А пока напоминаем: программа «Песня - душа народа» идет на 
ульяновском радио по вторникам в 7.45. А какие народные песни 

вы считаете своими любимыми? Что интересного можете рас-
сказать о них? Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск, ул. Пуш-

кинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru.
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В Ульяновск по приглашению УлГУ приехал Го Синчунь - гуру восточных   ►
оздоровительных практик из Китая, освоивший искусство в древнем монастыре. 

НародНый 
аНекдот

коНкурс
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Мужик сидит дома... вдруг на-
чинаются мощные глухие удары в 
пол от соседа снизу. Все аж тря-
сется. Потерпев минут десять, он 
спускается, звонит. Открывает 
пьяный сосед, на голове каска:

- Серега! Заходи! Я батут 
купил.

- Девушка, а девушка, купите 
мне мороженое!

- Альфонс, что ли?
- Нет, пломбир.

У хирурга.
- Сестра, что у нас сегодня?
- Два легких случая: автока-

тастрофа и производственная 
травма. И один тяжелый - муж, 
отказавшийся мыть посуду.

Колхозный пастух напился и 
упустил стадо. Идет товарище-
ский суд.

Председатель:
- Какие будут предложения?
- Дайте я ему врежу!
- Какие еще будут предло-

жения?
- Дайте я ему врежу!
- Ты что, у тебя кулачищи вон 

какие, еще убьешь, а пастух у 
нас один. Товарищи, есть дру-
гие предложения?

- Ну дайте, я кузнецу врежу! У 
нас их два.

Блондинка говорит подруге:
- А я вчера у окулиста была.
- Что сказал?
- Сказал, чтобы я азбуку учила.

По улице идет грязный-
прегрязный мужик.

- Мужик, ты что такой гряз-
ный?

- Да с паровозом целовался.
- Ты что, дурак?
- Да нет, тещу домой отпра-

вил!

Профессор спрашивает сту-
дентку:

- И вы можете доказать, что 
вода притягивает электриче-
ство?

- Да! Каждый раз, как только 
я залезу в ванну, звонит теле-
фон.

- Вы не поверите: я уже 
двадцать лет замужем, но по-
прежнему люблю только одного 
мужчину!

- Повезло вашему мужу!
- При чем здесь муж? Он его 

даже не знает.

Врач говорит пациенту, очнув-
шемуся от наркоза:

- Операцию вы перенесли 
хорошо, а вот перед ней вы 
вели себя просто невозможно: 
вырывались, кричали. А ваш 
знакомый с соседней койки вел 
себя еще хуже!

- Еще бы! Ведь нас в клинику 
послали окна мыть.

Рыжик в раздумьях
Совсем немного времени осталось до подведения 
итогов полюбившегося читателям фотоконкурса «Кот 
согреет в холода». Имя победителя станет известно 
в одном из мартовских номеров. А пока - новые 
красавицы и красавчики.

Обаятельная Лиза - любимица 
Натальи Касатовой. Кошке 15 
лет, она очень умная, красивая и 
игривая. Любит греться на весен-
нем солнышке и ловить солнеч-
ных зайчиков. Утром провожает 
свою хозяйку на работу, а вече-
ром встречает, прыгает на руки 
и долго-долго мурлычет в удо-
вольствии. Фотография сделана 
в этом году: мышки и я - верные 
друзья!

Малыш Черныш появился в 
семье Андрея Федосеева четыре 
года назад. Фото котенка в цветах 
сделано весной 2011 года. Как 
пишет его хозяин, все началось 
со строительства бани у соседей, 
оттуда мама-кошка Пеструшка 
перенесла котенка в сарай. С тех 
пор Федосеевы стали кормить пи-

томцев и они остались у них жить. 
Черныш стал радостью и гор-

достью домочадцев, а Пеструшка 
оказалсь очень заботливой ма-
мой. Своих котят она не только 
кормила, но и воспитывала. Ин-
тересно было наблюдать за ней, 
как рассказывает Андрей, когда 
нашкодившего котенка она могла 
ударить лапой или фыркнуть на 
него. Рыжик в раздумьях - один 
из сыночков заботливой и нежной 
мамы.

Надежда Медведева из поселка 
Меловой прислала в редакцию 
фото двоих своих любимчиков 
Хэлли и Мити. Хэлли - озорная и 
непослушная, а Митя - обидчивый, 
со своенравным характером. 

Кот Пуся - любитель вкусно по-
есть и как следует поспать после 
сытного обеда. Вот что пишет 
о нем Екатерина Березова из 
Майны: «Это кот моей соседки, 

он ходит к нам в гости. Когда он 
вкусно покушает, спит возле своей 
тарелки».

Вайс - так на немецкий манер 
официально зовут мейнкуна. Но 
его хозяин Вадим Никитин на-
зывает кота проще - Вася. Как 
рассказывает Вадим, кот - еще 
котенок, ему нет еще и полугода. 
Правда, в длину этот котенок поч-
ти метр, да и весит немало. 

О характере Вайса-Васьки Ва-
дим говорит так: это точная копия 
хозяина. Он любит поваляться в 
постели, побегать, гоняя игрушки 
по дому. А вообще Вася добрый и 
улыбчивый. Вот только по утрам 
хозяина не будит - это, пожалуй, 
его единственный минус. 

Хочу быть мамой
Как уберечь женское здоровье с малых лет?  
Как наладить репродуктивую функцию? На что следует 
обратить внимание во время планирования беременно-
сти? На эти и другие вопросы ответит врач-гинеколог.

аНоНс
Читайте в следующую среду в номере от 4 марта

Идеальный подарок
Лучший подарок - тот, что сделан своими руками.  
В канун праздника 8 Марта юнкор «НГ» отправилась 
на мастер-класс к рукодельнице за самым красивым и душевным подарком.

Рыжик

Пуся

Хэлли

Лиза

Вайс

Митя

Черныш
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В селе Никулино Николаевского района прошел агитпоезд «За ЗОЖ и счастливую семью»,   ►
посвященный профилактике конфликтов между родственниками и охране здоровья школьников.  
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«Звездный»  
для будущих Сабонисов 
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Директор ФОЦ «Звездный» Сергей Инжулатов:

- Для детей в ФОЦе все будет бесплатным, мы планируем прово-
дить здесь занятия для школьников. Но и абонементы для взрослых 
будут доступны каждому. Надеемся, у нас получится сделать жителей 
Николаевского района более здоровыми и приблизить спортивные 
победы.

Андрей ТВОРОГОВ

В Николаевке открылся 
физкультурно-
оздоровительный центр 
и сданы в эксплуатацию 
несколько новых домов. В 
торжественных церемониях 
приняли участие губернатор 
Сергей Морозов, депутат 
Государственной думы 
Владислав Третьяк 
и председатель 
Законодательного собрания 
Анатолий Бакаев.

КлючИ От вЗрОСлОй жИЗнИ
Рабочий визит в Николаевку начался с 

торжественного вручения ключей от до-
мов детям-сиротам. Ключи от квартир 
в одноэтажных новостройках по улице 
Яблочной из рук губернатора получили 
сразу 12 ребят с напутствием заводить 
семьи и развивать регион. Кроме того, 
новоселы получили подарки от известного 
хоккеиста и депутата Владислава Третья-
ка и от регионального отделения партии 
«Единая Россия».

- Все ребята местные, из Николаевского 
района. У них был выбор - ждать жилья в 
другом муниципальном образовании или 
получить его здесь, - отметила замести-
тель министра здравоохранения и со-
циального развития Ульяновской области 
- директор департамента соцзащиты на-
селения Екатерина Сморода, - разумеется, 
пока они получили не сертификаты - мы 
ушли от этой практики. В течение пяти лет 
мы будем наблюдать за ними, если ребята 
покажут себя достойными гражданами - с 
ними будет заключен договор социального 
найма.

Всего в 2015 году на приобретение 
квартир для детей-сирот (1 439 из них 
сейчас в очереди, 144 уже получили 
ключи от квартир) предусмотрено более 
149 000 000 рублей. Вся работа, на-
помним, ведется в рамках исполнения 
майского указа президента РФ «О мерах 
по обеспечению граждан Российской 
Федерации доступным и комфортным 
жильем и повышению качества жилищно-
коммунальных услуг».

- Я в восторге от всего этого, очень рада 
своему жилью, - рассказала новосел Аль-
бина Азизова. - Жилье светлое, уютное, 
теплое - планирую переехать через год, 
сейчас учусь в колледже на ландшафтного 
дизайнера. Закончу - буду озеленять Ни-
колаевку.

Сергей Морозов подчеркнул - Улья-
новская область уже догнала советские 
показатели по строительству жилья: 
сейчас мы сдаем по 620 000 кв. м. в год! 
Планируется довести этот показатель и до  
920 000 кв. м.

 в баСКетбОле пОбежДает…
губернатОр!

Открытия ФОЦ «Звездный» жители райо-
на ждали уже давно. Разочарованы не были 
- в новом центре есть бассейн для плавания 
и бассейн для игр с детьми, залы для тан-
цев и аэробики, огромное помещение для 
командных игр - размером 48 на 24 метра, 
хоккейная коробка рядом и многое другое. 
Трибуны для зрителей рассчитаны на 120 
мест, есть еще 100 стоячих мест на балко-
не. Сейчас этот центр, кстати, является од-
ним из крупнейших среди других районных 
комплексов. Предполагается, что он станет 
работать как межмуниципальный - на весь 
юг области. 

Полная стоимость объекта, кстати, со-
ставила 180 000 000 рублей. Напомним, 
за последние восемь лет в нашей области 
было открыто около 30 новых спортивных 
объектов. Из них шесть - в 2014 году. В бли-
жайшее время планируется открыть ФОКи в 
Карсуне, Димитровграде и Инзе.

- Нам не жалко средств на развитие 

физкультуры и спорта в регионе, - отметил 
депутат Государственной думы Владислав 
Третьяк. - Нужно и дороги строить, и школы, 
и садики… Но здоровье людей - это главное. 
Когда молодым был я - о подобном центре 
можно было только мечтать, их по всему 
Союзу были единицы. У ребят, которые будут 
заниматься здесь, есть все для спорта.

Настоящей же церемонией открытия 
ФОЦа - сразу после концерта местных кол-
лективов - стал баскетбольный матч между 
учащимися 7-11-х классов Николаевского 
района и командой губернатора Сергея 
Морозова. Благодаря хорошей физиче-
ской подготовке и тактике чиновникам и 
депутатам удалось переиграть молодых и 
быстрых ребят - показать им настоящий 
класс. Счет - 21:10. 

На жилье для детей-сирот  
потратят 149 000 000 рублей.

Стоимость ФОЦа -  
180 000 000 рублей.

Неправильно 
строят?
Андрей ТВОРОГОВ

На очередном совещании в правитель-
стве региона «К барьеру!» был рассмо-
трен вопрос строительства дома для сирот 
в поселке Сельхозтехника Новоспасского 
района.

- Сотрудниками министерства проводятся 
плановые выезды на объект для его визу-
ального технического осмотра, - рассказал 
руководитель филиала Фонда содействия 
развитию жилищного строительства - за-
меститель директора по жилищному строи-
тельству ОГКУ «Ульяновскоблстройзаказчик» 
Дмитрий Полежаев. - В случаях выявления 
нарушений строительных норм и правил 
ведения строительства министерством в 
установленном законом порядке к застрой-
щику применяются жесткие санкционные 
меры ответственности. 

Местные жители, которые сообщили 
прессе о том, что возведение дома ведется 
с нарушениями, уверены, что утепляющий 
слой в полах дома тоньше пачки сигарет - 
молодежь туда селить нельзя. И полы нужно 
переложить заново.

- Я снял видео и выложил его в социаль-
ные сети, хорошо видно, что дом строится 
с нарушением технологий, такие тонкие 
уплотнители никто не делает, я сам строи-
тель по образованию, - рассказал помощник 
депутата.

Другой специалист по строительству, ге-
неральный директор компании-подрядчика 
Василий Кузнецов заявляет, что материалы 
они заменили по закону и холоднее в доме 
не станет. 

- Мы заменили в проекте один утеплитель 
на другой, более тонкий, менее ужимающий-
ся, но с теми же самыми характеристиками, 
- заверяет он, - так что холодно в доме не 
будет, прогресс не стоит на месте!

Точку в вопросе ставить пока рано. По 
мнению модератора совещания «К барье-
ру!» первого заместителя губернатора - 
руководителя администрации губернатора 
Ульяновской области Александра Якунина, 
вопрос требует независимой экспертизы на 
месте. Он поручил минстрою сформировать 
специальную комиссию, которая изучит до-
кументы, подтверждающие законность из-
менений. Результаты специалисты должны 
будут представить уже на этой неделе.

Напомним, двухэтажный многоквартир-
ный жилой дом с площадью застройки 707 
квадратных метров должны были сдать в 
эксплуатацию еще 15 декабря. Однако по 
не зависящим от подрядчика причинам 
срок был несколько сдвинут. В этом доме 
Ульяновской областью приобретаются 18 
квартир для детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей.

Гулянья удались!
В селе Эзекеево Николаевского района 
прошло широкое празднование Масле-
ницы.  

Проводы зимы местные жители отметили 
весело - под приветственные возгласы сель-
чан ряженные выносили символ праздника 
- Масленицу, а зимушка-зима угощала всех 
вкусными горячими блинами. Когда собрав-
шиеся вдоволь наигрались и наводились 
хороводы, ведущие пригласили сельчан 
отведать блинов и выпить горячего чая. В 
завершение праздника зрители, проводив в 
этот раз не очень суровую зиму, с радостью 
встретили весну - разожгли костер и попро-
щались с Масленицей. 

Напомним, в этом году масленичные гу-
лянья проходили во всех районных центрах 
Ульяновской области и во многих населен-
ных пунктах, что поменьше. 
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В спартакиаде призывной и допризывной молодежи Ульяновской области в личном первенстве  ►
1-е место по итогам многоборья занял Ринат Шаймурзин из Новой Майны.
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Учителя посоревнУются
Областной конкурс «Учитель года-2015» 
будет проходить со 2 по 12 марта  
в Димитровграде.

Не случайно для проведения главного 
учительского конкурса выбрали именно Ди-
митровград. По традиции соревнования про-
водятся в той образовательной организации, 
чей учитель стал победителем областного 
конкурса в предыдущем году. А им в 2014 
году стала учительница истории школы №23 
Димитровграда Екатерина Викторовна Фе-
дотова. Она же является лауреатом всерос-
сийского конкурса «Учитель года-2014».

За право стать лучшими поборются 27 
человек. Димитровград представят учитель 
истории школы № 19 Екатерина Александров-
на Ерофеева и учитель начальных классов 
школы № 16 Маргарита Юрьевна Абанина.

Все начнется 2 марта в 11.00 в школе №23. 
Конкурс будет проходить в три этапа, которые 
в общей сложности включают девять кон-
курсных мероприятий. Оценивать участников 
будут предметные жюри и большое жюри кон-
курса, в которое приглашен Петр Положенец, 
главный редактор «Учительской газеты».

Проживать участники конкурса и члены 
их группы поддержки будут в областном 
детском образовательном центре «Юность». 
Здесь для них организуют образовательные 
и вечерние развлекательные программы.

Третий тур конкурса пройдет 6 марта в 
городской гимназии. В этот же день с 13.30 
до 15.00 состоятся закрытие конкурса «Учи-
тель года-2015», церемония награждения 
лауреатов, объявление победителя.

возглавил федерацию
В Димитровграде создается  
федерация кикбоксинга.

Председателем Димитровградской феде-
рации кикбоксинга избран Алексей Трифо-
нов. Новоиспеченный руководитель является 
членом сборной команды России по кикбок-
сингу, двукратным чемпионом мира и Европы, 
трехкратным обладателем Кубка мира, четы-
рехкратным чемпионом России, победителем 
чемпионата Европы и мира 2014 года.

святые беседы
С 1 марта во всех храмах  
Мелекесской епархии перед крещением 
будут проводиться две беседы  
со священнослужителем.

Если планируется крестить младенца, то 
беседы перед совершением таинства долж-
ны прослушать родители и крестные. Взрос-
лый крещаемый приходит на беседы один.

Цель общения со священнослужителем 
- подготовить человека к такому важному 
событию в жизни православного, как кре-
щение, получить первоначальные знания 
о Боге, о православной вере, спасении, 
нравственной жизни. Без прохождения таких 
бесед таинство совершаться не будет.

работа для всех
С начала года в Димитровграде создано 
159 новых рабочих мест. По условиям 
соглашения с региональным правитель-
ством к концу года эта цифра должна 
увеличиться до полутора тысяч вакансий.

Пока наибольшую активность в этом 
вопросе проявляют предприятия малого 
бизнеса. Именно они и создали все 159 ва-
кансий нового года, в том числе 97 высоко-
производительных.

Немаловажную роль в укреплении рынка 
труда, как надеются специалисты управле-
ния социально-экономического развития 
городской администрации, сыграет реали-
зация инвестиционных проектов. Благодаря 
им уже восемь человек на прошлой неделе 
нашли работу своей мечты.

На этом администрация останавливаться 
не собирается - к концу года Димитровград 
должен представить горожанам не менее  
1 540 новых вакансий.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Татарской национальной 
автономии Новомалыклинского 
района исполнилось 15 лет. 
Отметили этот праздник 
сельчане стихами, песнями и 
плясками.

первооткрыватели
Татарская автономия в Новомалыклин-

ском районе образовалась быстрее чуваш-
ской и мордовской. Тогда, 15 лет назад, это 
было простое отчетно-выборное собрание 
в колхозе. Выступил инициатором создания 
подобного объединения академик Акаде-
мии социологии и кадровой политики АПК 
профессор Азат Курчаков.

- Он сказал, что автономии уже суще-
ствуют в Димитровграде и Мелекесском 
районе, надо создать и нам, - вспоминает 
председатель татарской национальной 
автономии Новомалыклинского района 
Ринат Сайфутдинов. - Это было в феврале, 
а в июне мы уже провели большой Сабантуй 
в районе.

Сразу же и председателя выбрали - с са-
мого начала им был Ринат Исламович.

- В самой Малыкле, когда я начинал 
работу, всего было четыре-пять татарских 
семей, а сейчас почти 520 человек, - рас-
сказывает Ринат Сайфутдинов. - Жизнь 
она есть жизнь - где-то население растет, а 
где-то убывает.

Сейчас татарская автономия - самая 
многочисленная в районе, потому что треть 
населения муниципального образования 
составляют именно татары.

предки сплачивают
Что же изменилось за 15 лет? Все те же 

праздники, веселые и дружные. Радует, что 
со временем население стало еще актив-
нее и даже чаще собирается на встречи. 
Большое внимание уделяется развитию 
музеев национальной культуры. Благодаря 
кропотливой краеведческой работе педаго-
гов, работников культуры коллекции музеев 
пополняются новыми экспозициями. Так, 
общими силами татары сохраняют, разви-
вают и в какой-то степени даже возрождают 
народные традиции, обычаи, культуру.

- Знание своих предков, обычаев, тради-
ций имеет огромное значение для развития 
народа, - отметил председатель татарской 

автономии. - Я считаю, это сплачивает 
людей, помогает понять настоящее при по-
мощи прошлого. Необходимо, чтобы люди 
знали свои корни и гордились своей роди-
ной, культурой. Ведь и дерево падает, если 
его корни не так уж далеко ушли. Сейчас, к 
сожалению, бывает все наоборот - молодая 
татарская девушка наизусть знает названия 
французских духов, но понятия не имеет, 
кто такой Муса Джалиль.

пУть к знаниям -  
через желУдок

И все-таки какую бы работу ни вели твор-
ческие люди, главную роль в пропаганде 
родной культуры играют учителя. К счастью, 
в Новомалыклинском районе много хоро-
ших специалистов. А двое из них - Хасянян 
Хасанова и Альфия Сайгирова - даже пред-
ставляли свой район на недавнем област-
ном конкурсе учителей родного языка.

Хасянян Азатовна получила звание 
учителя-новатора. Она как никто другой 
знает, как донести до учеников националь-
ную литературу.

Альфия Мардуковна на конкурсе заняла 
третье место. О культуре татарского народа 
она рассказала на уроке при помощи своих 
кулинарных способностей, ведь тема очень 
интересная для каждого - национальная 
кухня. Для наглядности учительница приго-

товила губадию, чак-чак, баурсак, хворост.
- Некоторые из этих блюд уже забыты в 

современных татарских семьях, их не го-
товят, - рассказала учительница. - Поэтому 
для детей это было чем-то новым. Дети 
захотели сами приготовить дома эти блю-
да, а я в свою очередь поделилась с ними 
рецептами.

Так ли охотно сейчас дети учат свой род-
ной татарский язык и чтут ли они традиции 
своих предков? К сожалению, бывает по-
разному.

- В основном ребята хотят учить только 
русский язык, - признается Хасянян Хаса-
нова. - Потому что для поступления в вуз 
им татарский не нужен. Но наш язык все 
равно надо учить, чтобы воспитывать детей 
правильно.

Святослав ПРОЗОРОВ

В связи с предстоящим чемпионатом 
мира по хоккею с мячом, что пройдет 
в следующем году, в Димитровграде 
большое внимание уделят совершен-
ствованию спортивной материально-
технической базы.

Для начала планируется ввести в эксплу-
атацию ФОК, капитально отремонтировать 
фасад детско-юношеской спортивной шко-
лы - ровесницы Победы в Великой Отече-
ственной войне. Потом - сертифицировать 
четыре спортивных объекта, закончить 
ремонт стадиона «Строитель», подготовить 
техническую документацию по биатлонному 
комплексу, ФОКу на улице Черемшанской.

Что касается массовых спортивных ме-
роприятий, то здесь тоже все расписано 
- всевозможные спортивные акции будут 
сменяться студенческими спартакиадами, 
сдачами норм ГТО…

Изменения ждут даже спортивные кадры. 
Специалисты отмечают, что необходимо 
продумать не повышение квалификации, 
а переспециализацию, поскольку с введе-
нием в строй новых спортивных объектов 
потребуются тренеры - а какие именно, это 
и необходимо изучить спорткомитету.

Не останется без поддержки в 2015 
году и социальная сфера Димитровграда. 
Ее разделили на несколько направлений. 
Первое - оказание помощи погорельцам, 
беременным женщинам из малообес-
печенных семей, частичная компенсация 
горожанам на сложные виды лечения, а 

также меры по адаптации граждан Украины. 
Второе - обеспечение жильем отдельных 
категорий граждан, формирование списков 
людей, имеющих право на жилье эконом-
класса. Третье - организация работы по 
формированию доступной среды. В 2015 
году планируется вместе с прокуратурой 
обследовать 50 объектов соцкультбыта, 
обустроить пандусами детский сад № 47, 
многопрофильный лицей, ЦКиД «Восход».

Поддержать планируется и некоммер-
ческие общественные организации. В 
2015 году за счет выделения субсидий из 
городского бюджета будут частично профи-
нансированы 10 общественных социально 
ориентированных организаций. Запланиро-
ван конкурс на получение грантов по двум 
направлениям - 70-летие Победы в Великой 
Отечественной войне и Год литературы.

Салям, земляки!

Альфия Мардуковна  
рассказала о культуре  
татарского народа  
при помощи кулинарных 
способностей.

Год спорта и поддержки

Треть населения  
Новомалыклинского района 
составляют татары.

Исполнителям подпевал весь зал.
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Спорт, ЗОЖ, семья
Наталия ЧУМАЧЕНКО

На днях глава региона 
посетил с рабочим визитом 
Карсунский район, где провел 
ряд совещаний по повышению 
комфортности проживания 
населения и качества жизни.

Спорт в маССы
Первым делом Сергей Морозов прокон-

тролировал ход строительства местного 
ФОКа. Объект должен стать очередным 
центром, введенным в эксплуатацию в 
рамках реализации федеральной целевой 
программы «Развитие физической культу-
ры и спорта в Российской Федерации на 
2015-2016 годы».

Сегодня там выполнены земляные ра-
боты, монтаж каркаса, стеновых панелей 
и лифтов, а также наружные работы по 
благоустройству территории. Возведены 
фундаменты, произведена кирпичная 
кладка стен и перегородок, сварены и за-
бетонированы ванны будущего бассейна, 
построены наружные сети водопровода, 
канализации, газопровода, теплотрассы. 
Подведены линии электропередачи, уста-
новлена трансформаторная подстанция, 
начала работать новая котельная. Здания 
бассейна, перехода и игрового зала полно-
стью застеклены. Сейчас ведутся работы по 
отделке помещений бассейна, устройству 
внутренних систем отопления, водопрово-
да, канализации, вентиляции.

Как доложили главе региона, на строи-
тельство объекта направлено свыше 170 
миллионов рублей. Его планируют сдать в 
эксплуатацию в 2015 году.

Ищут решенИе
В здании местной школы прошло совеща-

ние, участники которого обсудили формы и 
методы работы региональных спортивных 
объектов. Своим опытом поделились спе-
циалисты Радищевского, Сенгилеевского, 
Новоспасского районов и Новоульяновска.

Главная проблема - в низкой загружен-
ности спортивных сооружений. В ФОКах 
должны проводиться занятия школьников 
по физкультуре, всевозможные мероприя-
тия муниципального образования, а также 
следует продлить работу комплексов в 
вечернее время.

На строительство ФОКа  
направлено свыше  
170 миллионов рублей.

Мероприятия агитпоезда  
посетили больше  
семи тысяч жителей. 

В Ульяновской области изменят подход к управлению спортивными соору-
жениями.

Чем наполнить 
корзину?
Наталия ШИШОВА

Ульяновская область по стоимости 
минимального набора продуктов 
питания находится на 5-м месте в ПФО. 

Цифры были озвучены в рамках за-
седания правительственной комиссии 
по мониторингу состояния продоволь-
ственной безопасности и оперативному 
реагированию на изменение конъюнктуры 
продовольственного рынка. Совещание 
прошло в Карсунском районе с участием 
главы региона.

 - Согласно рейтингу, наш регион по 
стоимости минимального набора продук-
тов питания в январе находится на 12-м 
месте среди всех регионов Российской 
Федерации и на пятом месте в ПФО начи-
ная от минимальной стоимости. В январе 
2014 года по данному показателю регион 
занимал 15-е место в России и седьмое 
место в ПФО, - прокомментировал предсе-
датель правительства - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Чепухин.

В соответствии с рейтингом Приволжского 
федерального округа потребительские цены 
в Ульяновской области на 22 из 29 групп про-
дуктов питания, отслеживаемых Росстатом, 
занимают с 1-го по 7-е место начиная от 
минимальной. Снизились потребительские 
цены на пять позиций – свинину, мороженую 
рыбу, твердые сыры, куриное яйцо, капусту.

Ситуация с ценами продолжает находить-
ся на жестком контроле правительства. По 
поручению губернатора организовано про-
ведение областных сельскохозяйственных 
ярмарок в областном центре и крупных на-
селенных пунктах региона. График следую-
щий: 28 февраля - в Ишеевке Ульяновского 
района, 7 марта - в Засвияжском районе, 
14 марта - в Заволжском, 21 марта - в Но-
воульяновске, 28 марта - в Димитровграде, 
4 апреля - в Ленинском районе.

Кроме этого, во всех магазинах крупных 
сетевых торговых компаний, а также тор-
говых точках частных предпринимателей 
постоянно проводятся акции по снижению 
цен на продукты питания.

На этом представители власти не соби-
раются останавливаться. Сергей Морозов 
поставил задачу построить многоформат-
ную розничную торговлю на территории 
региона. В итоге это позволит обеспечить 
жителей широким ассортиментом продо-
вольственных товаров местного производ-
ства, а производителям воспользоваться 
равными возможностями сбыта собствен-
ной продукции.

В конце рабочей поездки в Карсунский 
район глава региона посетил местную кон-
дитерскую фабрику. Напомним, пищевое 
предприятие основано в 2011 году, количе-
ство сотрудников составляет 40 человек. Ор-
ганизация выпускает широкий ассортимент 
кондитерских изделий: печенье, пирожные, 
кексы, мармелад. Проектные мощности 
составляют тысячу тонн продукции в год. В 
2014 году произведено 630 тонн. Предприя-
тие и дальше планирует расти и развиваться, 
осваивая новые направления.

Наставники пионеров
Наталия ШИШОВА

В Ульяновской области развивают школу 
вожатых.

По поручению главы региона детские дви-
жения начали возрождать в регионе еще в 
2005 году. За это время в учебных заведени-
ях были созданы различные общественные 
организации, направленные на сплочение 
школьников. Сегодня старшие вожатые 
уже работают более чем в половине обще-
образовательных учреждений Ульяновской 
области. О дальнейшем развитии этого 
института шла речь на межмуниципальном 
слете школьных вожатых в рамках рабочей 
поездки главы региона в Карсун.

- Следующим шагом должно стать воз-
рождение лучших традиций советской школы 
- восстановление института вожатых. Не тех, 
которые работают в детских летних лагерях, 
а именно школьных вожатых, которые в со-
ветское время являлись старшими товари-

щами и наставниками пионеров. Которые 
учили ребят коммунистическим идеалам, 
патриотизму, трудолюбию и коллективизму. 
Которые организовывали их внеурочную 
деятельность. И вместе с тем служили для 
них истинным примером для подражания, - 
отметил Сергей Морозов. - Мы хотим, чтобы 
Ульяновская область стала первым регионом 
в стране, своеобразной экспериментальной 
площадкой по развитию школьного вожат-
ского движения. А для этого должны сделать 
все, чтобы оно стало еще более масштабным 
и охватило буквально весь регион.

Вожатые будут активно взаимодей-
ствовать с краеведческими музеями, с 
региональными учреждениями культуры, 
с добровольческими движениями, с моло-
дежными объединениями, сделают акцент 
на патриотической тематики.

- Мы подготовили программу по совершен-
ствованию работы со школьными лидерами. 
Уже в апреле этого года будет проведена 

областная конференция старших вожатых, в 
рамках которой планируется создать эффек-
тивную общественную структуру - областной 
совет вожатых. Кроме того, в перспективе - 
создание районных школ вожатых. Мы долж-
ны ориентировать их на практические занятия 
и мастер-классы, разработать программы 
для лидеров с разным уровнем профессио-
нальной подготовки, - рассказала замести-
тель председателя правительства - министр 
образования и науки Екатерина Уба.

Планируется, что в ближайшее время 
своеобразная «Школа вожатых» появится на 
базе областного Дворца творчества детей и 
молодежи как совместный проект с УлГПУ. 
Основными ее задачами станут повышение 
профессионального мастерства и уровня 
педагогической компетентности вожатых, 
распространение их передового опыта, за-
крепление практических умений и навыков 
планирования, анализа процесса и резуль-
тативности работы, обучение новичков.

Выслушав мнение всех участников 
встречи, глава региона отметил, что нуж-
но в целом менять подход к управлению 
спортивными сооружениями. Он поручил 
провести полный анализ и представить 
ему предложения по выстраиванию новой 
модели управления спортивными соору-
жениями региона.

Здоровая нацИя
В муниципалитете подвели итоги област-

ного агитпоезда «За здоровый образ жизни 
и здоровую, счастливую семью» с участием 
главы региона. Как было отмечено в докладах, 
в районе прошло более 220 мероприятий, ко-
торые посетили больше семи тысяч жителей. 

- В рамках областных агитпоездов были 
проведены мастер-классы для районных 
специалистов, консилиум по обмену лучши-
ми практиками в сфере демографической 
и семейной политики, медицинский кон-
силиум, обучающие семинары, тренинги, 
заседание советов семейно ориентирован-
ных общественных организаций и многое 
другое, - рассказала начальник управления 
по семейной и демографической политике 
администрации губернатора Ульяновской 
области Ольга Желтова.

В работе агитпоезда приняли участие 73 
специалиста из 11 медицинских учрежде-
ний. Медики осмотрели 1 046 человек. В 
поликлинике и Языковском отделении цен-
тральной районной больницы сотрудники 
госпиталя ветеранов войн провели консуль-
тацию 80 жителей Языкова и близлежащих 
сел. Также работали школы артериальной 
гипертонии и сахарного диабета.

Специалисты органов социальной защиты 
организовали более 20 площадок. В рамках 

проекта «Социальный туризм» для пожилых 
людей и граждан с ограниченными возмож-
ностями здоровья прошли экскурсии «Все 
для фронта, все для Победы» и «Отец и сын» 
на базе музеев Н.М. Языкова и А.А. Пласто-
ва. Кроме этого, в целях профилактики се-
мейного неблагополучия состоялась зональ-
ная конференция по вопросам реализации 
проекта областного минздравсоцразвития 
«Нам важен каждый ребенок».

Сотрудники загса также не сидели без 
дела. Они организовали несколько на-
циональных свадеб, одна из которых была 
казачьей.

- Мы и дальше будем проводить встречи 
с семьями, проживающими в гражданском 
браке с целью их регистрации. Практика 
показала, что такие церемонии востребо-
ваны среди населения, - прокомментиро-
вала начальник ульяновского управления 
ЗАГС Татьяна Мурдасова.

Как отметил глава региона, ответствен-
ность за эффективность и качество прове-
дения мероприятий областного агитпоезда 
сейчас возложена на глав администраций 
районов и профильных министерств. Для 
повышения эффективности существующих 
методических рекомендаций разработан 
стандарт организации работы агитпоездов и 
на районном, и на муниципальном уровнях.
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